
Expresó que prefiere la propuesta de su partido, MC, y planea votar por ellos. 
En un video en redes sociales destacó la importancia de la madurez política.
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Luis Donaldo Colosio Riojas, candi-
dato al Senado por Movimiento
Ciudadano, invitó nuevamente a Xóchitl
Gálvez (PAN, PRI y PRD) y a Jorge
Álvarez Máynez (MC), candidatos a la
Presidencia, a analizar la posibilidad de
que uno de ellos decline para formar una
alianza para ganar la elección del próxi-
mo 2 de junio.

Refirió que le gusta más la propuesta
que plantea su partido, y "por eso voy a
votar por Movimiento Ciudadano", pero
si se forma una alianza entre Álvarez
Máynez y Gálvez, también la apoyará.

"Si su decisión es final, yo respeto su
postura, como siempre lo he hecho, pero
sepan que en caso de que acuerden, como
candidatos, un último esfuerzo consoli-
dado por el bien de México, habremos
millones de personas listas para recono-
cer su madurez política y su sentido de
responsabilidad, así como respaldar su
decisión por el bien de nuestro México,
estamos en sus manos", dijo en un video
que compartió en redes sociales.

Señaló que en las democracias madu-
ras del mundo, las fuerzas políticas hacen
acuerdos, no sólo para ganar elecciones,
sino para construir proyectos plurales de
gobierno.

"Es hora de hacer política responsa-
ble, que ponga a la gente por encima de
lo personal y dejar atrás la política de los
caprichos, y de los revanchismos que
sólo divide y que nada aporta".

Recordó que desde las precampañas,
propuso que los candidatos tuvieran un
acuerdo para declinar a favor de quien
tuviera más posibilidad de ganar.

"Me he manifestado a favor de las
alianzas, cuando genuinamente buscan
construir un mejor país. En repetidas oca-
siones dije que a la actual alianza le
sobraba el PRI y le faltaba MC".

Dijo que los candidatos no deben
tomar la decisión con base en lo que le
conviene a los partidos, sino en lo que
beneficie más a la sociedad.

Obrador cuestionó la rapidez con la
que el PJ otorgó el amparo a Casar.

Revela AMLO que
información de

Casar fue por el SAT

CONÉCTATE

Los candidatos de Rayón y de Marqués de Comillas fueron atacados duran-
te la noche del lunes y la madrugada del martes.

Atacan a balazos a dos 
candidatos de Chiapas Unido

Masacre en Chicomuselo; enfrentamientos y destrucción

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Cuatro días después de la masacre, la GN,

el Ejército y los estatales ingresaron a

Nueva Morelia.

Recibirá Chivas en el Estadio Akron al eterno rival, 
las Águilas del América en busca de llegar a la gran final, 

cuando se midan hoy en punto de las 20:05 horas.
1/DEPORTIVO

¡Vengan las semifinales!

Manifestó que en las democracias maduras del mundo, las fuerzas políticas
hacen acuerdos.

EL UNIVERSAL.-                                         

El presidente Andrés Manuel López
Obrador reveló que los ingresos de María
Amparo Casar, presidenta de Mexicanos
Contra la Corrupción y la Impunidad
(MCCI), fueron obtenidos del SAT y no
del portal de transparencia, como inicial-
mente se había mencionado. En su con-
ferencia de prensa, el mandatario aclaró el
origen de esta información: "Yo dije ayer
(domingo), me equivoqué, que estaba su
sueldo en la página de transparencia. No,
es en la del SAT, para aclarar".

También acusó a Casar de mentir
respecto a su situación financiera, especí-
ficamente sobre la pensión de 125 mil
pesos mensuales que recibe de Pemex. 

Según el presidente, Casar afirmó que
perder esa pensión significaría perder su
sustento, sin embargo, indicó que como
presidenta de MCCI, Casar percibe 270
mil pesos mensuales.

"Me equivoqué porque dije que
obtenía 250 mil pesos mensuales, y son
270 mil mensuales en el instituto", afirmó.

Subrayó que MCCI, recibe donaciones
deducibles de impuestos y aportaciones
del gobierno de Estados Unidos. 

Criticó al Poder Judicial por conceder-
le a Casar un amparo para seguir recibien-
do la pensión.

EL UNIVERSAL.-                                    

El presidente del partido Chiapas
Unido, Conrado Cifuentes, informó que
dos candidatos de su partido a diferentes
municipios fueron agredidos.

Luis Ángel Flores Calvo, candidato a
presidente municipal de Rayón, fue agre-
dido y lesionado a balazos cuando tran-
sitaba en su vehículo en esa región del
norte de Chiapas.

Las primeras versiones señalaron que
el ataque armado fue cometido cerca de
las ocho de la noche del lunes en el tramo
carretero de Rayón al municipio vecino
de Pantepec, donde un sujeto desconoci-
do desde una motocicleta en marcha dis-
paró contra Flores Calvo.

Cuatro balazos, al menos, impactaron
contra el auto Volkswagen Sedan, y
lesionaron al candidato a alcalde, conoci-
do también como " El Triste". Cifuentes,
mencionó que Flores Calvo se reporta
estable de salud.

En una publicación de Chiapas Unido-
Rayón se responsabilizó de los hechos al
candidato a la alcaldía de Rayón por el
partido estatal Redes Sociales y

Progresistas (RSP), Domingo González
Trejo.

"Esta persona desde el inicio de la
campaña ha venido provocando con vio-
lencia y personalmente a nuestro can-
didato de Chiapas Unido, Flores Calvo".

En tanto, la madrugada de este martes,
Benjamín Flores Maldonado, candidato a
la alcaldía de Marqués de Comillas, en la
región Selva, también fue agredido y
salió ileso, informó Conrado Cifuentes.

"En la madrugada, personas armadas
llegaron a la casa del candidato a la pres-
idencia municipal de Marqués de
Comillas, Benjamín Flores Maldonado,
por el partido Chiapas Unido, y con
armas calibre 223 y AR- 15 atentaron
contra él en su domicilio particular",
refirió Cifuentes.

Enmedio de la espiral de violencia
política - electoral el dirigente de Chiapas
Unido pidió a los tres niveles de gobier-
no, a las autoridades electorales, así como
a los dirigentes de los demás partidos que
contribuyan a generar condiciones ade-
cuadas para "que el ejercicio de la democ-
racia se realice en plena libertad y en paz
para que la ciudadanía acuda a las urnas".

1/Local

“Es hora de hacer política
responsable, que ponga a la

gente por encima de lo personal 
y dejar atrás la política de los
caprichos, de los revanchismos
que sólo divide y nada aporta”

Luis Donaldo 
Colosio Riojas

Pide Colosio Riojas a Xóchitl
y Máynez hacer una alianza

EL UNIVERSAL.-                                     

El viernes 10 de mayo habitantes de
Nueva Morelia, localidad del municipio de
Chicomuselo, oyeron el trajín de camione-
tas todo terreno. 

De acuerdo con testimonios de
lugareños, miembros del CJNG y su brazo
armado, conocido como Maíz, hombres
con acento guatemalteco, tomaron el
pueblo, por lo que ejecutaron a 11 mujeres
y hombres, entre ellos la estudiante de
bachillerato Yohari Belén Solís Arreola, de
18 años.

Aseguraron que entre la confusión, la
mayoría de los mil habitantes huyeron a la
Sierra para buscar refugio en comunidades
vecinas. 

Agregaron que horas después de la lle-
gada del CJNG irrumpieron integrantes
del Cártel de Sinaloa, con los que chocaron

durante cinco días.
Las casas estaban desoladas, pero los

sicarios ingresaban a ellas para incendiar-
las y luego ejecutar a las personas que se se
encontraban en ellas.

Sin embargo, algunos de los pobladores
registraron a lo lejos, con su teléfono, la
refriega armada.

Los campesinos denunciaron en men-
sajes que la mañana de ese día hombres
con uniformes militares y con vehículos
Hummer los presionaron para dejar sus
hogares, expresaron que eran soldados del
101 Batallón de Infantería, cuartel que se
ubica a unos diez kilómetros.

Hace un año, comunidades cercanas a
Nueva Morelia denunciaron la presencia
de integrantes del crimen, que amenaza-
ban con reactivar las operaciones en la
Mina ampliación La Revancha, para
extraer el sulfato de bario al 97% (barita).



n la Secretaría de
Hacienda no todo es
armonía y menos hacia
el cierre del sexenio y
la próxima transición
política. En realidad, es

todo lo contrario: en la dependencia
que encabeza Rogelio Ramírez de la O
hay jaloneos y posturas encontradas.
El titular de esa cartera, prioritaria
para cumplir los “caprichos” pre-
supuestales del presidente Andrés
Manuel López Obrador, no tiene la
mejor relación con sus subsecretarios,
de Hacienda, Gabriel Yorio, ni de
Egresos, Juan Pablo de Botton.

Lo que impera al interior de
Hacienda son visiones distintas sobre
temas diversos: la configuración del
gasto público, el rescate financiero de
Pemex, el sobrecosto de los proyectos
de infraestructura –principalmente el
Tren Maya y la refinería Dos Bocas–,
las pensiones y en general la política
económica.

En las oficinas de Palacio Nacional
han sido muchas las discusiones sobre
estos y otros temas, particularmente
entre los equipos de los tres funcionar-
ios, quienes poco se ven personal-
mente. Cada uno tiene su propia visión
e interpretación de las solicitudes que
vienen desde la oficina conjunta: la del
presidente López Obrador. Y cada uno
tiene su rol: Ramírez de la O, el jefe,
es el enlace directo con el Ejecutivo;
Yorio realiza los refinanciamientos de
deuda, atiende a los inversionistas,
calificadoras y arrastra el lápiz para
cuadrar los Paquetes Económicos;
mientras que De Botton, amigo de
Andrés “Andy” López Beltrán
–aunque se ganó el puesto con
AMLO–, es el encargado de aprobar o
negar el presupuesto al gabinete o a los
gobernadores.

El Paquete Económico 2024 y el
proceso electoral aumentaron la pre-
sión y las fricciones al interior de
Hacienda. El presupuesto histórico de
9 billones de pesos y el incremento del
déficit fiscal a 5.4% del PIB han com-
plicado el panorama y la candidata
presidencial, Claudia Sheinbaum,
como lo he referido en columnas ante-
riores, no quiere cargar con esa inercia
de gasto desmesurado ni de endeu-
damiento.

Por esta razón es que ha compro-

metido, en principio, al secretario
Ramírez de la O a que se quede al
frente de Hacienda por lo menos los
dos primeros años, en lo que se estabi-
lizan estos dos indicadores: el elevado
gasto público y el déficit fiscal. La
presión pública de Sheinbaum ha per-
meado en Hacienda, donde los tres
funcionarios más importantes se miran
con recelo, pues entre que saben el
paquete que viene para el 2025 y entre
que se tienen celos, hay algunos que sí
quieren agarrar “el toro por los cuer-
nos”.

Sheinbaum tuvo que sacrificar a su
mano derecha en materia económica: a
su secretaria de Administración y
Finanzas en la Ciudad de México, Luz
Elena González, quien se perfilaba
para llegar a Hacienda del país, si se
convierte en presidente, a pesar de no
tener el  reconocimiento de los merca-
dos internacionales. Su lugar podría
estar en la Oficialía Mayor, para con-
trolar las compras del gobierno.

También verán frustradas sus
aspiraciones la actual gobernadora del
Banco de México, Victoria Rodríguez,
y el titular de Banobras, Jorge
Mendoza, además del exsubgober-
nador de Banxico, Gerardo Esquivel.

No obstante, todos estos nombres
tendrán oportunidad de pelear nueva-
mente por el encargo en el 2026, pues
se proyecta que la invitación que se
hizo a Ramírez de la O, en un eventu-
al triunfo de Claudia Sheinbaum, tiene
una vigencia única de dos años.

Otro espacio que empieza también
a ser peleado será el de la Secretaría de
Economía, fundamental si se toma en
cuenta que su eventual titular será el
encargado de enfrentar la revisión del
T-MEC con un gobierno de Estados
Unidos encabezado, posiblemente, por
Donald Trump. Ahí ha llegado a sonar
el nombre de Marcelo Ebrard, pero
también se escucha una posible con-
tinuidad de la “mujer de hierro”,
Raquel Buenrostro, con carácter útil
para la negociación, pero sin resulta-
dos en el pasado que apunten al fort-
alecimiento del intercambio comercial
o a la promoción del desarrollo.

Posdata 1
En medio de la renegociación del

contrato colectivo con sus sobrecar-
gos, quienes emplazaron a huelga para
el 1 de junio, Aeroméxico anunció que
planea realizar una oferta pública ini-

cial de acciones (OPI) en Estados
Unidos.

La aerolínea que encabezan
Eduardo Tricio y Andrés Conesa trazó
la posibilidad de ir a cotizar a Wall
Street tras la reestructura que tuvo
entre 2021 y 2022, la cual concluyó
con su desliste de la Bolsa Mexicana
de Valores (BMV) y la integración de
nuevos inversionistas como Apollo
Management y Silver Point Capital,
quienes se sumaron a Delta y al grupo
de socios mexicanos.

Las razones por las que
Aeroméxico va al mercado de Nueva
York, además de que sus resultados
operativos y financieros mejoraron
considerablemente en 2023, tienen que

ver con su sociedad con Delta Airlines,
un mayor apetito a los inversionistas
globales y sobre todo la intención de
elevar el valor de la compañía, cuyas
acciones se pagaron a menos de un
centavo tras su salida de la BMV, argu-
mentando la bancarrota, lo que generó
suspicacias entre inversionistas y reg-
uladores del sector financiero mexi-
cano.

Ahora Aeroméxico busca levantar
unos 300 millones de dólares en la
Bolsa de Nueva York para financiar su
crecimiento. Para ello contrató a
Barclays Capital, Morgan Stanley, J.P.
Morgan Securities y Evercore Group.
No se precisó cuáles de los principales
accionistas buscarán salir parcial o
totalmente de la empresa tras la OPI,
pero se estima que sean algunos de los
fondos de inversión que entraron a su
rescate en el 2021.

“En cuanto a la lógica, sus silogismos
más bien sirven para explicar a otros las

cosas ya sabidas, que para aprender”

René Descartes

ógica, sencilla y pura, sim-

ple lógica.

Así se puede resolver uno

de los más graves problemas

que padece García, Nuevo León, que es la

falta de agua en el titipuchal de nuevos

fraccionamientos que se han abierto en los

últimos tiempos.

Y es que, ¿cómo diablos pretendemos

extraer agua de El Cuchillo que está por

debajo de los 400 metros de altitud, traer-

la a Monterrey, que está más arriba y

después llevarla hasta García que alcanza

en algunas colonias los 800 metros de alti-

tud?

Para eso se requiere de bombeo, mismo

que utiliza energía eléctrica como su

motor; energía eléctrica que hoy es un

problema latente porque nos encontramos

al borde de las capacidades instaladas.

Ayer tuve la oportunidad de charlar y

aprender de un especialista en temas del

agua, Enrique Castillo, quien además es

candidato a diputado federal por el

Distrito 7 que comprende precisamente

García, Nuevo León, quien en términos

sencillos y fáciles me explicó no sólo el

problema, sino también la solución para

García y buena parte del poniente de la

zona metropolitana de Monterrey.

En lugar de insistir en subir mediante

bombas el agua desde las presas bajas, lo

que se debió hacer desde hace años es per-

forar pozos que aprovechen los mantos

formados por las aguas que bajan del

Cerro de Las Mitras; ahí está, ahí hay agua

que además puede ser suministrada por

gravedad, lo que la vuelve más económi-

ca.

¿Por qué insistir en traer agua del

Pánuco o desalinizar agua de mar cuando

hay opciones que no han sido exploradas?

Y así, con lógica simple en una charla

simple, sin rebuscamientos ni adornos

superfluos, Enrique me fue explicando su

visión y propuestas para resolver los prob-

lemas más sentidos de su Distrito.

Cuando uno dimensiona las cosas

desde la simplicidad del Municipio o el

Estado, llega alguien como Castillo que te

abre los ojos y te hace ver que también

desde la Cámara Baja se pueden y deben

hacer cosas para mejorar la vida de las

personas y la importancia que tienen las

leyes federales en todo cuanto nos rodea.

Me parece excelente que un hombre de

60 años que tiene su vida resuelta y que ha

dado resultados en el sector público y el

privado tenga la inquietud y los arrestos

para enfrentar una campaña política con el

propósito de servir a sus semejantes y

devolver un poco de lo que la vida le ha

dado a lo largo de los años.

Como el agua, sin gastar tanta luz, exis-

ten muchos otros problemas que nos aque-

jan que tienen respuestas sencillas, lógi-

cas, posibles. El punto es cambiar los

enfoques tradicionales, romper las bar-

reras y atrevernos a pensar en grande.

“…nada de lo tocante al 
comportamiento del ser humano

en tanto sujeto […] puede 
escapar del sometimiento a 

las leyes de la palabra”
Jacques Lacan

omemos algunos hechos

cotidianos: alguien,

después de muchos años

de cargar con un pesar,

le cuenta a otra persona

los pormenores de lo

que le sucedió y mientras lo hace cae en

cuenta que aquello que creía de dimen-

sione gigantescas, un peso inmenso

imposible de cargar, algo que le aqueja-

ba día y noche, se pronto se ha

desvanecido, ha perdido sus cualidades

generadoras de sufrimiento y simple-

mente se ha esfumado ante el

desconcierto de quien lo relata y que,

hasta ese momento, creía fundamental

en su vida. Además, mientras escucha

su propio relato logra advertir lo absur-

do de aquello que planteaba, y que hasta

instantes previos apreciaba como una

verdad absoluta sin necesidad de prue-

bas, algo contundente que creía sólido,

impenetrable se ha evaporado en un

segundo.  

Otra persona dice que no puede pen-

sar, que tiene muchas ideas y no sabe

por dónde comenzar, son tantas cosas

que le abruman, le saturan. “Tienes una

fuga de ideas” –le han dicho, mientras

le recomiendan calmarse y poner en

claro sus ideas, sin saber cómo lograrlo.

Le dejan igual. Entonces recuerda un

ensayo que alguien comentó en una

conferencia de psicoanálisis, se trata de

un libro de un tal Ludwig Börn, que el

padre del entonces joven Sigmund

Freud le regaló en su adolescencia, y

que recomendaba:

“…Tome unas hojas de papel y

durante tres días sucesivos anote, sin

falsificación ni hipocresía, cualquier

cosa que le pase por la cabeza. Escriba

lo que piensa de usted mismo, de sus

mujeres, de la guerra de Turquía, de

Goethe… o del juicio final, de quienes

tienen autoridad sobre usted, y al cabo

de esos tres días se asombrará de los

pensamientos novedosos y sorpren-

dentes de los que ha sido capaz”.

Al poco tiempo de entregarse a dicha

práctica algo comienza a aparecer, poco

a poco se va dibujando una cierta orga-

nización. Sin darse cuenta, entre todo

aquello que va escribiendo encuentra,

sin buscar intencionalmente, las claves

para saber qué hacer y poder continuar,

de pronto todo lo ve un poco más claro,

encuentra un principio que le organiza,

que, a pesar de ser incierto, al menos le

ofrece un boceto del cual partir. “Ya

luego Dios dirá. A fin de cuentas, Dios

es palabra, una palabra que no necesari-

amente responde en primera persona,

Dios es inconsciente, pero del incon-

sciente freudiano, el del psicoanálisis,

que uno encuentra sin buscar, que sale

al encuentro como sorpresa revelán-

donos una verdad sobre nosotros mis-

mos” —piensa en ello mientras con-

tinúa escribiendo.

En ambos casos, sea en el de la pal-

abra dicha como en el de la palabra

escrita, algo se organiza más allá de la

intencionalidad de quien habla y

escribe, mostrando algo hasta entonces

desconocido, no advertido, una verdad,

una clave que, al mismo tiempo que

revela, muestra, dirige, acompaña;

incluso que da una respuesta a una pre-

gunta fundamental, a un enigma exis-

tencial, personal; que aquello que es

verdadero para cada persona trasciende

los limites del propio yo y su ilusión de

control; que como las mejores cosas de

la vida surge de un encuentro no calcu-

lado, algo que no obedece a una volun-

tad disciplinaria ni moralista, sino efec-

to no imaginado que se abre camino vía

darle lugar a la sorpresa, tiempo nuevo

donde podemos encontrar algo que

reinicie la vida, que le otorgue una

nueva forma a la existencia. Ya que

tanto al hablar como al ponerlo por

escrito, se produce un efecto de reso-

nancia polifónico donde aparecen

muchos sentidos (nuevos caminos) es

decir, surge un sujeto nuevo efecto de

aquello que se dijo y escribió sin tanto

control de quién creía hablaba o escribía

en primera persona. 

urante la campaña de Trump

en 2016 estuvo sobre la mesa,

como pocas veces, el acuerdo

comercial de Estados Unidos

con México y Canadá. En no

pocas conversaciones desde este lado de la

frontera había quien tomaba el argumento

proteccionista citando algunos de los prob-

lemas nacionales que no habían sido resuel-

tos por el TLCAN. “Sigue habiendo

pobreza en Chiapas”. “El sur no crece”.

“Los salarios no han subido". “Solo sirvió

para impulsar la manufactura”.

En la opinión pública permeaba esta idea

de que el TLCAN había sido “injusto” con

México. El acuerdo comercial se había

quedado corto. El remedio maravilloso no

había resuelto todo lo que había aquejado a

este país por décadas.

En las campañas de 2018, gran parte de

la discusión giró en torno a la corrupción.

En la eterna búsqueda del monto de lo que

le cuesta al país vivir con ese lastre el ahora

presidente y su equipo encontraron una

forma ideal de comunicarlo. La eliminación

de la corrupción le ahorraría al país 500 mil

millones de pesos. Esos ahorros liberarían

una cantidad importante de recursos con la

que alcanzaría prácticamente para todo.

Ya está por terminar el sexenio y la cor-

rupción no solo continúa, sino que esa bolsa

gigante —cual olla al final del arcoiris— no

apareció. Sigue habiendo números mágicos.

Hace solo una semana ambas candidatas

volvieron a hablar de los recursos que se

ahorrarían por el combate a la corrupción —

¿no que ya no había?— y la enorme canti-

dad de dinero que servirá para atender las

mil y un promesas de campaña. Seguimos

creyendo que la medicina milagrosa

resolverá todos los problemas del país.

El nearshoring es el nuevo prodigio. Ante

la falta de datos que lo comprueben, se

recurre a la ocupación de parques industri-

ales o incluso a anuncios de inversión que

nadie sabe si se concretarán —¿y Tesla?—

como ejemplo del fenómeno. Mencionar

que la inversión extranjera directa no ha

roto ningún record hasta el momento, y que

además no todo dólar invertido es evidencia

de la relocalización, es casi sinónimo de

traición a la patria.

Pensar que este momento que puede ser

importante para el país resolverá los temas

de desigualdad regional, pobreza en el

sureste, capital humano y diferencias salari-

ales es ingenuo. Si algo tiene que llegar a

resolver todos los problemas de nuestra

propia creación, el nearshoring será.

En otros círculos hay otra medicina mila-

grosa. Un remedio que sin duda nos llevará

a tener una sociedad mejor, con menos

desigualdades regionales y mayores oportu-

nidades. Con este bálsamo-que-todo-lo-cura

habrá educación de calidad y un sistema de

salud operante. El transporte público mejo-

rará y hasta el cambio climático se va a

atender. Los recursos públicos ahora sí van

a alcanzar para todo.

Es un remedio medio amargo. Cuando se

les pregunta a las candidatas sobre éste, se

hace con cautela. Con la precaución de

quien tiene que tocar un tema incómodo.

Algo así como el “tenemos que hablar”.

Obviamente estamos en campañas y en

campañas nadie habla de ello, así que no, no

se piensa aún en una reforma fiscal, pero

seguimos creyendo que ese será el remedio

más efectivo para los males nacionales.

En realidad, lo sabemos. Tenemos claro

que no habrá una sola respuesta a la com-

pleja situación del país. Seguimos, sin

embargo, en la búsqueda de la respuesta

fácil. Nos gustan las medicinas milagro,

aunque sepamos que no funcionan.
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Pánuco, Ver./El Universal.-                 

La candidata presidencial de la
alianza opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz,
llamó a generar condiciones para llegar
a un "gran acuerdo" entre los partidos
opositores a Morena para corregir el
rumbo del país, y advirtió que lo que
está en juego es el futuro de México y
dos proyectos de nación.

"Yo creo que lo que nos estamos
jugando es qué país queremos, un país
que siga en manos de la delincuencia,
de un gobierno que protege a los delin-
cuentes, como ha sido el caso de
Morena y su gobierno, o un país
democrático, un país que hoy sabemos
que no tiene rumbo para los mexi-
canos.

"Entonces, creo que es el momento
de todos pensar los que queremos, que
México camine hacia otro lugar, sen-
tarnos, tranquilizarnos, no descalifi-
carnos y ver si podemos construir un
gran acuerdo" subrayó.

Entrevistada en su visita al norte de
Veracruz, agradeció la propuesta del
dirigente nacional del PRI, Alejandro
Moreno, de renunciar a la presidencia
de su partido y a su candidatura pluri-
nominal al Senado si el candidato de
MC, Jorge Álvarez Máynez, declina en
favor de su proyecto de nación.

La abanderada de Fuerza y Corazón
por México dijo que ella es "de la gen-
eración de cuando Heberto Castillo
declinó por Cuauhtémoc Cárdenas, y
me queda claro que a veces hay
proyectos más importantes que tu
proyecto personal".

Consideró que será Álvarez Máynez
el que decida si declina o no, pero
recordó que se están jugando dos
proyectos.

"Máynez va a tomar la decisión que
quiera tomar. Yo le quiero hablar a los
militantes de MC, a los simpatizantes:
lo que nos estamos jugando son dos
proyectos. Uno de una candidata que
quiere que la elección sea un trámite
como Rusia, como Nicaragua y
Venezuela, donde en esos países sí que
son trámites, o un proyecto donde val-
oremos a la democracia, donde saque-
mos a México de las garras de los crim-
inales. Ahora sí que del narcopartido
Morena, con todo respeto para ellos,
pero sí se han convertido en un narco-
partido", expresó.

Gálvez Ruiz volvió a llamar narco-
candidata a Claudia Sheinbaum, cuan-
do se le cuestionó si está de acuerdo
con la resolución del INE que ordenó
suprimir del segundo debate presiden-
cial dicha expresión.

"Que no le diga a la narcocandidata,
¿qué?", respondió y recomendó a los
consejeros electorales leer el libro La
Historia Secreta, AMLO y el Cártel de
Sinaloa, de Anabel Hernández.

Ante cientos de simpatizantes,
Gálvez Ruiz llamó a cuidar las casillas
el próximo 2 de junio e insistió en que
ya está empatada con la candidata
Claudia Sheinbaum Pardo.

"Ya estamos empatados en las
encuestas, pero ahora necesitamos tra-
bajar duro estos 20 días, necesitan
comprometerse primero a cuidar casil-
las", exhortó a sus seguidores.

Tlajomulco de Zúñiga, Jal./

El Universal.-                                       

Ante las demandas de declinación
que han hecho los partidos de oposi-
ción para derrotar a Morena, la candi-
data presidencial de la coalición
Sigamos Haciendo Historia, Claudia
Sheinbaum, consideró que ya
"reconocieron su derrota", y agrega que
tiene un alto reconocimiento del pueblo
para ganar.

"Estamos ya a pocos días del 2 de
junio, fíjense, del otro lado ya
reconocieron su derrota, se andan pele-
ando para ver quién renuncia por quién,
en cambio nosotros arriba de 50 puntos
estamos en reconocimiento del pueblo
de México", aseguró.

En la Plaza Principal de Tlajomulco,
acompañada de la candidata a la guber-
natura de Jalisco, Claudia Delgadillo, y
del dirigente nacional de Morena,
Mario Delgado, Sheinbaum Pardo dijo
que del lado de la oposición hay calum-
nias y mentiras, porque tienen mucho

odio.
"Todos los días hay una nueva men-

tira, una nueva calumnia, ¿saben por
qué? Porque ellos tienen odio, el odio
es tan importante porque el pueblo de
México no los acepta, en cambio
nosotros, no sólo tenemos amor y hace-
mos política con amor sino que ten-
emos la fuerza de la razón del pueblo
de México ¡El pueblo unido jamás será
vencido!", comentó la morenista.

Como ejemplo expuso cuando los
gobiernos neoliberales buscaban atraer
inversiones ofreciendo mano de obra
barata en lugar de dignificar las condi-
ciones de los trabajadores mexicanos y
la belleza del país.

"No le tenían amor a México,
nosotros tenemos recursos naturales,
historia, cultura y tenemos uno de los
pueblos más trabajadores del mundo,
que saca adelante la economía de la

nación y parte de la economía de
Estados Unidos con nuestros
paisanos", agregó.

Por la mañana de este martes, el diri-
gente nacional del PRI, Alejandro
Moreno, pidió al candidato presiden-

cial de MC, Jorge Álvarez Máynez,
declinar por Xóchitl Gálvez a cambio
de renunciar a su cargo de líder del tri-
color.

Previamente, ante empresarios, la
candidata presidencial de la coalición
Sigamos Haciendo Historia aseguró
que para los proyectos de la autollama-
da Cuarta Transformación se contem-
pla capital privado, pero dejando
esquemas de corrupción de contratos
leoninos.

"Evidentemente, dejando el pasado,
los esquemas de corrupción de con-
tratos leoninos para el presupuesto
público y el erario, que finalmente es el
recurso de todos los mexicanos, se
pueden encontrar mecanismos de par-
ticipación conjunta", dijo acompañada
por Javier Arroyo Navarro, presidente
del Consejo Directivo de la Cámara de
comercio de Guadalajara.

Ciudad de México/El Universal.-
El presidente Andrés Manuel López

Obrador señaló que no habrá apagones
durante las elecciones del 2 de junio,
porque eso quedó en el pasado con los
mapaches que hacían fraudes electorales.

El Mandatario dijo que está garantiza-
do el servicio eléctrico para la jornada
electoral y que el INE contará con todo lo
que sea necesario para los comicios.

"Es como para decirles, ¿qué pasó?
eso sí calienta, si no somos iguales", dijo
el presidente López Obrador en conferen-
cia de prensa.

El Mandatario recordó que en los gob-
iernos anteriores los fraudes electorales
se hacían por medio de apagones para
cambiar las urnas.

"Precisamente con apagones, a la hora
de que se empezaban a contar los votos, a
las seis, siete, se apagaba la luz. Los
mapaches de aquellos tiempos, que
todavía ahí andan, tenían como práctica

para cambiar las urnas en un apagón y ya
era otra urna, hecha afuera, ya con las
boletas. Eso lo usaban", señaló.

El titular del Ejecutivo criticó: "Que

no ofendan, pero si se necesitan plantas
[de energía eléctrica] se las consideran
todas".

Dijo que el día de las elecciones no
tiene por qué fallar el sistema eléctrico, y
si hace falta se recurriría a las plantas de
electricidad

PISO PAREJO
A la pregunta sobre los dichos de

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de
oposición, quien reclamó que "no hay
piso parejo" porque el Mandatario inter-
viene "abiertamente" en el proceso elec-
toral "a favor de su candidata", el
Presidente rechazó la acusación.

"¡Claro! Y si hay piso disparejo, pues
es porque los que se sentían los dueños de
México, los potentados, los dueños de los
medios de información… les puedo
mostrar ahora mismo que no hay piso
parejo. En el caso de los medios. ¿los
medios actúan con imparcialidad? No,
desde el principio".

Ciudad de México/El Universal.-

Jorge Álvarez Máynez pidió a
Xóchitl Gálvez "dejar de mentir" al
asegurar que a la alianza Fuerza y
Corazón por México no le interesa el
bien del país sino las pluris de los
líderes del PRIAN.

Así lo dijo el abanderado naranja en
su cuenta de X, en una publicación
donde respondió al llamado de la exse-
nadora panista a conformar un gran
frente opositor en contra de Morena,
misma en la que aseguró que él es el
único que puede derrotar a Claudia
Sheinbaum.

"Candidata: Basta de mentir. Más
allá de sus encuestas pagadas, ustedes
saben que el único que puede derrotar a
Morena soy yo.

"Si se tratara de eso, se harían a un
lado en lugar de cuidar las pluris de
Marko, Alito y Beltrones. No somos ni
seremos Venezuela. En el
#MéxicoNuevo, todo estará mejor",
escribió el político zacatecano.

Lo único que sostiene a Gálvez, es
el interés por sus pluris

Jorge Álvarez Máynez, candidato
presidencial de Movimiento
Ciudadano, aseveró que lo único que
mantiene a Xóchitl Gálvez como can-
didata de la coalición Fuerza y Corazón
por México (PRI-PAN-PRD) es el
deseo de los partidos políticos por
alcanzar las candidaturas plurinomi-
nales

En su visita a la ciudad de Xalapa,
dijo que los políticos del tricolor y del
blanquiazul no tienen realmente interés
en apoyar a Gálvez y que lo que real-
mente les mueve son otros intereses.

“Lo único que sostiene, en este
momento, a la candidata del PRIAN es
el interés del PRI y del PAN por las
plurinominales”, señaló.

Reiteró su respuesta al dirigente
nacional del PRI, Alejandro Moreno,
sobre su declinación a favor de la lla-
mada “marea rosa”, e insistió en que no
dejará su candidatura.

Por dicho llamado Álvarez Máynez
llamó cínico al priista por pedir el tiem-
po aire de MC para favorecer a Xóchitl
Gálvez.

“Dijo que le diéramos nuestro tiem-

po aire a la candidata, fíjense como es
de cínico e incongruente, en el tiempo
aire del PRI, sale Alito, (…) por su
puesto que él no apoya a Xóchitl”,
indicó el candidato de MC.

Asimismo, arremetió contra el PAN
y señaló que hay muchos mejores
políticos al interior de acción nacional,
en vez de Marko Cortes, para dirigir al

partido.
“En el PAN está Romero, está

Damian Zepeda, gente mas decente que
puede conducir al PAN de una manera
más congruente, (…) se fueron desha-
ciendo de los mejores cuadros del PAN
en todo el país, pero supongo que hay
gente mucho más decente y congruente
que Marko Cortes”, expresó.

No habrá apagones en comicios: AMLO

Se contará con todo lo necerario para
los comicios.

Oposición reconoce su derrota, señala Sheinbaum

Ante empresarios aseguró que para los proyectos de la Cuarta
Transformación se contempla capital privado.

Gálvez pide a Máynez recapacitar
"Máynez va a tomar la decisión que quiera tomar”.

"El único que puede 
derrotar a Morena soy yo"

"Candidata: Basta de mentir. Más
allá de sus encuestas pagadas, 
ustedes saben que el único que

puede derrotar a Morena soy yo”

Reiteró su respuesta al dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, sobre
su declinación a favor de la llamada “marea rosa”, e insistió en que no
dejará su candidatura.
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Ciudad de México/El Universal.-

La organización Unidos para
Mejorar, conocida como Marea Rosa,
convocó a la movilización el próximo
19 de mayo en el Zócalo de la Ciudad
de México, bajo el lema Defendamos la
República. Los organizadores expli-
caron que promoverán el voto útil para
la candidata presidencial Xóchitl
Gálvez y los abanderados de la coali-
ción Fuerza y Corazón por México.

La Marea Rosa tendrá como princi-
pales oradores en la Plaza de la
Constitución a Xóchitl Gálvez y
Santiago Taboada, candidato a la
Jefatura de Gobierno de la Ciudad de
México por la alianza opositora, y por
parte de la sociedad civil participarán
Ana Lucía Medina, de la organización
Sociedad Civil México y Guadalupe
Acosta Naranjo.

En conferencia de prensa dijeron
que harán un llamado a los candidatos
opositores a comprometerse para
acabar con el partido del oficialismo;
enfatizaron que tres pilares fundamen-
tales están en peligro: democracia, jus-

ticia y libertad, por lo que pedirán a los
candidatos opositores firmar su mani-
fiesto por una nueva República.

Además, reiteraron que no pedirán
que decline el candidato presidencial
de MC, Jorge Álvarez Máynez a favor

de Gálvez. "Movimiento Ciudadano no
está en nuestro horizonte, no le va a
ganar al oficialismo, no está en la mira
para nosotros, de nuestra parte no hace-
mos llamado a que decline, no está en
nuestras opciones", aseguraron.

También señalaron que el partido
naranja lo que hace son dos estrategias,
inhibir el voto y declarar que va por el
segundo lugar en la contienda por la
Presidencia. "La batalla es por quien
gobierne, Movimiento Ciudadano está
promoviendo inhibir el voto y va por
un segundo lugar", subrayaron inte-
grantes de las organizaciones de la
sociedad civil.

Recalcaron que la movilización será
fiscalizada por el Instituto Nacional
Electoral (INE), ante la presencia de
Gálvez y Taboada, y criticaron que el
presidente Andrés Manuel López
Obrador haga campaña por Morena en
su conferencia matutina. "Hacemos un
llamado al INE que también tome en
cuenta las mañaneras y las fiscalice, ya
que son gastos de campaña a favor de
su candidata, lleva cinco años hacién-

dolo, son recursos públicos, es ilegal lo
que hace el Presidente", recalcaron los
organizadores de la Marea Rosa.

Los organizadores enfatizaron que
están convocando a la oposición a que
se comprometa con los ciudadanos, ya
que son la única alternativa con posi-
bilidades de derrotar en las urnas a
Morena.

"Expedimos compromisos públicos
con los candidatos, nosotros tenemos el
derecho constitucional a llamar a votar,
si gana la continuidad se acaba la
democracia, por lo que llamamos a un
compromiso público a los candidatos
opositores", afirmaron. La Marea Rosa
pedirá a los candidatos firmar un man-
ifiesto por una nueva República, con 10
puntos primordiales.

De la manifestación hasta el
momento han contabilizado la partici-
pación de 144 organizaciones de la
sociedad civil y 84 ciudades que se
unirán en el interior de la República
Mexicana y en el extranjero. La cita es
a las 9:30 de la mañana y los oradores
iniciarán a las 11:00 horas.

Ciudad de México/El Universal.-

Luego de que normalistas de
Guerrero protestaron afuera de la
Secretaría de Gobernación (Segob),
donde retiraron vallas para intentar
acercarse al recinto de Bucareli, la titu-
lar de la dependencia, Luisa María
Alcalde, respondió que no caerán en
provocaciones y rechazó la violencia.

En la protesta, los estudiantes
señalaron que la titular de la Segob
canceló de último momento la reunión
que tenían programada para este
martes 14 de mayo, para atender sus

demandas como cobertura de plaza a
egresados y recursos.

Ante la manifestación en la que
policías capitalinos encapsularon a los
manifestantes, Alcalde refirió que las
puertas de Gobernación "han estado y
seguirán siempre abiertas al diálogo".

"Con respeto, hemos atendido las
demandas de todas y todos y así lo
seguiremos haciendo. Rechazamos la
violencia, pues esta nunca abona a la
construcción de acuerdos", expresó en
redes sociales.

"No caeremos en provocaciones",
agregó.

Ciudad de México/El Universal.-

Para el dirigente nacional del PRD,
Jesús Zambrano Grijalva, las afirma-
ciones de que Jorge Álvarez Máynez
está cada vez más cerca a Xóchitl
Gálvez Ruiz son "absolutamente fal-
sas".

Ve con mucha preocupación la inter-
vención del Presidente en el proceso
electoral y afirma que Claudia
Sheinbaum es una narcocandidata, y no
descarta violencia y hasta apagones el
próximo 2 de junio.

Máynez se niega a declinar, dice que
ya rebasó a Xóchitl. ¿Qué responde?

—Absolutamente falso. Lo cierto es
que nos estamos acercando a Claudia,
Máynez no va a pasar de 6% o 7%, no
quiere declinar, pero vamos a ver qué
tanto resiste la presión social, hay
muchas personas que no quieren echar
a perder su voto y por eso llamamos al
voto útil.

¿Ven posibilidades de que el voto
útil garantice la victoria de Xóchitl
Gálvez?

—Lo vemos. Hasta antes de que se
definiera el proceso, se hablaba de que
2024 sería casi como cosa de trámite,
pero cuando queda Xóchitl, el esce-
nario da un vuelco y se afirma: "Ahora
sí tienen con quién contender", ahora
se ve una contienda cerrada, en la que
habrá muchos votos ocultos que son de
oposición a la fuerza que gobierna,
entonces ahí está la posibilidad de
lograr el relevo en la Presidencia.

¿Qué ha faltado para subir en las
preferencias?

—Percibo que a partir del segundo
debate, el estado de ánimo social dio un
vuelco muy importante en favor de
nuestra candidata, entonces, quizá sea
una suerte de salto intempestivo, no
hay que descartar tras las concentra-
ciones del domingo 19 y el debate de

ese día entre las presidenciables, estoy
seguro que seguiremos cuesta arriba.

Es el proceso más violento de la his-
toria de México, ¿a qué lo atribuyen?

—A que hay permisividad y compli-
cidad del gobierno con las bandas del
crimen organizado, lo demostramos
claramente en 2021, operaron en favor
de Morena para ganar varios estados y
hoy hacen lo mismo.

¿Claudia es narcocandidata?
—Yo creo que hay elementos sufi-

cientes para catalogarla como una nar-
cocandidata, hay un narcopresidente,
los datos que sustentan esa realidad ahí
están, Morena se ha convertido en un
narcopartido, por lo tanto, la señora
Sheinbaum es una narcocandidata que
comparte todo lo que su jefe nacional,
López Obrador, y lo que su jefe de par-
tido, Mario Delgado, le dicen.

¿Morena logrará su plan C?
—De ninguna manera, no se le ve

por ningún lado cómo podrían ellos
lograr esto, porque aparte de que
vamos a ganar la mayoría de las guber-
naturas que están en juego, ¿de dónde
van a sacar los votos para lograr el
famoso plan C? no lo van a lograr de
ninguna manera.

¿Qué esperan el día de las elec-
ciones?

—Preocupa la intervención de
López Obrador y el aparato del Estado
a favor de Sheinbaum para configurar
la estrategia de una elección de Estado.
Hay augurios muy preocupantes sobre
cosas que se pudieran presentar, el de la
violencia, queremos que se tomen
todas las medidas de seguridad para
que haya paz y tranquilidad. Puede
haber apagones, lo hemos empezado a
advertir, y ahora más con alguien que le
conoce muy bien a esas cosas como
Manuel Bartlett al frente de CFE, no
hay que descartar nada.

Ciudad de México/El Universal.-

Tras la suspensión de su partici-
pación en el programa del periodista
Ciro Gómez Leyva ordenada por el
Instituto Nacional Electoral, la senado-
ra panista Lilly Téllez aseguró que "no
me van a callar".

A través de su cuenta de X, la
senadora acusó que "hubo una cumbre
en Hermosillo de socios de los
mafiosos: Alfonso Durazo, Fernández
Noroña, Sergio Gutiérrez Luna.
Acordaron doblar al INE para sacarme
del programa de Ciro. Llorones,
cobardes y corruptos: No me van a
callar", escribió.

Más tarde, Téllez compartió una
entrevista con el periodista Ciro
Gómez Leyva en donde aseguró que
luego de la presunta reunión en
Hermosillo "regresaron a México con
toda la intención de censurarme" y
aseveró que la candidata que denunció
"está festejando la vil censura".

Recordó la ocasión en que en 2006
el presidente Andrés Manuel Lopez
Obrador, entonces candidato presiden-
cial, le dijo "cállate chachalaca" a
Vicente Fox por su intromisión en la
contienda electoral.

¿No fue AMLO el que le dijo ‘cál-
late chachalaca’ a Fox o algo similar?
Pues ahora yo le digo a AMLO ‘cállate
pejelagarto’ y a Durazo también para
que saquen las manos del proceso elec-
toral", declaró.

La reacción sucede después de que
la Comisión de Quejas y Denuncias del
INE ordenó a la senadora suspender de
inmediato su participación en el
noticiero de radio de Ciro Gómez
Leyva debido a una sobreexposición
que podría generar desigualdad en la
contienda electoral.

Las consejerías advirtieron que esto
podría constituir una adquisición inde-
bida de tiempo en radio y televisión,
dado que Téllez es candidata para un
cargo federal.

Además, el proyecto precisó que la
senadora está siendo potencialmente
sobreexpuesta debido a su aparición en
el programa, lo que podría contravenir
en el principio de equidad en la con-
tienda al obtener, en su calidad de
colaboradora, tiempo de radio en detri-
mento de otros candidatos al Senado.

De modo que la legisladora panista
explicó que "el INE primero falló a mi
favor, lo dijo: Mis expresiones están
salvaguardadas por el ejercicio infor-
mativo, en mi carácter de colaboradora
en programa de radio. La entrevista se
encuentra tutelada por la presunción de
licitud que goza la labor periodística".

Otros militantes de su partido

mostraron su apoyo y solidaridad con
la senadora. El líder del PAN, Marko
Cortés, anunció a través de la misma
plataforma que impugnarán esta
decisión ante el Tribunal Electoral.
Destacó que consideran esta medida
como una incongruencia, ya que las
conferencias matutinas del presidente
Andrés Manuel López Obrador no han
sido canceladas.

Por su parte, Kenia López Rabadán,
jefa de la oficina de la candidata a la
presidencia Xóchitl Gálvez, también
expresó su solidaridad a través de su
cuenta de X: "Querida Lilly Téllez, mi
solidaridad y felicitación, lo estás
haciendo tan bien que tienes a Morena
siguiendo tus pasos y programas. En el
INE deben entender que en elecciones
se debe maximizar el derecho a la lib-
ertad de expresión en el debate públi-
co".

Ciudad de México/El Universal.-

Normalistas de Guerrero que se
manifiestan en las inmediaciones de la
Secretaría de Gobernación (Segob),
ubicada en avenida Bucareli en la colo-
nia Juárez de la alcaldía Cuauhtémoc,
señalaron que la secretaria de
Gobernación, Luisa María Alcalde,
canceló la mesa de trabajo este martes,
sin previo aviso.

Denunciaron que llevan más de
quince días intentando establecer el
diálogo con Segob, pero no obtuvieron
respuesta.

Algunas de las demandas de los
estudiantes de Guerrero son: la cober-
tura de plazas a los egresados normal-
istas, seguimiento a las mesas de traba-
jo y aprobación del recurso pre-
supuestal del programa de jubilación.

Hace dos semanas los estudiantes
lograron derribar una de las puertas de
la Secretaría de Gobernación para que

la dependencia atienda sus demandas.
Alrededor de 40 personas, mujeres y

hombres encapuchados arribaron en
dos camiones procedentes del munici-
pio de Iguala, Guerrero a donde acud-
irían con autoridades federales para dar
solución de la aprobación del recurso
presupuestal para el programa del estí-
mulo a la jubilación.

"Nos prometieron un diálogo hace
15 días y hoy llegamos por petición de
ellos y nos encontramos con esto, no
somos delincuentes, somos egresados
normalistas de Guerrero", dijo en con-
ferencia de prensa.

Al llegar al punto encontraron vallas
ciclónicas que fueron colocadas en
inmediaciones y calles aledañas a
Segob por lo que comenzaron a empu-
jar para poder ingresar; detrás de los
muros metálicos centenares de unifor-
mados equipados con escudos y tan-
ques de gas extintor mantuvieron el
resguardo.

Marea Rosa va por voto útil para Gálvez y Taboada

La Marea Rosa tendrá como principales oradores a Xóchitl Gálvez y
Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad.

"No caeremos en provocaciones"

"Con respeto, hemos atendido las demandas de todas y todos y así lo
seguiremos haciendo”.

No me van a callar: Lilly Téllez

¿No fue AMLO el que le dijo ‘cállate chachalaca’ a Fox o algo similar? Pues
ahora yo le digo a AMLO ‘cállate pejelagarto’ .

Normalistas protestan en Segob

"Nos prometieron un diálogo hace 15 días y hoy llegamos por petición de
ellos y nos encontramos con esto, no somos delincuentes".

"Falso, que 'Naranja' esté cerca de Xóchitl"

Las afirmaciones de que Jorge Álvarez Máynez está cada vez más cerca de
Xóchitl Gálvez Ruiz son "absolutamente falsas".
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El dato del día
El empleo de la industria manufacturera volvió

a retroceder en marzo pasado, con lo que hiló

nueve meses a la baja, ubicándose en su menor

nivel en casi tres años, revelaron datos del

Inegi. En el tercer mes del año, el personal ocu-

pado total en la industria manufacturera re-

gistró una disminución de 0.5%

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$43,700.00

Plata México
$460.89

VentaDlr. Americano

Interbancario  13

Interbancario  14

$17.30

$16.80

$16.85

11.2400

11.4132

11.5710

8.64

8.140888

8.142241

8.143595CERRADO

Actual

$16.31

$16.79

$16.84

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 14

Udis 15

Udis 16

Udis 17

11.03

11.15

11.25

11.51

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

74.23
BRENT

82.38
WTI

78.02

S&P BMV 

-0.87%

FTSE BIVA

0.00%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.32%39,431.51

NUEVA YORK
39,558.11

57,731.12 57,231.74 Expo Proveedores

de Restaurante,

Expo Panificación

y Expo Abarrotes 

Del 28 al 30
en Cintermex

1,173.70

8.144949

14 de Mayo 2024

16.8460
16.31 17.30

17.95

0.10773 0.10792

57,231.74

0.87% menos

Baja

6 centavos más

12 centavos más

0.00032 centavos menos

39,558.11

0.32% más

11.03 10.92

126.60

18.52

Sube499.38

Ciudad de México. -                          
Ante importantes necesidades

financieras para mantener los progra-
mas sociales y hacer rentable a
Petróleos Mexicanos (Pemex), la
primera presidenta de México, tras las
elecciones del 2 de junio, enfrentará un
panorama ‘fiscal retador’, alertó la cal-
ificadora Moody’s Ratings.

En su informe “México: próxima
presidenta deberá afrontar necesidades
energéticas y demandas sociales en
medio de debilidades fiscales”, la firma
de riesgo crediticio advirtió que el
próximo gobierno, comandado por
Claudia Sheinbaum, del Partido
Movimiento de Regeneración Nacional
(Morena) y sus aliados, o por Xóchitl
Gálvez, que encabeza una coalición
conformada por el Partido
Revolucionario Institucional (PRI), el
Partido Acción Nacional (PAN) y el
Partido de la Revolución Democrática

(PRD), se encontrará con un déficit fis-
cal de más del 5 por ciento del produc-
to interno bruto (PIB) en el 2024.

De ahí que la trayectoria de la cali-
dad crediticia de México dependerá de
los planes de consolidación fiscal del
próximo gobierno y de su capacidad
para evitar un mayor deterioro fiscal.
México tiene una calificación crediti-
cia, por parte de Moody’s, de “Baa2,
con perspectiva estable, que son dos
escalones arriba del grado de inversión;
es decir, puede hacer frente a sus com-
promisos financieros.

“Ambas candidatas se han compro-
metido de ganar la presidencia a man-
tener los programas sociales (…)
además, esperamos que el próximo
gobierno siga dando apoyo a Petróleos
Mexicanos, y la actual estrategia de
negocio de la petrolera estatal ha
aumentado sus riesgos crediticios”,
precisó la firma.

Añadió que Sheinbaum y Gálvez
coinciden en la importancia de la tran-
sición hacia la energía renovable, pero
probablemente la primera continuará
expandiendo el negocio de la refi-
nación, que traerá mayores pérdidas.
Gálvez, por su parte, propone permitir
la participación del sector privado para
alejar a Pemex de las operaciones no
rentables en favor de tecnologías
energéticas modernas y sostenibles.

Moody’s relató que tras varios años
de falta de inversión, México se está
quedando atrás en sus planes de transi-
ción a la energía limpia. La capacidad
instalada de transmisión es insuficiente
para satisfacer la creciente demanda.

Las propuestas de Claudia
Sheinbaum sugieren una continuidad
del dominio de la Comisión Federal de
Electricidad (CFE) sobre el sector eléc-
trico mexicano, pero no hay planes
específicos para expandir el suministro

energético en el país. Por el contrario,
Xóchitl Gálvez reabrirá el sector y
reactivaría las subastas eléctricas a
largo plazo.

Moody’s Ratings resaltó el aumento
del salario real y el bajo desempleo,
pues respaldan el sólido apetito por el
riesgo hacia préstamos minoristas en el
país; asimismo, las inversiones con el
fenómeno del nearshoring podrían
incrementar los volúmenes de nego-
cios.

“Nuestra perspectiva del sistema
bancario mexicano es positiva, debido
a la existencia de condiciones operati-
vas favorables que promoverán may-
ores volúmenes de negocios y una gen-
eración de ingresos más sólida y gran-
ular. Gálvez ha señalado la necesidad
de mejorar el acceso de México a los
servicios financieros, que es bajo para
América Latina, mientras que
Sheinbaum fortalecería el Banco del
Bienestar”, advirtió Moody’s.

Ciudad de México/El Universal.-

Dos filiales de América Móvil, el

gigante de telecomunicaciones del

magnate mexicano Carlos Slim, reci-

bieron multas de reguladores esta-

dounidenses, ya que no solicitaron las

aprobaciones adecuadas para sus

operaciones.

Las multas para las empresas Latam

Telecommunications y Puerto Rico

Telephone Co. fueron de un millón de

dólares, respectivamente. Además, se

les sometió a planes de cumplimiento,

luego de que no obtuvieron la autor-

ización previa a realizar la conexión de

nuevas estaciones de aterrizaje de

cables submarinos, de acuerdo con

Bloomberg.

La Comisión Federal de

Comunicaciones (FCC) explicó que las

filiales de América Móvil pasaron de

largo por el proceso gubernamental en

relación con el examen a los problemas

de seguridad nacional.

"Los cables submarinos nos

mantienen globalmente conectados y

son una parte esencial de la economía

digital", apuntó en un comunicado la

presidenta de la FCC, Jessica

Rosenworcel, y agregó que "sin embar-

go, pueden plantear riesgos reales de

seguridad si no se le da a la FCC y a sus

socios de seguridad nacional la oportu-

nidad adecuada de revisar dónde

pueden instalarse nuevos cables".

Aunado a ello, la Comisión adujo

que las conexiones que estuvieron rela-

cionadas fueron estaciones de aterriza-

je de cables en la Isla San Andrés,

Colombia, Puerto Limón, Costa Rica,

las cuales iniciaron operaciones en

2021 y 2022. El principal problema es

que ninguna de las empresas pidió

autorización, sino hasta 2023.

Por su parte, América Móvil dijo a

través de un comunicado que las

acciones, de no solicitar aprobaciones,

"fue una falla operativa que ya ha sido

subsanada".

Ciudad de México/El Universal.-
Entre enero y marzo de este año,

México recibió 20 mil 313 millones de
dólares de Inversión Extranjera Directa
(IED), 9% más que en el mismo perio-
do de 2023 y se trata de un nuevo máx-
imo histórico desde que se tiene reg-
istro, dio a conocer la Secretaría de
Economía.

"Por segundo año consecutivo la
reinversión de utilidades vuelve a
alcanzar un nuevo máximo histórico,
lo que refrenda la confianza de los
inversionistas extranjeros en el país
con el objetivo de ampliar, mejorar o
trasladar sus procesos productivos",
informó la dependencia que encabeza
Raquel Buenrostro.

Este flujo supera los 14 mil 105 mil-
lones de dólares que ingresaron por
remesas familiares en el mismo perio-
do, así como los nueve mil 807 mil-
lones del gasto que efectuaron los via-
jeros internacionales en territorio
nacional, de acuerdo con información
del Banco de México.

La reconfiguración de los flujos de
IED observada en el primer trimestre
de 2024, según la Secretaría de
Economía, sugiere un adecuado grado
de liquidez de las empresas para cubrir
las deudas adquiridas con el exterior
por la obtención de préstamos, así
como realizar préstamos hacia empre-

sas pertenecientes a su grupo corpora-
tivo, ocasionando un efecto cero con
las entradas de inversión al país, lo que
se ve representado en las cuentas entre
compañías.

De todo el capital productivo que
ingresó este año, 52% proviene de
Estados Unidos, mientras que 77% se
concentró en cinco entidades federati-
vas, resaltando la importancia de la
Ciudad de México como la principal
receptora.

Las cifras de la Secretaría de
Economía señalan que 42% de la
inversión registrada se concentra en el
sector manufacturero, destacando las
industrias de equipo de transporte.

Ciudad de México/El Universal.-            

La situación financiera de Petróleos

Mexicanos (Pemex) está aumentando el

riesgo de degradación de la calificación

crediticia de México, advirtió el Instituto

Mexicano de Ejecutivos de Finanzas

(IMEF).

Incluso, de concretarse los planes del

gobierno que hablan de una supuesta

absorción de 40 mil millones de dólares de

la deuda de la petrolera en los próximos

seis años, las finanzas públicas entrarían en

una situación delicada que nos llevarían a

una baja en la calificación, sentenció.

Según cálculos del IMEF, de cargar con

esa deuda, aunque no sea de inmediato,

sería oneroso porque 40 mil millones de

dólares de deuda nominal de Pemex que se

está cotizando actualmente en el mercado

secundario más o menos 70 centavos de

dólar, implicaría una inversión federal de

28 mil a 30 mil millones de dólares.

Eso sería adicional a lo que ya se ha

dado en apoyos; al ver la ayuda extraordi-

naria que ha recibido, son alrededor de 10

mil millones de dólares, indicó.

"Aumentar la carga al soberano de 30

mil millones de dólares para hacer un pro-

grama de recompra de deuda de esa magni-

tud, definitivamente empeoraría la

situación fiscal de México", dijo el presi-

dente del Comité Nacional de Estudios

Económicos, Víctor Manuel Herrera.

En conferencia de prensa, explicó que

con ello no se podrá reducir el déficit fiscal

de la "noche a la mañana"; por eso, por los

economistas que participan en la encuesta

del IMEF prevén que no se cumplirá la

meta para el 2025 de disminuir dicho saldo

negativo en las finanzas del país, puntual-

izó.

"Esto pudiera ser una carga adicional

que pudiera acelerar la baja de calificación

del soberano; las calificadoras veían un

déficit de una sola vez no tan bueno, pero

vemos que se le va sumando más la carga

fiscal lo que puede causar un daño en la

calificación crediticia del país", enfatizó.

Por su parte, el presidente del IMEF,

José Domingo Figueroa, señaló que hay

que tomar en cuenta que las aportaciones

federales en lo que va del sexenio ascien-

den a alrededor de 105 mil millones de

dólares.

"Esto ha hecho que las finanzas públicas

están bajo un estrés muy importante",

matizó.

Sin duda alguna una de las grandes pre-

ocupaciones será el déficit público que se

colocará en 6% del producto interno bruto

(PIB) con la presión de Pemex este año y el

siguiente, alertó.

Al respecto, el presidente del Comité

Técnico Nacional de Infraestructura y

Energía, Gerardo Canseco Romero, ase-

guró que los recientes apagones mandan

una señal muy negativa para los planes de

relocalización de las cadenas productivas

en nuestro país.

Urgió a los encargados de la regulación,

a mandar mensajes claros y actuar de

inmediato para resolver este problema en el

corto plazo, ante una mayor demanda de

electricidad porque cada vez dependemos

de procesos más automatizados.

Próxima presidenta enfrentará 
escenario fiscal retador: Moody’s

La calificadora Moodys dijo que el próximo gobierno deberá tener solvencia
para mantener los programas sociales y la rentabilidad de Pemex. 

Pese a ayuda a Pemex, déficit no podrá reducirse

Aumenta el riesgo de degradación de la calificación crediticia de México,

Multa EU a 
filiales de 

América Móvil

Las empresas de Carlos Slim recibieron multas de reguladores esta-
dounidenses, ya que no solicitaron las aprobaciones adecuadas para sus
operaciones.

México capta máximo histórico 
de 20 mil 313 mdd de IED

La inversión subió



EDICTO
En la ciudad de García, Nuevo León, en el
Juzgado de Juicio Civil y Familiar Oral del Décimo
Cuarto Distrito Judicial en el Estado, se señalan
las 10:15 diez horas con quince minutos del día
24 veinticuatro de mayo del año en curso, para
que tenga verificativo la audiencia de remate del
bien dado en garantía dentro del expediente judi-
cial 260/2017, relativo al juicio ordinario mercantil
promovido por Galyba Trade", Sociedad Anónima
de Capital Variable, representada por Ricardo
Gallardo Ibarra en contra de Mireya Ivonne Luna
Arrezola y Noé Jacob Guerrero Cantú, respecto
del bien inmueble consistente en: Lote de terreno
marcado con el numero 22 veintidós, de la man-
zana 14 catorce del Fraccionamiento Las Lomas,
Sector Bosques, Tercera Etapa, en García, Nuevo
León, con una superficie de (129.16 m2) con las
siguientes medidas y colindancias: al norte mide
18.33 metros colindando con lote 23; al sur mide
18.65 metros a colinda con lote 21; al este mide
7.00 metros a colindar con lote 17 y al oeste mide
en línea curva de 7.00 metros a colindar con
Bosque Inglés, la manzana se encuentra circun-
dada por las siguientes calles: al norte Bosque
Irlandés, al sur con Bosque Escoces, al este con
Bosque Albanes y al oeste con Bosque Ingles.
Que el inmueble anteriormente descrito reporta
actualmente como mejoras la finca marcada con
el número 228 doscientos veintiocho, de la calle
Bosque Ingles del Fraccionamiento ya referido en
el inciso a) anterior, en el municipio de García,
Nuevo León.". Siendo la postura legal para inter-
venir en la subasta la cantidad de $1'274,000.00
(un millón doscientos setenta y cuatro mil pesos
00/100 moneda nacional), que corresponde a las
dos terceras partes de $1'911,000.00 (un millón
novecientos once mil pesos 00/100 moneda
nacional) respecto al avalúo rendido por el perito
de la parte actora. Convóquese a postores por
medio de edictos, los cuales deberán publicarse
por dos veces en el periódico "El Porvenir", "El
Norte", "Milenio", "ABC", a elección del pro-
movente. Debiendo los licitadores consignar en la
Secretaría de Finanzas y Tesorería General del
Estado, la cantidad de a $127,400.00 (ciento vein-
tisiete mil cuatrocientos pesos 00/100 moneda
nacional), que corresponde al 10% diez por cien-
to efectivo del valor de la postura, sin cuyo requi-
sito no serán admitidos. Hágase saber a los
interesados en la subasta que en la secretaría del
juzgado se les proporcionará mayores informes.
Doy fe. García, Nuevo León, a 25 veinticinco de
Abril del 2024. Rubricas.

LA CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITA A
LA COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DEL DÉCIMO CUARTO

DISTRITO JUDICIAL.
LICENCIADA KAREN ALEJANDRA 

MADRID HERNÁNDEZ.
(30 y 15)

EDICTO
Al C. JOSE ANTONIO GARZA ZAMBRANO. Con
domicilio ignorado y a quien se le hace saber lo
siguiente: Que dentro de los autos que integran el
expediente judicial número 170/2022 relativo al
juicio ordinario civil promovido por Almirano
Treviño Gutiérrez en su carácter de albacea de la
sucesión a bienes de Almirano Treviño Treviño en
contra de José Antonio Garza Zambrano y como
litisconsorte activo a María Guadalupe Gutiérrez
Cantú; y se dictó un auto en fecha 1 primero de
febrero del 2024 dos mil veinticuatro, y una vez
después de una revisión minuciosa de las actua-
ciones que integran el presente asunto, específi-
camente los informes rendidos por las diversas
dependencias que llevaron a cabo la búsqueda y
localización de del codemandado José Antonio
Garza Zambrano, se advierte que se obtuvieron
resultados desfavorables, siendo imposible la
localización de su domicilio, ordena que el referi-
do codemandado sea emplazado por medio de
edictos, mismos que deberán publicarse 3 tres
veces consecutivas, en el Periódico Oficial del
Estado, en el periódico de mayor circulación (a
elección del accionante), siendo estos "El Norte",
"El Porvenir" "ABC" o "Milenio", que se editan en
esta Ciudad, así como en el Boletín Judicial. Lo
anterior a efecto de que dentro del término de 9
nueve días produzca su contestación a la deman-
da interpuesta en su contra, quedando a su dis-
posición en el local de este Juzgado, las copias
de traslado respectivas, con fundamento en el
artículo 73 del Código de Procedimientos Civiles
para el Estado de Nuevo León. En la inteligencia
de que el emplazamiento hecho de esta manera
surtirá sus efectos 10 diez días después, conta-
dos desde el siguiente a la última publicación. Así
mismo, prevéngase al codemandado José
Antonio Garza Zambrano por el conducto antes
mencionado, a fin de que señale domicilio en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, Nuevo León, para los efectos de oír y
recibir notificaciones. Bajo apercibimiento de que
en caso de no hacerlo así, las subsecuentes noti-
ficaciones, aún las de carácter personal, se le
practicarán por medio de instructivo que se fije en
la Tabla de Avisos de este Juzgado, con apoyo en
el dispositivo 68 del ordenamiento procesal civil
en consulta.

JENARO ABNER LUNA CERVANTES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO CIVIL
(13, 14 y 15)

EDICTO
A LA CIUDADANA MARÍA CRISTINA MORALES
TORRES. 
Domicilio ignorado.
En fecha 27 veintisiete de enero de 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite en este Juzgado
Primero de Juicio Familiar Oral del Segundo
Distrito Judicial en el Estado bajo el expediente
judicial número 73/2023, relativo al procedimiento
oral de Divorcio Incausado promovido por Adrián
Moreno Segura, en contra de la señora María
Cristina Morales Torres, ordenándose el emplaza-
miento a la demandada María Cristina Morales
Torres a través de edictos por medio del auto de
fecha 18 dieciocho de abril de 2024 dos mil vein-
ticuatro, los cuales se deberán publicarán por 3
tres veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, el Periódico "El Porvenir", y el Boletín
Judicial, a fin de dar cabal cumplimiento a lo orde-
nado por este tribunal mediante auto de fecha 27
veintisiete de enero de 2023 dos mil veintitrés,
quedando a su disposición en la Secretaria de la
Gestión Judicial de los Juzgados de Juicio
Familiar Oral del Segundo Distrito del Estado, las
copias de traslado correspondientes, a fin de que
se imponga de las mismas, y dentro del término
de 09 nueve días hábiles contados a partir de
aquel en que quede legalmente notificado, com-
parezca ante este tribunal a producir su con-
testación por escrito y ofrezca pruebas, contados
a partir de que surta efectos la notificación orde-
nada en el presente auto. Apercibiéndose al
demandado, para que señale domicilio para el
efecto de oír y recibir notificaciones en el lugar de
este juicio, ello acorde a lo establecido en el dis-
positivo 68 del citado Código Procesal, ya que en
caso de no hacerlo así las subsecuentes notifica-
ciones de carácter personal se le harán por medio
de los estrados de este Juzgado. En la inteligen-
cia de que la notificación hecha de esta manera
surtirá sus efectos a los 10 diez días contados a
partir del siguiente al de la última publicación, lo
anterior con fundamento en lo dispuesto por el
numeral 73 del Código Procesal Civil vigente en la
Entidad.
Guadalupe, Nuevo León, a 03 de Mayo de 2024.

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL RODRÍGUEZ
GONZÁLEZ. 

LA C. SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL 

DE LOS JUZGADOS DE JUICIO
FAMILIAR ORAL DEL PODER JUDICIAL 

EN EL ESTADO.
(13, 14 y 15)

EDICTO
Con fecha 25 veinticinco de abril del año 2024 dos
mil veinticuatro admitió en este Juzgado Tercero
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, el expediente número 409/2024 relativo al
juicio sucesorio especial de intestado a bienes de
María Irma Sandoval Alva; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el Periódico el Porvenir de
la ciudad de Monterrey, Nuevo León, convocando
a las personas que se consideren con derecho a
la herencia, a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 10 diez días, que
para tal efecto señala la ley, acorde con le orde-
nado por el numeral 879 Bis fracción VI del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(15)

EDICTO
En fecha 7 siete de febrero del año 2024 dos mil
veinticuatro, este Juzgado Primero de Juicio
Familiar Oral del Primer Distrito Judicial del
Estado, admitió el expediente 1004/2023 relativo
al juicio oral de divorcio incausado, promovido por
Arid Araceli Guevara Soria, en contra de César
Enrique Galindo Jaime, así mismo mediante auto
del 17 diecisiete de abril del año 2024 dos mil
veinticuatro, se ordenó emplazar a César Enrique
Galindo Jaime por medio de edictos que se
publiquen por "3 tres veces" consecutivas, en el
Periódico Oficial del Estado, Boletín Judicial del
Estado y en el periódico "El Porvenir" que se edi-
tan en esta ciudad, para que dentro del término
de 9 nueve días comparezca a dar contestación
por escrito y manifieste lo que a su derecho con-
venga; en la inteligencia de que la notificación
hecha de esta manera surtirá sus efectos a los
"10 diez días" contados desde el siguiente al de
la última publicación, quedando en la Secretaría
del juzgado las copias de traslado simples de la
solicitud de divorcio y anexos exhibidos. De igual
manera se previene al demandado para que den-
tro del término concedido señale domicilio para
oír y recibir notificaciones en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza,
San Pedro Garza García y Santa Catarina;
apercibido de que en caso de no hacerlo así, las
notificaciones personales que no se le practiquen
en las audiencias que se verifiquen en el proced-
imiento, se le harán por medio de los estrados de
este juzgado, ello conforme lo estipula el artículo
68 del Código de Procedimientos Civiles del
Estado de Nuevo León. Monterrey, Nuevo León,
a 8 ocho de mayo de 2024 dos mil veinticuatro.

LICENCIADA MARLENE MORENO
TOLENTINO

CIUDADANA SECRETARIO
(13, 14 y 15)

EDICTO
Al Ciudadano Gonzalo Saúl Sánchez Briones.-
DOMICILIO IGNORADO. Con fecha 15 quince de
septiembre del año 2022 dos mil veintidós, se
admitió en este Juzgado Tercero de lo Familiar
del Primer Distrito Judicial en el Estado, el
Expediente Judicial número 1365/2022 relativo a
las diligencias de jurisdicción voluntaria sobre
autorización judicial para salir del país, promovi-
das por Maribel Rodríguez Gutiérrez, respecto
del menor Iker Gonzalo Sánchez Rodríguez, pos-
teriormente por auto de fecha 22 veintidós de
abril del año 2024 dos mil veinticuatro, se ordenó
emplazar por medio de edictos que se publicaran
por 3 tres veces consecutivas tanto en el periódi-
co el Porvenir, Periódico Oficial del Estado, y
Boletín Judicial que se editan en esta Ciudad, a
fin de que dentro del término de 3 tres días man-
ifieste lo que a sus derechos convenga,
aclaración hecha de que la notificación realizada
en tal forma surtirá sus efectos a los 10- diez días
contados desde el día siguiente al de la última
publicación quedando a disposición de Gonzalo
Saúl Sánchez Briones, las copias simples de la
solicitud y demás documentos acompañados, del
mismo modo se le previene al antes mencionado
para que señalen domicilio dentro de la jurisdic-
ción de éste Juzgado y dentro del término conce-
dido para ello apercibido de que en caso de no
hacerlo así, las pendientes y subsecuentes notifi-
caciones de carácter personal se le harán por
medio de la tabla de avisos que para tal efecto se
lleva en éste Juzgado. DOY FE. Monterrey Nuevo
León a 08 de mayo del 2024 dos mil veinticuatro.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(14, 15 y 16)

EDICTO
En fecha 2 dos de mayo del 2024 dos mil veintic-
uatro, dentro de los autos que integran el expedi-
ente 398/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de Candelario Cárdenas Ruiz;
se ordenó la publicación de un edicto por una
sola vez en el periódico El Porvenir, así como en
el Boletín Judicial del Estado, ambos que se edi-
tan en esta Ciudad, por medio del cual se con-
voque a todas aquellas personas que se crean
con derecho a la herencia, para que comparez-
can a deducirlo al local de este juzgado dentro del
término de 30-treinta días contados a partir del
día de la publicación del edicto ordenado. 
Monterrey, Nuevo León a 13 de mayo del 2024
dos mil veinticuatro.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(15)

EDICTO
Se señalan las 09:30 nueve horas con treinta
minutos del día 05 cinco de junio de 2024 dos mil
veinticuatro, para que tenga verificativo en el local
de este H. Juzgado el remate en Pública Subasta
y Primer Almoneda del bien inmueble, respecto
los derechos que le corresponden a la demanda-
da MARIA DEL ROSARIO TORRES GONZALEZ
quien se encuentra unida en matrimonio bajo el
régimen de sociedad conyugal con el C. JUAN
ALBERTO GAUNA OYERVIDES, consistente en:
"Lote de terreno No. 5, ubicado en la Colonia
Zaragoza, municipio de Montemorelos, Nuevo
León, el cual mide al norte 35.00 treinta y cinco
metros y colinda con el lote No. 4, propiedad del
señor Jesús Gauna Torres; al sur mide 35.00
treinta y cinco metros y colinda con propiedad del
señor Margarito Sepúlveda; al Oriente mide 14.00
catorce metros y con Prolongación México; al
Poniente mide 6.00 seis metros y colinda con
propiedad de Margarito Sepúlveda, con una
superficie total de 350.00 (trescientos cincuenta
metros cuadrados). Registrado bajo el número
418, volumen V, libro XXVIII, Sección I
Propiedad, Unidad Montemorelos, Nuevo León,
de fecha 18 dieciocho de julio de 1997 mil nove-
cientos noventa y siete". Por lo que convóquese
a la pública subasta en primera almoneda a pos-
tores que se interesen en adquirir el bien medi-
ante edictos que se publicarán por 2 dos veces,
una vez cada 3 tres días, en el periódico "El
Porvenir", en el Boletín Judicial, así como en la
Tabla de Avisos que se lleva en este H. Juzgado.
Diligencia la anterior que tendrá verificativo en
forma presencial, haciendo del conocimiento a
las partes, así como a los postores que en su
caso se presenten, que dicha actuación se cele-
brará en la sala oral de audiencias, la cual se
encuentra adjunta a este Tribunal, ubicado en
Avenida Capitán Alonso de León, Kilómetro 3
tres, Demarcación Las Lilas, en Montemorelos,
Nuevo León, con la presencia del Juez y del
Secretario, ambos en sus respectivos privados
enlazados a través de conferencia vía remota, la
cual se hará tomando todas las medidas sani-
tarias requeridas por la Secretaria de Salud. En la
inteligencia de que los postores que se interesen
en intervenir en el remate que se ordena los pos-
tores deben exhibir una cantidad igual por lo
menos al 10% diez por ciento efectivo del valor
del bien inmueble que se rematará. En el enten-
dido de que se toma como valor total del inmue-
ble es la cantidad de $1,019,056.00 (un millón
diecinueve mil cincuenta y seis pesos 00/100
moneda nacional), importe que fuera determina-
do por el dictamen pericial en valuación que obra
en autos, practicado por el la licenciada Brenda
Josefina Treviño González, en su carácter de per-
ito valuador propuesto por la parte actora. La pos-
tura legal que servirá de base para la celebración
de la audiencia de primera almoneda, respecto
del inmueble objeto de la ejecución, será la canti-
dad de $679,370.66 (seiscientos setenta y nueve
mil trescientos setenta pesos 6/100 moneda
nacional), la cual corresponde a las dos terceras
partes del valor del referido bien raíz. A su vez, se
reitera que los postores que se interesen en inter-
venir en el remate, deberán consignar con al
menos una hora antes de la diligencia programa-
da, por escrito, certificado de depósito expedido
por la Secretaría de Finanzas y Tesorería General
del Estado, por una cantidad igual por lo menos
al 10% diez por ciento efectivo de la postura legal
señalado con antelación, la cual ascienda a la
suma de $67,937.06 (Sesenta y siete mil nove-
cientos treinta y siete pesos 06/100 moneda
nacional), lo anterior con fundamento en el artic-
ulo 535 del Código de Procedimientos Civiles
para el Estado de Nuevo León. Lo anterior dentro
de los autos del expediente judicial número
1307/2022 relativo al JUICIO ORDINARIO CIVIL,
promovido por IGNACIO DÁVILA VALDEZ en
contra de MARÍA DEL ROSARIO TORRES
GONZÁLEZ Doy fe.
Montemorelos, N.L. a 25 de abril de 2024 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO MIXTO DEL DÉCIMO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADO JOSÉ JUAN 

CANTÚ GARZA
(15 y 22)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 23 de Abril del año 2024 comparecen
ante mí los señores JUAN GERARDO MONTOYA
GÓMEZ Y DULCE ELIZABETH MONTOYA
GÓMEZ Y ESMERALDA ESQUIVEL GÓMEZ,
solicitando se inicie en forma Extrajudicial y trami-
tado ante Notario, el Procedimiento Sucesorio de
Intestado Acumulado a bienes de los señores
JUAN GERARDO MONTOYA GUEVARA Y ADE-
LAIDA GÓMEZ MARTÍNEZ, quienes fallecieron,
el primero, en el Municipio de San Nicolás de los
Garza, Nuevo León, el día 15 de Noviembre del
año 2018; y la segunda, en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León, el día 18 de Julio del año
2008, hecho que justifican con las actas de defun-
ción respectivas, acreditando su parentesco con
los Autores de la sucesión con las Actas del
Registro Civil relativas a sus nacimientos. Los
comparecientes manifiestan que aceptan la
herencia, se reconocen entre sí sus derechos
hereditarios dentro de la presente sucesión,
dando su voto para que el señor JUAN GERAR-
DO MONTOYA GÓMEZ ocupe el cargo de
Albacea. Lo que se publica en esta forma por 2
veces consecutivas con intervalo de 10 días entre
una y otra publicación en los términos de ley, con-
forme a lo establecido por el artículo 882
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 23 de Abril del año
2024

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA
ZAMBRANO 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32 
GAZF-810127-EX3

(2 y 15)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 23 de Abril del año 2024 comparece
ante mí la señora MANUELA MENDOZA RAMOS,
solicitando se inicie en forma Extrajudicial y trami-
tado ante Notario, el Procedimiento Sucesorio de
Intestado a bienes del señor PEDRO MONTOYA
GUEVARA, quien falleció en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León, el día 8 de Enero del año
2010, hecho que justifica con el acta de defunción
respectiva, acreditando su parentesco con el
Autor de la sucesión con el Acta del Registro Civil
relativa a su matrimonio. La señora MANUELA
MENDOZA RAMOS, manifiesta que acepta la
herencia, reconoce sus derechos hereditarios
dentro de la presente sucesión y acepta el cargo
de Albacea. Lo que se publica en esta forma por
2 veces consecutivas con intervalo de 10 días
entre una y otra publicación en los términos de
ley, conforme a lo establecido por el artículo 882
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 23 de Abril del año
2024

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA
ZAMBRANO 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32 
GAZF-810127-EX3

(2 y 15)

EDICTO
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, en el
Juzgado Quinto de Juicio Familiar Oral del Primer
Distrito Judicial del Estado, dentro de los autos
del expediente judicial número 531/2021 relativo
Juicio oral sobre divorcio incausado promovido
por Dante Parga Muñiz, en contra de Martha
María Lara Vega; actuando dentro del incidente
sobre disminución de pensión alimenticia, y por
así ordenarse en auto de fecha 5 cinco de abril de
2024 dos mil veinticuatro cítese a Martha María
Lara Vega, por medio de edictos que se pub-
licaran por 03 tres ocasiones consecutivas, tanto
en el Periódico Oficial, Boletín Judicial y el
Periódico El Porvenir, lo anterior para que noti-
ficándole y emplazándola para que dentro del tér-
mino de 03 tres días, contados a partir del sigu-
iente al en que quede legalmente notificada, ocur-
ra a formular su contestación por escrito, a través
de cualquiera de las plataformas con que cuenta
esta autoridad -Tribunal Virtual, Trámite en Línea
o Buzón de Oficialía- implementadas por los
Plenos del Tribunal Superior de Justicia y del
Consejo de la Judicatura del Estado, con base en
el Acuerdo General Conjunto 13/2020-II, debien-
do hacer valer las excepciones de su intención si
las tuviere. En la inteligencia, la notificación real-
izada de ésta forma comenzará a surtir efectos a
los 10-diez días contados desde el siguiente al de
la última publicación, quedando en la Secretaría
de este Juzgado a disposición de la ciudadana
Martha María Lara Vega, las copias de traslado
de la solicitud y demás documentos acompaña-
dos, para su debida instrucción. Por otra parte,
prevéngase a Martha María Lara Vega, a fin de
que señale domicilio para oír y recibir notifica-
ciones, en los términos establecidos en el numer-
al 68 del Ordenamiento Procesal en consulta,
apercibida de que en caso de no hacerlo así, las
notificaciones pendientes y las subsecuentes de
carácter personal que se llegasen a ordenar, se le
practicarán por medio de instructivo que se publi-
cará en la Tabla de Avisos electrónica que corre-
sponde a este Juzgado.

CARLOS VILLARREAL RAMÍREZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

QUINTO DEL JUICIO FAMILIAR ORAL
(13, 14 y 15)

EDICTO
En el Juzgado Mixto de lo Civil y Familiar de
Primera Instancia del Décimo Primer Distrito
Judicial en el Estado de Nuevo León, por auto dic-
tado el día 21 veintiuno de septiembre de 2023
dos mil veintitrés, se admitió a trámite el expedi-
ente judicial número 250/2023-C, relativo al juicio
ordinario civil de usucapión/prescripción positiva,
promovido por Ernesto García Uranga y Leonor
López De García, en contra de Domingo Cisneros
Alarcón. Así mismo, mediante auto de fecha 2 dos
de mayo del año en curso, se ordenó emplazar
por medio de edictos al ciudadano Domingo
Cisneros Alarcón, que se publicará por 3 tres
veces consecutivas en el Periódico Oficial, el
Periódico el Porvenir, así como en el Boletín
Judicial, que se editan en la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, otorgándole un término de 9 nueve
días a fin de que ocurra al local de este juzgado a
producir su contestación, emplazamiento el cual
surtirá sus efectos a partir de los 10 diez días con-
tados desde el día siguiente al que se haga la últi-
ma publicación de los edictos ordenados, así
mismo, se le previene para que señale domicilio
en este municipio de Galeana, Nuevo León, para
los efectos de oír y recibir notificaciones, con el
apercibimiento de que en caso de no hacerlo así,
las posteriores notificaciones que deban ser de
carácter personal, se practicaran por medio de
instructivo que se fijara en la Tabla de Avisos de
este Juzgado, lo anterior de conformidad con lo
dispuesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado. En la inteligen-
cia de que las copias de traslado de ley, quedan a
su disposición en la secretaría de éste juzgado.
Lo anterior atento a lo dispuesto por el artículo 73
del ordenamiento procesal civil en consulta. Doy
fe.
Galeana, N.L., a 8 de mayo de 2024

SECRETARIA DEL JUZGADO MIXTO DE LO
CIVIL Y FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA
DEL DÉCIMO PRIMER DISTRITO JUDICIAL 

EN EL ESTADO.
LIC. ROSA MARGARITA HERNÁNDEZ

HERNÁNDEZ.
(13, 14 y 15)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 04 de Abril del año 2024 comparecen
ante mi los señores HUGO ANTONIO MURRIETA
DE LA BRENA y ERNESTINA EDITH MURRIETA
CANALES, solicitando se inicie en forma
Extrajudicial y tramitado ante Notario, el
Procedimiento Sucesorio de Intestado a bienes
del señor HUGO ANTONIO MURRIETA
CANALES, quien falleció en la Ciudad de Cancún,
Quintana Roo, el día 10 de Febrero del año 2024,
hecho que justifican con el acta de defunción
respectiva, acreditando el primero de los com-
parecientes su parentesco con el Autor de la
sucesión con el Acta del Registro Civil relativa al
nacimiento de quien fuera su hijo. El señor HUGO
ANTONIO MURRIETA DE LA BRENA, manifiesta
que acepta la herencia, reconoce sus derechos
hereditarios dentro de la presente sucesión,
dando su voto para que la señora ERNESTINA
EDITH MURRIETA CANALES ocupe el cargo de
Albacea. Lo que se publica en esta forma por 2
veces consecutivas con intervalo de 10 días entre
una y otra publicación en los términos de ley, con-
forme a lo establecido por el artículo 882
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 04 de Abril del año
2024

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA
ZAMBRANO 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32
GAZF-810127 EX3

(2 y 15)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 22 de Abril del año 2024 comparecen
ante mi la señora VELIA ELIZABETH ALVARA-
DO TORRES, como parte interesada, así como
los señores SORAYA ELIZABETH ELIZONDO
ALVARADO, EDUARDO GAMALIEL ELIZONDO
ALVARADO Y SANDRA IRASEMA ELIZONDO
ALVARADO, solicitando se inicie en forma
Extrajudicial y tramitado ante Notario, el
Procedimiento Sucesorio de Intestado a bienes
del señor JOSÉ EDUARDO ELIZONDO
RODRÍGUEZ, quien falleció en la Ciudad de
Guadalupe, Nuevo León, el día 20 de Julio del
año 2020, hecho que justifican con el acta de
defunción respectiva, acreditando su parentesco
con el Autor de la sucesión con las Actas del
Registro Civil relativas a su matrimonio y
nacimientos, respectivamente. Los señores
SORAYA ELIZABETH ELIZONDO ALVARADO,
EDUARDO GAMALIEL ELIZONDO ALVARADO
Y SANDRA IRASEMA ELIZONDO ALVARADO
manifiestan que aceptan la herencia, se recono-
cen entre sí sus derechos hereditarios dentro de
la presente sucesión y dan su voto para que la
señora VELIA ELIZABETH ALVARADO TORRES
ocupe el cargo de Albacea. Lo que se publica en
esta forma por 2 veces consecutivas con inter-
valo de 10 días entre una y otra publicación en
los términos de ley, conforme a lo establecido
por el artículo 882 ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. Monterrey, Nuevo León, a 22 de Abril del
año 2024

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA
ZAMBRANO 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32 
GAZF-810127-EX3

(2 y 15)

EDICTO
En fecha 29 veintinueve de abril del 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite el expediente
judicial número 964/2024 relativo al juicio suce-
sorio de intestado a bienes de Carlos Adrián
Elizondo Quiroga, ante este juzgado; en el cual
se ordenó la publicación de un edicto por una
sola vez tanto en el Boletín Judicial, como en el
periódico el Porvenir que se edita en la Entidad,
convocándose a los que se crean con derecho a
la masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo ante ésta Autoridad, en el término de
30-treinta días contados a partir del siguiente al
de la publicación del edicto ordenado. DOY FE.-
GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 13 TRECE DE
MAYO DEL AÑO 2024-DOS MIL VEINTICUA-
TRO.

LA C. SECRETARIO ADSCRITA AL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 
DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
LIC. SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE

(15)

EDICTO
En fecha 25 veinticinco de abril de 2024 dos mil
veinticuatro, dentro del expediente número
76/2024, relativo al Procedimiento Oral sobre
Divorcio Incausado, promovido por Mireya
Ahumada Vicente en contra de Juan Carlos
Pérez Ventura, se ordenó la publicación de un
edicto por tres veces consecutivas en el
Periódico Oficial del Estado, Boletín Judicial, así
como en el periódico "El Porvenir", para que sea
emplazado al ciudadano Juan Carlos Pérez
Ventura y que dentro del término de 09 nueve
días contados a partir del siguiente en que
quede notificado, ocurra ante este Tribunal por
escrito, a formular su contestación debiendo
hacer valer las excepciones de su intención si
las tuviere. En la inteligencia que la notificación
realizada en esa forma comenzará a surtir efec-
tos a los 10 diez días contados desde el sigu-
iente al de la última publicación, quedando en la
Coordinación Judicial adscrita a este Distrito
Judicial a disposición de la parte reo las copias
de traslado de la demanda y demás documentos
acompañados, para su debida instrucción. Así
también, para que en dicho término señale domi-
cilio para oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San
Nicolás de los Garza, San Pedro Garza García y
Santa Catarina, con el apercibimiento de que en
caso de no hacerlo así, las notificaciones per-
sonales que no se le practiquen en las audien-
cias que se verifiquen en el presente trámite se
le harán por medio de la tabla de avisos que se
lleva en este tribunal, de conformidad con el
numeral 68 de la codificación adjetiva en comen-
to. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 13 de mayo del 2024

SECRETARIO LÍDER DE LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO.
PATRICIA MARTÍNEZ MORENO

(15, 16 y 17)

EDICTO
CIUDADANO ALFREDO JULIÁN VÁZQUEZ
LÓPEZ 
DOMICILIO IGNORADO
Con fecha 19 diecinueve de marzo de 2024 dos
mil veinticuatro, se ordenó en el expediente judi-
cial 604/2022, formado con motivo del juicio oral
mercantil promovido por Pendulum, Sociedad de
Responsabilidad Limitada de Capital Variable,
apoderada de Administradora Fome 2, Sociedad
de Responsabilidad Limitada de Capital
Variable, por conducto de su apoderado, la pub-
licación de un edicto por tres veces en forma
consecutiva en el Periódico Oficial del Estado,
en el Periódico El Porvenir y en el Boletín
Judicial, a fin de emplazar a Alfredo Julián
Vázquez López para que dentro del término de
nueve días, acuda al local de este Juzgado a
producir su contestación y a oponer las excep-
ciones de su intención si las tuviere. En la
inteligencia de que el emplazamiento hecho en
esta forma, surtirá sus efectos al día siguiente de
la última publicación del edicto ordenado.
Aclaración hecha de que las copias simples de la
demanda y documentos acompañados quedan a
su disposición en la Secretaría de este Juzgado,
para que se imponga de ellos. Asimismo, se
apercibe a la parte reo a fin de que en términos
del artículo 1069 del Código de Comercio,
señale domicilio para oír y recibir notificaciones
dentro del presente juicio en la cabecera del
Noveno Distrito Judicial del Estado, Villaldama,
Nuevo León, ya que en caso de no hacerlo así,
las subsecuentes notificaciones de carácter per-
sonal se practicarán por medio de instructivo que
se colocará en los estrados de este Juzgado.-
Doy fe.
Villaldama, Nuevo León, a 9 de abril de 2024. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO MIXTO DEL NOVENO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADO SANTOS AMADEO GALVÁN

BARRÓN
(13, 14 y 15)

EDICTO
Al Ciudadano Juan Antonio García Chávez.-
DOMICILIO IGNORADO. Con fecha 19 diecin-
ueve de abril del año 2022 dos mil veintidós, se
admitió en este Juzgado Tercero de lo Familiar
del Primer Distrito Judicial en el Estado, el
Expediente Judicial número 493/2022, relativo a
las diligencias de jurisdicción voluntaria sobre
autorización judicial para salir del país respecto
de la menor Aidee Paola García Chairez, poste-
riormente por auto de fecha 26 veintiséis de abril
del 2024 del dos mil veinticuatro, se ordenó
emplazar por medio de edictos que se publicaran
por 3 tres veces consecutivas tanto en el per-
iódico el Porvenir, Periódico Oficial del Estado, y
Boletín Judicial que se editan en esta Ciudad,, a
fin de que dentro del término de 3 tres días man-
ifieste lo que a sus derechos convenga,
aclaración hecha de que la notificación realizada
en tal forma surtirá sus efectos a los 10- diez
días contados desde el día siguiente al de la últi-
ma publicación quedando a disposición de Juan
Antonio García Chávez, los documentos consis-
tentes en (dos actas de registro civil, tres con-
stancias de estudios, copia de boleta de evalu-
ación, copia de identificación norteamericana y
copia de pasaporte), del mismo modo se le pre-
viene al antes mencionado para que señalen
domicilio dentro de la jurisdicción de éste
Juzgado y dentro del término concedido para
ello apercibido de que en caso de no hacerlo así,
las pendientes y subsecuentes notificaciones de
carácter personal se le harán por medio de la
tabla de avisos que para tal efecto se lleva en
éste Juzgado. DOY FE.- Monterrey Nuevo León
a 03 de mayo del 2024 dos mil veinticuatro.

LICENCIADA VALERIA MORENO LÓPEZ.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO

FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

(13, 14 y 15)

EDICTO
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, en el
Juzgado Noveno de Juicio Familiar Oral del
Primer Distrito Judicial del Estado, dentro de los
autos del expediente judicial número 226/2014,
relativo al PROCEDIMIENTO ORAL DE DIVOR-
CIO POR MUTUO CONSENTIMIENTO, promovi-
do por KATHIA MARGARITA ALCANTARA BAR-
BOSA Y MIGUEL ANGEL DEL VALLE
RODRIGUEZ, particularmente dentro de la
Ejecución de Convenio, promovida por KATHIA
MARGARITA ALCANTARA BARBOSA en contra
de MIGUEL ANGEL DEL VALLE RODRIGUEZ Y
HECTOR GUILLERMO LEAL SILVA, y por así
ordenarse en el auto de fecha 17 diecisiete de
abril del año 2024 dos mil veinticuatro, a las
10:00 diez horas del día 04 cuatro de junio del
2024 dos mil veinticuatro, tendrá verificativo la
Audiencia de Remate en Pública Subasta y
Primera Almoneda de los derechos de propiedad
que le corresponden al señor HECTOR
GUILLERMO LEAL SILVA sobre el 100% cien por
ciento del bien inmueble embargado en autos,
consistente en: "...Consultorio médico número
615 (seiscientos quince), Unidad en condominio
localizado en el nivel 5 cinco, del Edificio del
Centro Médico, en el Condominio CENTRO
HOSPITALARIO CHRISTUS MUGUERZA SUR,
ubicado en la Carretera Nacional número 6501
SEIS MIL QUINIENTOS UNO, de la Colonia LA
ESTANZUELA, en la ciudad de Monterrey, Nuevo
León, con un área de construcción de 34.40 M2
TREINTA Y CUATRO PUNTO CUARENTA MET-
ROS CUADRADOS; la cual se encuentra reg-
istrada bajo el número 10334, Volumen 264,
Libro 402, de fecha 26 veintiséis de septiembre
de 2006 dos mil seis, Sección Propiedad, Unidad
Monterrey." Sirviendo como postura legal del pre-
sente Remate en Pública Subasta y Primera
Almoneda la cantidad de $1,300,000.00 (un mil-
lón trescientos mil pesos 00/100 moneda
nacional), que corresponde a las dos terceras
partes del valor del inmueble a rematar y que cor-
responde al 100% cien por ciento del valor peri-
cial del citado inmueble, lo anterior de conformi-
dad con el artículo 534 del código de proced-
imientos civiles vigente en el estado; conse-
cuentemente, en términos de lo establecido en el
numeral 468 del código procesal civil estatal,
convóquese a postores por medio de edictos, los
cuales deberán publicarse, 2 dos veces, uno
cada tres días en el Boletín Judicial, en el per-
iódico El Porvenir que se edita en esta ciudad y
en la Tabla de Avisos de éste Juzgado,
entendiéndose que el primero de los anuncios
habrá de publicarse el primer día del citado
plazo, pudiendo efectuarse el segundo de ellos
en cualquier tiempo, asimismo es de hacerse del
conocimiento, de que aquella persona que desee
intervenir como postor al multicitado remate
deberá consignar 10%-diez por ciento de la can-
tidad de $1,950,000.00 (un millón novecientos
cincuenta mil pesos 00/100 moneda nacional)
que equivale al valor pericial del 100% cien por
ciento del inmueble a rematar, según el avalúo
que fue rendido en autos, mediante billete de
depósito que podrá ser expedido por aquellas
Instituciones Autorizadas por la ley, sin cuyos
requisitos no serán admitidos en dicha subasta,
de conformidad con lo dispuesto por los artículos
527, 533, 534, 535, 536 y demás relativos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. Monterrey, Nuevo León a 09 nueve de
mayo del 2024 dos mil veinticuatro. doy fe.
Monterrey, Nuevo León a 13 trece de mayo de
2024 dos mil veinticuatro. LIC. NORA PATRICIA
GARZA VILLANUEVA. C. SECRETARIO. En la
Ciudad de Monterrey, Capital del Estado de
Nuevo León, siendo las 18:00 dieciocho horas
del día 13 trece de mayo de 2024 dos mil veintic-
uatro, día y hora en que las labores de este
Juzgado así lo permiten, dentro de los autos del
expediente judicial número 226/2014, relativo al
PROCEDIMIENTO ORAL DE DIVORCIO POR
MUTUO CONSENTIMIENTO, promovido por
KATHIA MARGARITA ALCANTARA BARBOSA Y
MIGUEL ANGEL DEL VALLE RODRIGUEZ, par-
ticularmente dentro de la Ejecución de Convenio,
promovida por KATHIA MARGARITA ALCAN-
TARA BARBOSA en contra de MIGUEL ANGEL
DEL VALLE RODRIGUEZ Y HECTOR GUILLER-
MO LEAL SILVA, Secretario adscrita a este
Juzgado Noveno de Juicio Familiar Oral del
Primer Distrito Judicial en el Estado, en
acatamiento al proveído pronunciado en fecha 17
diecisiete de abril del año 2024 dos mil veinticua-
tro, dictado por el Juzgado de mi adscripción,
procedo a convocar a POSTORES, mediante el
edicto inserto, en la tabla de avisos que para tal
efecto se lleva en este Tribunal. Con lo anterior
se dio por concluida la presente diligencia, fir-
mando para constancia legal. DOY FE.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO NOVENO
DE JUICIO FAMILIAR ORAL DEL PRIMER

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.
LIC. NORA PATRICIA GARZA VILLANUEVA.

(15 y 17)

EDICTO
A LAS CIUDADANAS MARÍA ESTHER
BERMÚDEZ MARTÍNEZ, ANGÉLICA JAZMÍN,
SILVIA LAURA Y YULIANA ELOISA DE APELLI-
DOS GAMBOA BERMÚDEZ.
DOMICILIO: IGNORADO.
En fecha 17 diecisiete de diciembre de 2021 dos
mil veintiuno, se admitió a trámite el expediente
judicial número 3122/2021, formado con motivo
del juicio sucesorio de intestado a bienes de
Tiburcio Gamboa Mora, posteriormente en fecha
2 dos de mayo de 2024 dos mil veinticuatro, se
ordenó hacer del conocimiento a las ciudadanas
María Esther Bermúdez Martínez, Angélica
Jazmín, Silvia Laura y Yuliana Eloisa de apellidos
Gamboa Bermúdez, por medio de edictos que se
publicaran por 03 tres veces consecutivas tanto
en el Periódico Oficial, como en el Periódico "El
Porvenir", así como en el Boletín Judicial del
Estado a fin de que dentro del término de 15
quince días, manifiesten si deducen o repudian
los derechos hereditarios que les pudieren corre-
sponder dentro de la presente sucesión,
apercibidos que en caso de no hacer la men-
cionada declaración se tendrá por aceptada la
herencia, ello de conformidad con el numeral
1566 del Código Sustantivo de la materia; lo
anterior a fin de no violentar su garantía de audi-
encia y seguridad jurídica consagrada en los
artículos 14 y 16 de la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos; en el entendido, que
dicha notificación surtirá sus efectos a los 10-diez
días, contados desde el siguiente al de la última
publicación efectuada. Previniéndoseles, a fin de
que señalen domicilio convencional para efecto
de oír y recibir todo tipo de notificaciones, mismo
que podrá estar ubicado en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza,
San Pedro Garza García y Santa Catarina,
apercibiendo a dichas personas, que en caso de
no hacerlo así, las subsecuentes notificaciones
de carácter personal, se les realizarán por medio
de instructivo fijado en la tabla de avisos que
para tal efecto se lleva en este Juzgado, lo ante-
rior de conformidad con lo dispuesto por los
artículos 68 y 73 del Código Adjetivo a la materia.
DOY FE.- GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 6 SEIS
DE MAYO DEL AÑO 2024 DOS MIL VEINTICUA-
TRO.

JÉSSICA VIELMA TORRES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(13, 14 y 15)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 22 de Abril del año 2024 comparece
ante mi la señora NELLY ELIZABETH CAMPA
DELGADILLO, solicitando se inicie en forma
Extrajudicial y tramitado ante Notario, el
Procedimiento Sucesorio de Intestado a bienes
de la señora GLORIA DELGADILLO SÁNCHEZ,
quien falleció en la Ciudad de Monterrey, Nuevo
León, el día 28 de Junio del año 2016, hecho que
justifica con el acta de defunción respectiva,
acreditando su parentesco con la Autora de la
sucesión con el Acta del Registro Civil relativa a
su nacimiento. La señora NELLY ELIZABETH
CAMPA DELGADILLO manifiesta que acepta la
herencia, reconoce sus derechos hereditarios
dentro de la presente sucesión y además da su
voto para que el señor JORGE ALEJANDRO
SÁNCHEZ ROMERO ocupe el cargo de Albacea.
Lo que se publica en esta forma por 2 veces con-
secutivas con intervalo de 10 días entre una y
otra publicación en los términos de ley, conforme
a lo establecido por el artículo 882 ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 22 de Abril del año
2024

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA
ZAMBRANO

NOTARIO PÚBLICO NUMERO 32 
GAZF-810127-EX3

(2 y 15)

EDICTO
Se señalan las 15:00 quince horas del siete de
junio de dos mil veinticuatro, a fin de que tenga
verificativo mediante videoconferencia, para el
efecto que se lleve a cabo la venta judicial en
pública subasta del bien inmueble objeto del pre-
sente juicio, consistente en: "LOTE DE TER-
RENO MARCADO CON EL NÚMERO 27 (VEIN-
TISIETE) DE LA MANZANA NÚMERO 383 (TRE-
SCIENTOS OCHENTA Y TRES) DEL FRAC-
CIONAMIENTO CAPELLANIA PRIVADAS SAN
FELIPE, SAN FERNANDO, SAN DIEGO Y
SANTA SOFÍA, UBICADO EN EL MUNICIPIO DE
APODACA, NUEVO LEÓN, CON UNA SUPERFI-
CIE DE 112.000 M2 (CIENTO DOCE METROS
CUADRADOS) Y CON LAS SIGUIENTES MEDI-
DAS Y COLINDANCIAS: AL NOROESTE MIDE
16.000 (DIECISÉIS METROS) A COLINDAR
LOTE NÚMERO 28 (VEINTIOCHO), AL
SURESTE MIDE 16.000 (DIECISÉIS METROS)
A COLINDAR CON EL LOTE NÚMERO 26
(VEINTISÉIS) AL NORESTE MIDE 7.000 (SIETE
METROS) A COLINDAR CON EL LOTE
NÚMERO 03 (TRES) Y AL SUROESTE MIDE
7.000 (SIETE METROS) A DAR FRENTE CON
LA CALLE SAN ESTEBAN. LA MANZANA 383
(TRESCIENTOS OCHENTA Y TRES) SE
ENCUENTRA CIRCUNDADA POR LAS SIGU-
IENTES CALLES: AL NOROESTE CON PASO
VIAL PEATONAL; AL NORESTE CON CALLE
SAN FERMIN; AL SUROESTE CON CALLE SAN
ESTEBAN; Y AL SURESTE CON CALLE SAN
FERMÍN. A ESTE LOTE LE CORRESPONDE EL
NÚMERO OFICIAL 124 (CIENTO VEINTICUA-
TRO) DE LA CALLE SAN ESTEBAN DEL
REFERIDO FRACCIONAMIENTO". Bajo el
Número 5,779, Volumen 118, Libro 232, Sección
Propiedad, Unidad Apodaca, Nuevo León, con
fecha 11 de Diciembre de 2017," Por lo cual con-
vóquese a postores por medio de edictos los
cuales deberán publicarse dos veces, una cada
tres días en cualquiera de los periódicos El Norte,
El Porvenir, Milenio Diario o Periódico ABC, a
elección del ejecutante, así como en el Boletín
Judicial, y en los estrados de este juzgado.
Siendo el valor del bien inmueble antes men-
cionado, la cantidad de $1'360,000.00 (un millón
trescientos sesenta mil pesos 00/100 moneda
nacional), de acuerdo al avalúo pericial que obra
en autos. Se deja en claro que la venta del
inmueble en comento se llevará a cabo con-
siderando tal precio y no la postura legal que
establece el artículo 534 del referido código
procesal civil. Para tomar parte en la subasta,
deberán los licitadores consignar previamente en
la Secretaría de Finanzas y Tesorería General del
Estado, una cantidad igual por lo menos al 10%
diez por ciento efectivo del valor de los bienes,
que sirva de base para el remate, sin cuyo requi-
sito no serán admitidos, la cual se devolverá a
sus respectivos dueños acto continuo al remate,
excepto la que corresponda al mejor postor, la
cual se reservará en depósito como garantía del
cumplimiento de su obligación, y en su caso,
como parte del precio de la venta, lo anterior de
conformidad con el artículo 535 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado. Al efecto,
en la secretaría de este juzgado mediante el
número telefónico 81 2020 6150 se propor-
cionará mayor información a los interesados y ahí
mismo indicarán su correo para enviarles el
enlace de Microsoft Teams. El bien inmueble
antes descrito está inmerso en el expediente judi-
cial número 788/2020, relativo al juicio ordinario
civil, promovido por José Luis Hilton García en
contra de Millicenth Mildrehd Pérez de la Cruz. 
DIANA CATALINA HERNÁNDEZ GALLEGOS
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(15 y 17)

EDICTO
En fecha once de enero de dos mil veinticuatro,
dentro del expediente número 1672/2023, relati-
vo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Samuel Sotelo Peña, se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez, tanto en el Boletín
Judicial del Estado, como en el periódico "El
Porvenir" que se edita en esta Entidad, mediante
el cual se convoque a todas aquellas personas
que se consideren con derecho a la masa hered-
itaria, para que acudan a deducirlo al local de
éste Juzgado, dentro del término de treinta días,
contados a partir del día de la publicación del
edicto ordenado. Doy Fe. San Nicolás de los
Garza, Nuevo León a 23 de enero de 2024. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LICENCIADO BENITO ARTURO CABRIELES
ELIZONDO.

(15)

EDICTO
El día 9 nueve de abril de abril de 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite ante este
Juzgado Primero de lo Familiar del Décimo
Tercer Distrito Judicial en el Estado, bajo el
número de expediente 475/2024, el juicio suce-
sorio de intestado acumulado a bienes de María
de los Santos González Morales y Refugio
González Martínez; ordenándose publicar un
edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico "El Porvenir" que
se edita en la Entidad, convocándose a las per-
sonas que se crean con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo ante
esta autoridad en el término de 30 treinta días a
contar desde el día siguiente al de la publicación.
Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 02 de mayo de 2024. 

SECRETARIO LÍDER DE LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO
PATRICIA MARTÍNEZ MORENO

(15)

EDICTO
En fecha treinta y uno de enero del dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Juicio Sucesorio De Intestado Acumulado A
Bienes de Juan Aguirre Castillo, quien falleció el
día 20 veinte de julio del 2019 dos mil diecinueve,
formándose el Expediente número 69/2024,
ordenándose publicar un Edicto por una sola vez
tanto en el Periódico Oficial del Estado y El
Porvenir que se editan en la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, convocando a las personas que se
crean con derecho a la Herencia, para que ocur-
ran a deducirlos dentro del término de treinta
días, contados a partir de la fecha de la última
publicación. Doy fe.
Linares, N.L. 27 veintisiete de febrero del 2024
dos mil veinticuatro.

EL C. SECRETARIO DEL JUZGADO MIXTO
DEL SEXTO DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
LIC. HOMERO GUTIERREZ GARCIA.

(15)

EDICTO
En fecha 8 ocho de marzo del 2024 dos mil vein-
ticuatro, dentro de los autos que integran el expe-
diente 258/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de María Cecilia García
Flores; se ordenó la publicación de un edicto por
una sola vez en el periódico El Porvenir, así como
en el Boletín Judicial del Estado, ambos que se
editan en esta Ciudad, por medio del cual se con-
voque a todas aquellas personas que se crean
con derecho a la herencia, para que comparez-
can a deducirlo al local de este juzgado dentro
del término de 30-treinta días contados a partir
del día de la publicación del edicto ordenado.
Monterrey, Nuevo León a 13 de mayo del 2024
dos mil veinticuatro.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(15)

EDICTO
En fecha tres de mayo del dos mil veinticuatro se
admitió a trámite el expediente judicial número
747/2024, relativo al juicio sucesorio de intestado
especial a bienes de José Rubén de la Fuente
García, ordenando la publicación de un edicto
por una sola vez en el periódico El Porvenir que
se edita en la capital del Estado, convocando a
los que se crean con derecho a la masa heredi-
taria, a fin de que acudan a deducirlo ante esta
autoridad dentro del término de diez días, conta-
dos a partir del siguiente al de la publicación del
edicto ordenado. Doy fe.
Guadalupe, Nuevo León, a tres de mayo del dos
mil veinticuatro.

GLORIA MARÍA MAYELA
GARCÍA SÁNCHEZ

C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIAL
(15)
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EDICTO
En fecha 10 diez de abril del 2024 dos mil veintic-
uatro, dentro de los autos que integran el expedi-
ente 9/2023, relativo al juicio sucesorio de intesta-
do a bienes de Genaro López Llanaz y/o Genaro
López Llanas; se ordenó la publicación de un edic-
to por una sola vez en el periódico El Porvenir, así
como en el Boletín Judicial del Estado, ambos que
se editan en esta Ciudad, por medio del cual se
convoque a todas aquellas personas que se crean
con derecho a la herencia, para que comparezcan
a deducirlo al local de este juzgado dentro del tér-
mino de 30-treinta días contados a partir del día de
la publicación del edicto ordenado. Monterrey,
Nuevo León a 16 dieciséis de abril del 2024 dos
mil veinticuatro.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(15)

EDICTO
En fecha 02 dos de mayo de 2024 dos mil veintic-
uatro, se admitió a trámite el expediente judicial
número 433/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de Katia Marlene Elizondo
Garza, en el cual se ordenó la publicación de un
edicto por una sola vez tanto en el Boletín Judicial,
como en el Periódico el Porvenir, que se editan en
la capital del Estado, mediante el cual se con-
voque a todas aquellas personas que se estimen
con derecho a la masa hereditaria, a fin de que
acudan a deducirlo al local de este juzgado, den-
tro del término de 30 treinta días contados a partir
del siguiente al de la publicación del edicto orde-
nado. DOY FE.San Pedro Garza García, Nuevo
León, a 13 de mayo de 2024.

LICENCIADO FERMIN CORTEZ RIVERA.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO
(15)

EDICTO
Con fecha 22 veintidós de enero del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió en éste Juzgado
Segundo de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente
número 23/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de Elsa Laura López
Montemayor, ordenándose la publicación de un
edicto por una sola vez en el periódico El Porvenir
que se edita en esta Ciudad, y en el Boletín
Judicial del Estado, a fin de convocar a todas
aquellas personas que se crean con derecho a la
herencia para que dentro del término de 30-treinta
días contados a partir de la última publicación del
edicto que se ordena, comparezcan ante ésta
autoridad a fin de deducir sus derechos hereditar-
ios. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 30 de enero de 2024.
LIC. LUIS FERNANDO SANCHEZ MARTINEZ. 

CIUDADANO SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL PRIMER

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.
(15)

EDICTO
En fecha veintinueve de abril del año dos mil vein-
ticuatro, dentro del expediente número 469/2024
relativo juicio sucesorio de intestado especial acu-
mulado a bienes de Juventino Rocha Reséndiz o
Juventino Rocha Resendez y Juana Arredondo
López o Juana Arredondo de Rocha o Juana
Arredondo López de Rocha, se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez, en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en esta Entidad,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se consideren con derecho a la
masa hereditaria, para que acudan a deducirlo al
local de éste Juzgado, dentro del término de diez
días, contados a partir del día siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 13 de
mayo de 2024. 

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LICENCIADA AÍDA MARYSOL
VALDÉS ULLOA.

(15)

EDICTO
El día 12 doce marzo del 2024 dos mil veinticua-
tro, se admitió a trámite ante este Juzgado Primero
de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente
338/2024, el juicio sucesorio de intestado a bienes
de Juan De Dios Vanegas Salinas, quien falleció
en fecha 23 veintitrés de junio del 2020 dos mil
veinte; ordenándose publicar un edicto por una
sola vez tanto en el Boletín Judicial como en el
periódico "El Porvenir" que se edita en la Entidad,
convocándose a las personas que se crean con
derecho a la masa hereditaria, a fin de que acud-
an a deducirlo ante esta autoridad en el término de
30-treinta días a contar desde el día siguiente al
de la publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 19 de marzo de 2024

SECRETARIA ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO
IOVANA MARTÍNEZ GONZÁLEZ

(15)

EDICTO
En fecha siete de mayo de dos mil veinticuatro,
dentro del expediente número 456/2024, relativo al
juicio sucesorio de intestado especial a bienes de
José Luis Velázquez Morales, se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez, en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en esta Entidad,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se consideren con derecho a la
masa hereditaria, para que acudan a deducirlo al
local de éste Juzgado, dentro del término de diez
días, contados a partir del día siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. Doy Fe. San
Nicolás de los Garza, Nuevo León a 13 de mayo
de 2024. 

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LICENCIADA MAYRA PATRICIA CHAVIRA
ESTRADA.

(15)

EDICTO
A LA C. YOANA LIZBETH MENDOZA LUNA
En fecha 18 dieciocho de noviembre de 2022 dos
mil veintidós, se admitió a trámite en el Juzgado
Mixto de lo Civil y Familiar del Décimo Cuarto
Distrito Judicial en el Estado, el expediente judicial
1669/2022, relativo al juicio ordinario civil sobre
disolución de la copropiedad qué promueve
Humberto Felipe Zepeda Dávila en contra de
Yoana Lizbeth Mendoza Luna. Mediante auto de
fecha 12 doce de marzo de 2024 dos mi veinticu-
atro, se ordenó notificar y emplazar a la parte
demandada por medio de edictos, los cuales
deberán publicarse por tres veces consecutivas en
el Periódico "El Porvenir", "El Norte", "Milenio",
"ABC", a elección del promovente, así como en el
Periódico Oficial del Estado y en el Boletín
Judicial, emplazándosele para que dentro del tér-
mino de 9 nueve días ocurra ante esta a producir
su contestación. En la inteligencia que la notifi-
cación hecha de esta forma surtirá sus efectos a
los diez días contados desde el siguiente al de la
última publicación, quedando a su disposición en
la secretaria de este Juzgado las copias simples
de la demanda y demás documentos acompaña-
dos a la misma debidamente selladas y rubricadas
que lo fueron por la secretaria de este juzgado los
cuales consisten en: 1.- copia certificada de escrit-
ura pública número 5,917, de fecha 10 diez de
diciembre de 2021 dos mil veintiuno, 2.- certificado
de gravámenes de fecha 3 tres de mayo de 2022
dos mil veintidós, 3.- copia certificada de escritura
pública número 11,297 de fecha 15 quince de
mayo de 2015 dos mil quince, 4.- certificado de
gravámenes de fecha 23 veintitrés de mayo de
2022 dos mil veintidós. Por otro lado, se le pre-
viene a la parte demandada a fin de que señale
domicilio convencional para oír y recibir notifica-
ciones en el lugar del juicio, o en los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, todos del Estado
de Nuevo León, bajo el apercibimiento de que de
no hacerlo así, las posteriores notificaciones,
incluyendo las de carácter personal, se le harán
por medio de la tabla de avisos que se lleva en
este juzgado. Doy fe. García Nuevo León, a 5
cinco de Abril del 2024 dos mil veinticuatro.

NOÉ DANIEL PALOMO SOTO
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA 

COORDINACION DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DEL DÉCIMO CUARTO

DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO
(15, 16 y 17)

EDICTO
En fecha 04 cuatro de abril del 2024 dos mil vein-
ticuatro, dentro de los autos que integran el expe-
diente judicial número 329/2024, relativo al juicio
sucesorio de intestado a bienes de Carlos Garza
Garza y Eustolia Treviño Guerra ante este juzga-
do. En el cual, se ordenó la publicación de un edic-
to por una sola vez tanto en el Boletín Judicial
como en el periódico El Porvenir que se edita en la
capital del Estado, convocándose a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria de los
finados Carlos Garza Garza y Eustolia Treviño
Guerra fin de que acudan a deducirlo ante ésta
Autoridad en el término de 30 treinta días contados
a partir del siguiente al de la publicación del edicto
ordenado. Doy Fe. Monterrey Nuevo León a 09 de
mayo del 2024 dos mil veinticuatro.

EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LIC. JORGE ARMANDO GONZÁLEZ RIVERA.
(15)

EDICTO
Tradeview Financial Markets S.A.C.
Con domicilio desconocido.
En el Juzgado Primero de Juicio Civil Oral del
Primer Distrito Judicial en el Estado, dentro de los
autos del expediente número 541/2023 relativo al
juicio civil oral promovido por Norma Yolanda
Mendiburu Flores y Fausto Emeterio Lecea
Villarreal, en contra de José Manuel de la Torre
Camas y Tradeview Financial Markets S.A.C., por
auto de fecha ocho de abril de dos mil veinticuatro,
se decretó emplazar a dicha persona moral por
medio de edictos que se publicarán 3 tres veces
consecutivas en el Periódico Oficial del Estado,
Boletín Judicial del Estado y a elección de la parte
actora, en cualesquiera de los siguientes periódi-
cos: El Norte, El Porvenir o Milenio Diario de
Monterrey, a fin de dar cabal cumplimiento a lo
ordenado por este tribunal mediante auto de fecha
nueve de agosto de dos mil veintitrés. Asimismo,
es de establecerse que se le reclaman las sigu-
ientes prestaciones: a) Se declare que la parte
demandada debe indemnizar a la parte actora. b)
Se propone el pago de $1,000,000.00 M.N. (Un
millón de pesos mexicanos moneda nacional)
como daño moral de los suscritos atendiendo los
derechos lesionados, grado de responsabilidad y
situación económica de las partes en este juicio,
por el perjuicio extrapatrimonial causado de man-
era directa en este juicio. c) Se declare que en vir-
tud de los hechos que se menciona posterior-
mente, que ese hecho o conducta ilícita produjo al
actor una alteración profunda que sufre en sus
sentimientos, afectos, creencias, decoro, honor,
reputación, vida privada, configuración y aspectos
físicos. d) El pago de daños y perjuicios por parte
de los demandados. e) Intereses que se generen.
f) Gastos y costas que se originen derivados del
presente juicio. Quedando a disposición de dicha
persona, en la Secretaria de esta Coordinación de
Gestión Judicial, las copias de traslado correspon-
dientes, es decir, la demanda y documento acom-
pañado consistente en: Copia simple de carta de
compromiso, Cinco copias simples de estados de
cuenta y Copia de información de Goldman
Capital, debidamente selladas y cotejadas por el
Secretario de este Juzgado, a fin de que se impon-
ga de las mismas, y dentro del término de 5 cinco
días comparezca ante este Tribunal a producir su
contestación por escrito y ofrezca pruebas,
apercibido de que en caso de no hacerlo o de pre-
sentarla extemporáneamente se tendrá por con-
testada la demanda en sentido negativo como lo
previene el artículo 1046 del citado ordenamiento
procesal. En la inteligencia de que la notificación
hecha de esta manera surtirá sus efectos a los 10
diez días contados a partir del siguiente al de la
última publicación, lo anterior con fundamento en
lo dispuesto por el artículo 73 del citado
Ordenamiento Procesal Civil. Por último, prevén-
gase a Tradeview Financial Markets S.A.C., que
señale domicilio para el efecto de oír y recibir noti-
ficaciones dentro de los municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San
Nicolás de los Garza, San Pedro Garza García y
Santa Catarina, Nuevo León, apercibido de que en
caso de no hacerlo así, las notificaciones person-
ales se le harán por medio de instructivo que se
publicará en la tabla de avisos electrónica de esta
Coordinación de Gestión Judicial, de acuerdo a lo
establecido en el artículo 68 del Código Procesal
Civil. Doy fe.

ÁNGEL GABRIEL GÁMEZ VÁZQUEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA

COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DE JUICIO 

CIVIL ORAL
(15, 16 y 17)

EDICTO
Con fecha 26 veintiséis de abril del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió en este Juzgado
Tercero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, el expediente número 416/2024, rel-
ativo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Rogelio Garza Castillo; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el Boletín Judicial del
Estado y en el Periódico el Porvenir de la ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocando a las per-
sonas que se consideren con derecho a la heren-
cia, a fin de que ocurran a este juzgado a deducir-
lo dentro del término de 30 treinta días, que para
tal efecto señala la ley, acorde con lo ordenado por
el numeral 819 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.

LICENCIADA VALERIA MORENO LÓPEZ.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO

FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

(15)

EDICTO
Con fecha 02 dos de mayo del 2023 dos mil vein-
titrés, se admitió en este Juzgado Tercero de lo
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado, el
expediente número 439/2024, relativo al Juicio
Sucesorio de Intestado a bienes de Ma. Teresa
Estrada Ramírez y/o María Teresa Estrada
Ramírez; ordenándose la publicación de un edicto
en el Boletín Judicial del Estado y en el Periódico
el Porvenir de la ciudad de Monterrey, Nuevo
León, convocando a las personas que se consid-
eren con derecho a la herencia, a fin de que ocur-
ran a este juzgado a deducirlo dentro del término
de 30 treinta días, que para tal efecto señala la ley,
acorde con lo ordenado, por el numeral 819 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(15)

EDICTO
En fecha de 05 - uno del mes de abril del año
2024-dos mil veinticuatro, se admitió a trámite en
este Juzgado Primero de lo Familiar del Segundo
Distrito Judicial en el Estado, el expediente
número 696/2024, relativo al Juicio sucesorio de
intestado a bienes de María Cristina Moreno
González, ordenándose la publicación de un edic-
to, en el Boletín Judicial del Estado y en el periódi-
co el Porvenir de la ciudad de Monterrey, Nuevo
León, Convocando a las que se crean con derecho
a la Herencia, a fin de que concurran a este
Juzgado a deducirlo dentro del término de 30-
treinta días que para tal efecto señala la ley,
acorde a lo ordenado por el numeral 819 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León. DOY FE.

LICENCIADA MIRALDA ESCAMILLA GARZA,
JUEZ PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL

SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL 
DEL ESTADO, ANTE LA FE DE LA

CIUDADANA LICENCIADA SANDRA LUZ
GONZÁLEZ AGUIRRE

(15)

EDICTO
El día 23 veintitrés de abril de 2024-dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente judicial
número 402/2024 relativo al relativo al juicio suce-
sorio de intestado a bienes de José Daniel
Alejandro Cruz, ordenándose publicar un edicto,
por una sola vez en el periódico el Porvenir y el
Boletín Judicial que se editan en la Entidad, con-
vocándose a las personas que se crean con dere-
cho a la presente sucesión, a fin de que acudan a
deducirlo ante esta autoridad en el término de 30-
treinta días, contados desde el siguiente al de la
publicación. Doy Fe. Monterrey, Nuevo León a 26
de Abril de 2024.

LIC. MIGUEL ÁNGEL ROBLES RODRÍGUEZ 
SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(15)

Mueren ocho mexicanos 
al volcar camión en Florida

EL VEHÍCULO TRANSPORTABA MIGRANTES

Juan Emilio Aguillón                     

Un autobús de migrantes
sufrió una volcadura durante la
madrugada de este martes,
dejando un saldo de ocho muer-
tos, en Florida.

Además, el accidente dejó 40
personas lesionadas, quienes
fueron auxiliadas por los pues-
tos de apoyo en el condado de
Marion.

De acuerdo con los reportes
de la Patrulla de Carreteras de
Florida, el vehículo transporta-
ba a 53 pasajeros agrícolas y,
alrededor de las 6:40, chocó
contra otro camión, provocando
la fatal volcadura.

Según fuentes cercanas, los
pasajeros estaban siendo trasla-
dados a Cannon Farms, ubicada
en el condado de Dunellon, para
la cosecha de sandías.

Imágenes y videos del acci-
dente han circulado en redes
sociales, mientras se debate la
causa del choque, señalando al
mal tiempo como una de las
principales causas bien, la
imprudencia de los conductores.

Sobre el hecho, Cannon
Farms se pronunció a través de
su cuenta oficial de Facebook,
anunciando el cierre de opera-
ciones y sus condolencias a la
familia de las víctimas.

"Hoy permaneceremos cerra-
dos en respeto a las pérdidas y
lesiones sufridas esta mañana en

el accidente de Olvera Trucking
Harvesting Corp (...) por favor,
oren con nosotros por las fami-
lias y los seres queridos involu-
crados en este trágico acciden-
te", se lee en la publicación.

SON MEXICANOS
La canciller Alicia Bárcena

informó la noche de este martes
que los ocho migrantes que
fallecieron en el choque que se
registró durante la madrugada
en el condado de Marion, en el
norte de Florida, eran mexica-
nos. Además, hay siete conna-
cionales hospitalizados.

"Con pesar, confirmó la
muerte de 8 trabajadores agríco-

las por accidente en Florida;
mexicanos, hombres, con Visa
H-2A. De 44 accidentados, 7
están hospitalizados". Señaló
que el cónsul de México en
Orlando, Juan Sabines, junto
con el personal de la Secretaría
de Relaciones Exteriores (SRE)
"brindarán todo el apoyo a nues-
tros connacionales y a sus fami-
lias", escribió la titular de
Relaciones Exteriores en sus
redes sociales.

La canciller mencionó que el
cónsul de México en Orlando,
Juan Sabines, así como la
Cancillería, brindarán todo el
apoyo las familias de las vícti-
mas.

El cónsul Juan Sabines refi-
rió que se seguirá brindando
asistencia y protección consular
a los sobrevivientes y a las
familias de los ocho mexicanos
que fallecieron.

Para información y atención
a familiares de las víctimas puso
a disposición el número del
Centro de Información y
Asistencia a Personas
Mexicanas (CIAM) 520
6237874.

Cannon Farms, la granja a la
que se dirigían los trabajadores
anunció que permanecerá cerra-
do hasta nuevo aviso.

Además, hay un total de 40 personas lesionadas; ocho de ellos son mexicanos.

Washington, EU.-                            

El Gobierno del presidente de
Estados Unidos, Joe Biden,
informó este martes al Congreso
que va a entregar un paquete de
armas valorado en 1.000 millones
de dólares a Israel.

Una semana después de amena-
zar con retener algunas armas ante
la preocupación por un asalto a
Rafah, al sur de Gaza, la adminis-
tración Biden notificó del envío al
Congreso, que tendrá que aprobar-
lo, indicó un funcionario estadou-
nidense.

Un asesor del Capitolio dijo
que el valor de las armas suminis-
tradas a Israel ascendía a alrededor
de 1.000 millones de dólares.

Las armas saldrían de un
importante paquete por 95.000
millones de dólares aprobado
recientemente por el Congreso en
apoyo a la defensa de Ucrania,
Israel y Taiwán, y la administra-
ción Biden dijo en repetidas oca-
siones que planeaba seguir adelan-
te y apropiarse de los fondos
mediante compras a fabricantes
estadounidenses.

El acuerdo se produce una
semana después de que Biden
advirtiera que podría retener bom-
bas y proyectiles de artillería a
Israel si el primer ministro,
Benjamín Netanyahu, continuaba
con un asalto a Rafah, desafiando
las advertencias estadounidenses.

Washington también confirmó

el 8 de mayo que por primera vez
había detenido un envío que inclu-
ye bombas de 2.000 libras, por
temor a que se utilicen con riesgos
devastadores para la población
civil de Rafah, donde se refugian
más de un millón de palestinos tras
medio año de guerra.

El Congreso aún podría bloque-
ar la venta de armas a Israel, con
miembros de izquierda del Partido
Demócrata de Biden indignados
por el número de víctimas civiles
en la guerra de Gaza.

No obstante, el paquete global
fue aprobado a pesar de la oposi-
ción de la izquierda, y el rival
Partido Republicano apoyó casi
unánimemente la venta de armas a
Israel.

Alista Biden envío  de 1 mmd 
en armamento para Israel

Siempre no retendrá el apoyo
en armamento.

La ayuda viene en camino, dijo Blinken.

Se reúne Blinken con
presidente de Ucrania

Kiev, Ucrania                                

El jefe de la diplomacia esta-
dounidense, Antony Blinken, llego
a Kiev en visita sorpresa y prome-
tió que su país apoyará a Ucrania
hasta que su seguridad esté "garan-
tizada" frente a Rusia.

En reunión con el presidente
Volodimir Zelensky, dijo que la
ayuda militar está "en camino".

"Una parte ya ha llegado. Y lle-
gará más" y "esto va a marcar una
verdadera diferencia contra la
agresión rusa en el campo de bata-
lla", aseguró el secretario de
Estado.

Ucrania decretó apagones eléc-
tricos en todas las regiones debido

a que los daños de los bombardeos
rusos impiden que el sistema haga
frente a la caída de las temperatu-
ras, informó este martes el opera-
dor estatal Ukrenergo.

En Kiev, el 10% de los hogares
fueron desconectados.

Zelensky exhortó a Occidente a
acelerar la entrega de armas ante la
nueva ofensiva terrestre rusa, lan-
zada el viernes 10 de mayo en el
noreste de Ucrania, tras semanas
de bombardeos.

"Necesitamos una aceleración
notable de las entregas. Ya ha
pasado demasiado tiempo entre el
anuncio de los paquetes [de ayuda]
y la llegada real de armas en pri-
mera línea".

‘Se acerca el final’ de 
Jimmy Carter, dice su nieto

El Universal.-                                      

El expresidente de Estados
Unidos, Jimmy Carter, quien se
encuentra en cuidados paliativos
desde hace más de un año, está
"llegando al final", dijo su nieto, al
actualizar sobre el estado de salud
de su abuelo, de 99 años.

"Está bien", dijo Jason Carter
sobre su abuelo, durante un foro
sobre salud mental nombrado en
honor de su abuela, la fallecida
exprimera dama Rosalynn Carter,
en el Centro Carter, de acuerdo
con el reporte del medio Georgia
Recorder.

Jason dijo que visitó a su abue-
lo en su casa de Plains hace un par
de semanas para ver un partido de
beisbol de los Atlanta Braves. "Le

dije: ‘Pawpaw’, la gente me pre-
gunta cómo estás, y yo les digo
que no lo sé". Según Jason, su
abuelo le respondió: "Bueno, ni yo
mismo lo sé". 

Detalló que "como saben, él ha
estado en cuidados paliativos
durante casi año y medio y real-
mente está, creo, llegando al final.
Como he dicho antes, hay una
parte de ese viaje de fe que es tan
importante para él, y hay una parte
de ese viaje de fe que sólo se
puede vivir al final. Creo que él ha
estado allí, en ese espacio".

Rosalynn Carter, quien murió
en noviembre, unos seis meses
después que la familia Carter reve-
lara que padecía demencia, vivió
sólo unos días bajo supervisión de
un centro de cuidados paliativos.

Carter se encuentra en un centro de cuidados paliativos.
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Sin precisar la nueva ubicación el gobernador lo confirmó  tras 
dialogar con vecinos del Parque Libertad que se oponían a la obra

El mandatario dijo que será un lugar más grande y modernos para los niños y niñas.

Se trata de las que se utiliarán para las diputaciones locales

Seguirán en su 
puesto funcionarios

vinculados a proceso

Confirman cambio de sede
de nuevo Hospital Infantil

Suspende SS varios negocios de venta de comida

Consuelo López González.

Sin precisar la nueva ubicación; el
gobernador Samuel García Sepúlveda
confirmó ayer el cambio de sede del
nuevo Hospital Infantil.

Durante su mensaje en el segundo
aniversario del programa Cobertura
Universal de Cáncer de Mama; el man-
datario estatal adelantó que el noso-
comio ya no se construirá en los terrenos
del extinto Penal del Topo Chico.

Indicó que tras dialogar con los veci-
nos del sector, acordaron suspender los
trabajos de construcción y salvar el Par-
que Libertad.

“Cierro con una noticia adicional”,
refirió al término de su discurso.

“Escuchando a los vecinos vamos a
tener un mejor terreno, mejor ubicado,
para hacer un Hospital Infantil todavía
más grande”.

“Único en el continente, va a ser un
hospital exclusivo para niños y niñas, y
más que hospital va a ser un centro de
diversión para que nuestros niños gocen
con videojuegos, juegos, un hospital de

primer mundo… va a empezar en el ve-
rano, ya estamos en los último detalles”,
expuso.

La decisión se da luego que la sem-
ana anterior, su esposa Mariana Ro-
dríguez Cantú, candidata de
Movimiento Ciudadano a la alcaldía de
Monterrey, le solicitó reubicar el
proyecto ante la oposición de los habi-
tantes de la zona.

En posterior entrevista, Alma Rosa
Marroquín Escamilla, secretaria de
Salud en el Estado, recordó que desde
un inicio analizaban cinco predios en la
zona metropolitana de Monterrey, y es-
tudian cuál de los cuatro restantes es el
más factible en cuanto ubicación y rutas
de transporte.

“Hay varios terrenos que estamos
considerando, y en breve les diremos ya
el definitivo”,  señaló.

“Estamos buscando el terreno que
cumpla con poco más dimen-
siones…que podamos obtener los per-
misos rápido, que tenga la vialidad, la
mecánica de suelos sea buena, pues todo
lo que se requiere para que los pacientes

puedan llegar fácilmente”.
Desde octubre pasado, el mandatario

estatal colocó la primera piedra de lo
que sería el nuevo Hospital Infantil,
cuyos trabajos no avanzaron por el rec-
hazo de los vecinos.

Tras una serie de reuniones con los
inconformes, Marroquín Escamilla
anunció el pasado 15 de abril la modifi-
cación del edificio para incluir 17 mil
metros cuadrados de áreas verdes.

No obstante, con una suspensión de
amparo en mano,  los ciudadanos fre-
naron el ingreso de la maquinaria.

Es de destacar que el nuevo  Hospital
Infantil ofrecerá servicios a más de
medio millón de menores de edad con
más de 300 camas.

García Sepúlveda agregó que el ac-
tual Hospital Materno Infantil se con-
vertirá en el Hospital de la Mujer, donde
también habrá una oficina de la Secre-
taría de la Mujer para,  adicional  a la
atención especializada en temas de
salud, atender casos de violencia.

Vamos a ser el único Estado que
tenga un hospital exclusivo para niños y
otro exclusivo para mujeres”.

Jorge Maldonado Díaz

A pesar de que fueron vinculados a
proceso por el delito de ejercicio ilícito
de servicio público los dos funcionarios
de la Secretaría de Movilidad seguirán el
proceso penal en funciones de su cargo,
así lo informó José Facundo Bustos
Banda.

El encargado del despacho de la Fis-
calía Anticorrupción dijo que José
Manuel V, director del Instituto de
Movilidad y Accesibilidad de Nuevo
León (IMA) y Fernando B, encargado de
la Dirección de Finanzas de la misma de-
pendencia han tenido que presentarse a
firmar mientras se llevan a cabo las in-
vestigaciones dentro del proceso.

El funcionario dijo que se decidió que
a ambos solo se les impuso una pre-
sentación periódica ante la Unidad de
Medidas Cautelares.

Cabe destacar que la carpeta de inves-
tigación se abrió tras la denuncia que pre-
sento la Auditoría Superior del Estado.

Este último órgano fiscalizador de-
tecto presuntas irregularidades en un es-
tudio de mercado que no cumplía con los
requisitos legales para la contratación de
camiones.

Bustos Banda aseveró que de ahí se
abrió la investigación y descarto rotun-
damente que el asunto tenga un trasfondo
político tal y como lo a mencionado el
gobernador Samuel García Sepúlveda.

Hay que recordar que este último du-
rante la entrega de camiones para la op-
eratividad de cinco nuevas rutas acuso a
la “vieja política” del PRI y del PAN de
estar detrás de dicha denuncia.

Como se recordará, el retraso para la
entrega de las nuevas unidades adquiri-
das por el Gobierno del Estado tuvo sus
consecuencias, luego de que un Juez de
Control vinculara a proceso a dos fun-
cionarios del Instituto de Movilidad y
Accesibilidad del Gobierno de Nuevo
León. 

La imputación de los presuntos deli-
tos son el ejercicio ilícito del servicio
público y entrega tardía en el contrato de
arrendamiento de 800 camiones ecológi-
cos.

En la carpeta de judicial 5894/2024
quedó establecido que no se elaboró una
investigación de mercado con los requi-
sitos de Ley.

Pero lo que más agravo la situación es
que no se respetó el acuerdo de la lic-
itación, es decir, no se cumplieron los
plazos establecidos para la entrega de las
nuevas unidades. 

Es de destacar que la administración
estatal destino en la adquisición de las
nuevas unidades un monto total de 2 mil
244 millones 872 mil 033.52 pesos.

José Facundo Bustos.

Consuelo López González.

Como parte del reforzamiento de los
operativos de verificación sanitaria; la Sec-
retaría de Salud en el Estado suspendió
ayer establecimientos de venta de alimen-
tos.

Luego que dos menores fallecieron por
intoxicación con pollo en descomposición;
personal de la Subsecretaría de Regulación
y Fomento Sanitario intensificó las revi-

siones en este tipo de negocios.
Por la tarde de este martes, comenzaron

a circular imágenes de la colocación de sel-
los en sucursales de "Pollo Matón".

Tal es el caso de la ubicada sobre la
Calzada Francisco I. Madero, en Monter-
rey, en la que detectaron violaciones de las
normas de higiene.

Alma Rosa Marroquín Escamilla, Sec-
retaria de Salud en el Estado, informó pre-

viamente que se visitarían el resto de in-
stalaciones de esta cadena.

"Se están haciendo de forma inten-
cionada visitas al resto de los establec-
imientos de esta cadena, así como otros
establecimientos donde se corre este
riesgo", expuso.

"Realmente es una práctica rutinaria
que hace la Subsecretaría de Regulación y
Fomento Sanitario y se hace también por
temporadas, una especial por el Día de las
Madres, por Semana Santa, y en épocas de
calor extremo, particularmente en es-
tablecimientos donde se vende comida que
pudiese generar algún problema".

En la suspensión, se advierte que queda
estrictamente prohibido, ocultar, retirar o
destruir parcial o totalmente los sellos.

Su quebranto constituye un delito en los
términos del artículo 187 del Código Penal
Federal y su correlativo 189 del Código
Penal para el Estado de Nuevo León,
por lo que el responsable será puesto a
disposición de las autoridades compe-
tentes.

César López.

El Instituto Estatal Electoral, dio el
visto bueno al diseño de las boletas elec-
torales electrónicas para diputaciones
locales de mayoría relativa y de repre-
sentación proporcional, y Ayuntamien-
tos.

También aprobó diversa docu-
mentación que se utilizará para votar ex-
clusivamente en las urnas electrónicas
ubicadas en las casillas especiales.

Además, acreditó el orden en que
aparecerán los emblemas de los partidos
políticos y la candidatura independiente,
en las boletas, con base en su fecha de
registro.

Tras la aprobación, dicho órgano
electoral determinó que el número 1
corresponde al Partido Acción Nacional
(PAN); 2 al Partido Revolucionario In-
stitucional (PRI); 3 al Partido de la Rev-
olución Democrática (PRD); 4 al
Partido Verde Ecologista de México
(PVEM); 5 al Partido del Trabajo (PT);
6 a Movimiento Ciudadano (MC); 7 a
MORENA; 8 a VIDA NL; 9 a Esper-
anza Social nl (ESO); 10 al Partido Lib-
eral (LIBERAL); 11 al Partido
Encuentro Solidario Nuevo León
(PESNL); 12 al Partido Justicialista (
JUSTICIALISTA); y en el caso del
Ayuntamiento de San Pedro, el 13 es
para la Candidatura Independiente.

Cabe mencionar que, las boletas elec-
torales electrónicas contendrán, además

de medidas de seguridad confiables y de
calidad, fecha de la elección, nombre y
apellidos de las personas candidatas,
emblemas a color de igual tamaño,
cargo para el que se postula la candi-
datura y, según la elección de que se
trate, número de distrito local, munici-
pio, número de sección electoral y folio.

Entre otra documentación aprobada
para utilizarse en las casillas especiales
con urnas electrónicas, están actas elec-
torales de la jornada electoral, de inicio,
de resultados, de escrutinio y cómputo
de cada elección, así como testigos del
voto para cada tipo de elección.

De acuerdo con lo que estableció el
Instituto Nacional Electoral (INE), se
instalarán 48 casillas especiales y 27 de
éstas con urna electrónica, en Monter-
rey, Apodaca, San Pedro Garza García,
San Nicolás de los Garza y General Es-
cobedo, en modalidad de prueba piloto
vinculante.

Por ejemplo, habrá casilla especial
con urna electrónica en la Central de
Autobuses de Monterrey, Parque Tucán,
Gimnasio Nuevo León, Aeropuerto In-
ternacional Mariano Escobedo y Aerop-
uerto del Norte, Centro Cultural Plaza
Fátima, Biblioteca Anastasio Villarreal,
y Plaza Sendero Escobedo.

Las casillas especiales son para que
las personas en tránsito puedan votar, si
están lejos de su sección electoral, y en
cada una de éstas solo hay 750 boletas
electorales, por ley.

Dan visto bueno a boletas
electorales electrónicas

Consuelo López González. 

En el marco de los 200 años de Nuevo
León como Estado Libre y Soberano, el
gobierno del Estado galardonó ayer lo
mejor del deporte.

El gobernador Samuel García
Sepúlveda entregó reconocimientos a 21
atletas, equipos, directivos, entrenadores y
neoleoneses con capacidades especiales
que lograron grandes hazañas deportivas a
nivel local, nacional e internacional.

Mediante una ceremonia “de campe-
onato”, se condecoró a figuras históricas
como 

César Faz Rodríguez, Carlos Bremer
Gutiérrez, Sergio Gánem Pérez, José Maiz
García, Mariana Avitia Martínez, Raúl Al-
calá, Alejandro Rodríguez Miechelsen.

Además de los equipos varonil y feme-
nil de Tigres,  varonil y femenil de Raya-
dos del Monterrey, Julio Cepeda, María de
Lourdes Cisneros y Eduardo Vélez.

Asimismo, recordaron las grandes haz-
añas de los deportistas del estado como el
campeonato de Williamsport, Pensilvania
con los llamados “Niños Campeones” co-
mandados por César L. Faz, los campe-
onatos logrados en el béisbol, futbol,
basquetbol y otros certámenes nacionales e

internacionales.
Además de aquellos con trayectoria

emblemática a lo largo de años de dedi-
cación, que han obtenido resultados
trascendentales e históricos.

Entre otros, reconocieron también a
Ángel Robles Cárdenas, los Niños Campe-
ones de 1957, Norberto Zertuche Ro-
dríguez, Rosa María Adame Tovar, Héctor
Santos, Club Fuerza Regia, Sultanes de
Monterrey y el equipo de fútbol de los
Centros Comunitarios de la Secretaría de
Igualdad e Inclusión, que triunfaron en
el torneo internacional de futbol Real
Madrid.

Galardona Estado a lo mejor del deporte de NL

Se condecoró a 21 atletas, equipos y entrenadores con discapacidad, además de otros personajes deportivos

Se siguen cerrando varias sucursales del llamado ´Pollo Matón.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que la Secretaría de Salud detectó y 

suspendió varios comercios con algunos
detalles en sus alimentos que venden


““Escuchando a los vecinos vamos a

tener un mejor terreno, mejor ubicado,
para hacer un Hospital Infantil todavía

más grande”

Que por fin se definió una nueva sede
para la construcción del nuevo Hospital

Infantil

Samuel
Gaercúa 

Sepúlveda

Con el objetivo de mejorar las
condiciones en las que circulan
los escobedenses, el Municipio
de Escobedo implementó un
programa de bacheo en difer-
entes calles y avenidas.

De acuerdo a las autoridades,
dicho operativo tiene como obje-
tivo que las diferentes vías de
circulación de la entidad se
encuentren en óptimas condi-
ciones y que con ello, los auto-

movilistas no sufran percances
que les afecten en su rutina
diaria.  

Las altas temperaturas no
fueron impedimento para que las
cuadrillas de la Secretaría de
Servicios Públicos
Escobedenses realizarán las
reparaciones.

Cabe mencionar que, los traba-
jos constaten de la aspersión con
carpeta fría y bacheo manual con

carpeta caliente para que el pro-
ceso de secado sea más rápido.

El programa de bacheo es per-
manente y por ello la Secretaría
de Servicios Públicos pone a dis-
posición de la ciudadanía el telé-
fono 81 82 86 93 50, esto con la
finalidad de que se realicen los
reportes sobre desperfectos en la
carpeta asfáltica y en beneficio
de los automovilistas, y atender-
los a la brevedad.(CLR)

Implementa Escobedo programa de bacheo

La idea es mejorar las condiciones en las que circulan los escobedenses.

Aunque los candidatos a la alcaldía de
Monterrey tienen todavía días de campaña, de
aquí al día de las elecciones, la verdad de las
cosas es, que tienen algo más que coinciden-
cias que su deseo principal: La Alcaldia.

Pues tras los recorridos realizados a la fecha,
no nada más se han percatado de las necesida-
des del ciudadano por resolver, sino de la
urgencia de que se cumpla ante las demandas,
pero a la voz de ya dada la urgencia que se
tiene.

Y, entre ellas ya traen al dedillo cuestiones
que tienen que ver con el combate a la insegu-
ridad, lo referente al agua potable, el transpor-
te colectivo, la vialidad, la movilidad, la edu-
cación, el alumbrado público y muchas otras
más.

Por lo que de favorecer el voto a cualquiera
de los aspirantes como Mariana Rodíguez,
Adrián de la Garza, Patricio Zambrano,
Adalberto Madero o a Mauricio Cantú, habrá
que ver quién de todos cumple al final de
cuentas sus promesas.

Por cierto, ya hubo compromiso de los traba-
jadores del gis para algunos candidatos que
andan en campaña.

Desde luego, el dato no es para más, si se
toma en cuenta que todo voto vale y que hay
elecciones que se ganan hasta por un sufragio.

De modo que, habrá que seguirles la pista
para ver si el voto del magisterio tiene los
resultados esperados.

Los que se quedaron oootra vez con los ojos
cuadrados fueron los trabajadores de los pode-
res y organismos a los que el gobierno del
Estado trae en jabón.

Toda vez que el depósito de la quincena no

les cayó como hacía iempo, sino como se ha
venido dando en por lo menos las últimas seis
quincenas incluyendo ésta.

Por lo que ya se imaginará el tronadero de
pico, por parte de quienes ya estaban acostum-
brados a recibir su depósito con marcado tiem-
po y no al cuarto para las 12.

Cómo no se ve arreglo entre las partes, muy
seguramente las diferencias traerán de la
greña a los actores políticos, por lo que la his-
toria podría repetirse.

A los vecinos de lo que antes fue el penal del
Topo Chico, les cayó de perlas la noticia del
gobernador, de cambiar la sede del Hospital
Infantil.

Sobre todo, cuando el proyecto inicial se
tenía contemplado para la Plaza Libertad y por
el que los colonos del sector ya habían levan-
tado olas.

Sin embargo a petición de Mariana
Rodríguez a su esposo el gobernador, la plaza
se quedará como está, por lo que habrá que ver
donde queda el hospital.

Los que siguen de fiesta, como quien dice,
pero haciendo adobes son los y trabajadores
de la educación.

Sobre todo, por el cargado inicio de festejos
empezando estos días por la celebración del
Día del Niño.

Además de las fiestas relativas al Día de las
Madres y ahora, lo referente al Día del
Maestro.

Por lo que vaya desde aquí nuestra más sin-
cera felicitación a los trabajadores del gis en
su día.

Y, que sin lugar serán más que festejados por
tan honroso desempeño de su labor y que es
digna de merecer.

Por lo ponto, ya la dirigencia magisterial vía
redes sociales ya hizo importantes anuncios.

Por lo que habrá que pelar el ojo y frotarse
las manitas, porque les caerá dinerito. Ya hay
señales.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Con la entrega de Medallas,
por su dedicación y esfuerzo en
la enseñanza en las aulas, el
Municipio de Guadalupe
reconoció la trayectoria de 424
maestras y maestros.

La alcaldesa de Guadalupe
informo que se reconoció la
labor educativa, a lo largo de
10, 20, 30, 40, 50 y más de 60
años de servicio docente.

Los docentes fueron galar-
donados con la Medalla
“Profra. Socorro Cavazos
Garza” por 10 años de servicio,
que se entregó a 156 maestros.

Mientras que, 135 maestros
recibieron la Medalla “Profra.
Lilia E. Villanueva” por 20
años de servicio; por 30 años
de servicio  62 docentes reci-
bieron la Presea “Profr. Pablo
Livas”.

Además, 58 docentes reci-
bieron la Medalla “Profra.
Martha Elva de León Treviño”
por 40 años; y 13 maestros, la
Presea “Profr. Serafín Peña”
por 50 años; y acudieron 3
maestros a la celebración con
más de 63 años de seguir labo-

rando en las aulas.
La Presidenta Municipal

agradeció a los docentes la
vocación e inspiración que
ponen diariamente en su labor
para que los alumnos aprendan
y atesoren conocimientos, tras
destacar la presencia de la
Profesora María Luisa
Quiñones Álvarez, con 64 años
de servicio en la celebración.

“Siempre ha sido para
nosotros una prioridad la edu-
cación; sin tener esa respons-
abilidad que señala el 115 con-
stitucional, hemos hecho el
todo lo que está en nuestro
alcance para apoyar la escuela,
los maestros y a los alumnos; y
sobre todo comprendiendo que
para la familia, la educación de
nuestros hijos es la prioridad
más importante”, dijo.

Reconoce Guadalupe la trayectoria
de 424 maestras y maestros

Se entregaron medallas por su dedicación y esfuerrzo

Ante los fuertes temperaturas
y la falta del vital líquido la
administración municipal de
Santa Catarina entregó cuatro
mil 500 litros de agua embotella-
da a 650 familias de 16 colonias,
además de apoyar con dotaciones
a cuatro planteles educativos,
tras cortes en el suministro del
vital líquido por fallas eléctricas
en las bombas de abasto.

Es así que para mitigar el
calor, este martes se hizo la entre-
ga de 750 botellas de seis litros,
por parte del Gobierno de Santa
Catarina, se enfocó a grupos vul-
nerables tales como adultos may-
ores, niños, personas enfermas y
madres cabezas de familia.

De esta manera, los apoyos
entregados del 9 al 13 del pre-
sente mes, abarcaron las colonias
Lomas de la Fama, Lomas del
Mirador, Arboledas de las
Mitras, Cima de las Mitras, San
Gilberto, Hacienda El Palmar y
Virginia Tafich.

Asimismo, las colonias
Infonavit Huasteca, Lomas del
Poniente, Cumbres de Santa
Catarina, Indeco La Fama,
Trabajadores, Centro de Santa
Catarina, Privadas del Parque, La
Conquista y Paseo de las Minas.

El envío de agua embotellada,
incluyó además a las escuelas
primarias “José Marroquín”, de
la colonia La Ermita y la “José
Luis Guzmán Flores” de
Privadas del Parque, en sus dos
turnos.

El apoyo se otorga en una
acción coordinada entre DIF, el
área de Salud y Protección
Civil del Municipio, ponderan-
do el bienestar de la población
ante la ola de calor que se reg-
istra.

Entrega Santa Catarina 4 mil 500 litros
de agua embotellada a 650 familias

Los apoyos se entregaron del 9 al 13 del presente mes
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Llevar internet gratuito a los

parques, es la propuesta con la

cual la candidata a la alcaldía de

Monterrey, Mariana Rodríguez

Cantú buscará dar mejor accesi-

bilidad a estos sitios de

esparcimiento.

"Vamos por parques con inter-

net, estos 10 grandes parques van

a contar con accesibilidad a inter-

net para que además de ser un

parque de recreación y de juego,

también puedan hacer sus traba-

jos, sus juntas ahí en sus parques

y que puedan convivir con el tra-

bajo", destacó Rodríguez Cantú.

El programa Monterrey Verde

consiste en reforestar, renovar y

reactivar los 10 grandes parques

del municipio regio como.son:

Parque Tucán, Parque Lago,

Parque Alameda, Parque Aztlán,

Parque Canoas, Parque Río La

Silla, Parque España, Parque

Monterrey 400, Parque

Río/Madeira y Parque Libertad.

(CLR)

Dio por un hecho que los 10 grandes parques que hará tendrán internet.

Propone Mariana llevar internet gratis a los parques

El reforzar los programas

sociales del DIF dirigidos a

sectores vulnerables de la

población, como son las per-

sonas discapacitadas, los

adultos mayores y las familias

de escasos recursos, fue el

compromiso de Francisco

Treviño Cantú, candidato a la

Alcaldía de Juárez.

El abanderado de la alian-

za del PRI, PAN y PRD reit-

eró que es prioridad contin-

uar con los apoyos a las per-

sonas que más lo necesitan,

como se ha estado haciendo

desde que estuvo al frente de

la Administración de Juárez,

esto durante un recorrido de

campaña.

"Hay que seguir con los

programas sociales a través

del DIF municipal, que les

llegue de manera atinada a

los adultos mayores que más

lo necesiten, que más lo

requieran", dijo Paco

Treviño, "así como también a

las personas con discapaci-

dad, y muy en general a todas

las familias que lo necesiten

aquí en Juárez, Nuevo León",

dijo.

El candidato de la coali-

ción Fuerza y Corazón por

Nuevo León agradeció el

buen recibimiento y respaldo

que le manifestaron los veci-

nos de este sector, tras el

recorrido que hizo casa por

casa en la Colonia Villas de

Oriente.(ATT)

El candidato sigue con los recorridos por las calles.

Crearía Jesús Nava varias
plantas tratadoras 

Para resolver de facto la falta

de agua en Santa Catarina, Jesús

nava Rivera, candidato de

Movimiento Ciudadano (MC) a

esta localidad anuncio la creación

de varias plantas tratadoras de

agua.

Y es que el candidato de

Movimiento Ciudadano a la

Alcaldía de Santa Catarina Jesús

Nava Rivera  dio a conocer que

construirá cuatro  plantas tratado-

ras de agua para hacer frente al

desabasto del vital líquido en la

entidad.

Señaló que con esta

infraestructura podrá reutilizarse

el agua, la cual será destinada al

riego de espacios públicos, así

como también para labores

domésticas.

“Vamos a poner cuatro plantas

tratadoras de agua en todo el

municipio para que se rigen todos

los espacios públicos de Santa

Catarina, también no solo

servirían para eso, sino también

para un dado caso de crisis lo

pueda utilizar la gente para uso

doméstico en sus hogares”,

expresó Nava Rivera.

El aspirante emecista mani-

festó que estás plantas tratadoras

de agua a instalar en coordinación

con Agua y Drenaje, se sumarán a

una serie de acciones para cuidar

el vital líquido, como lo es la

instalación de mega tanques en

puntos estratégicos del munici-

pio.(AME)

Jesús Nava Rivera

Tratando de detonar el desar-

rollo integral de las familias en

Santa Catarina Héctor Castillo

Olivares, candidato del PAN a

esta Ciudad, dijo que  trabajará de

la mano con el magisterio para

lograr grandes avances.

El panista dijo que es con

educación y no sólo con políti-

ca social, como se abate la

desigualdad y la pobreza; es por

ello que en miras a la alcaldía

de Santa Catarina busca esta

sinergia con la base magisterial.

Dicho ello y en el marco del

Día del Maestro, Héctor

Castillo, candidato del PAN a la

alcaldía de Santa Catarina,

expuso que Santa Catarina tiene

excelentes maestros que ponen

su mejor empeño para desde las

aulas, forjar a las nuevas gen-

eraciones de ciudadanos.

“Si bien la educación se

forma en gran parte en la casa,

los maestros son ese equipo

que se hace con los papás, son

esa base que nos lleva a tener

una mejor sociedad”.

Castillo Olivares expuso

que la presente administración

se ha dedicado a señalar,

acusar y atacar a los maestros

de la ciudad, por diferir del

proyecto político naran-

ja.(AME)

Buscará una sinergia con la base magisteral de Santa.

Trabajaría Héctor Castillo de la mano del magisterio

Héctor García, candidato de

Movimiento Ciudadano a la

Alcaldía de Guadalupe planteó la

habilitación de kioscos, donde se

recolecte agua de lluvia, que será

utilizada para el riego de plazas y

áreas verdes en avenidas, en

busca de contrarrestar la crisis

hídrica.

El emecista explicó que el

proyecto incluiría un sistema y

bomba solar para que los espacios

públicos reciban riego por goteo,

explicó el aspirante de MC

durante un recorrido casa por casa

en la colonia 2 de Mayo. 

“Estamos en pláticas con la

Comisión Nacional del Agua para

que nos habiliten pozos y

mantener a los kioscos con sufi-

ciente agua, también para el

consumo humano y las necesi-

dades básicas de la comunidad,

en caso de otra crisis hídrica”,

dijo.

García detalló que las

acciones para combatir la

escasez del vital líquido, abar-

carán la implementación de un

programa permanente de cul-

tura del agua, para fomentar en

la comunidad el cuidado de

este elemento esencial.(ATT)
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Se compromete Paco a reforzar programas sociales del DIF
JUÁREZ

Habilitaría Héctor  García kioscos para recolectar agua
Arturo Benavides Castillo,

candidato a la alcaldía de

Guadalupe se comprometió a

convertir la avenida Pablo Livas,

en un espacio digno para los ciu-

dadanos y automovilistas.

El abanderado de la Coalición

"Juntos Sigamos Haciendo

Historia" manifestó que actual-

mente Pablo Livas está  ahorcada

por problemas de vialidad.

Benavides Castillo manifestó

que esto se realizará dentro del

Plan Integral de Movilidad,  que

llevará muchos beneficios a los

automovilistas que circulan diari-

amente por la vía.

"Desde el Estadio de Rayados

hasta los límites con Juárez,

vamos a tener seis kilómetros de

corredor, vamos a tener un

andador por toda la avenida Pablo

Livas", dijo.

"Va a haber juegos, bebederos;

vamos a meter bancas, luminar-

ias, y vamos a tener un bioparque

para que la gente vaya, camine y

transite, que sea como un

"domingo de pinta",

añadió.(ATT)Presentó el proyecto.

Remodelaría Arturo avenida Pablo Livas

SANTIAGO EL CARMEN

David de la Peña Marroquín,

candidato a la alcaldía Aldia de

Santiago presentó tres propues-

tas de campaña relacionadas

con el agua, para preservar la

riqueza hídrica del municipio.

El abanderado de la

Coalición "Fuerza y Corazón

por Nuevo León" destacó que

la primera es para mantener un

nivel óptimo de la Presa “La

Boca”, otra para continuar con

su saneamiento y la tercera

para promover la cultura del

cuidado del vital líquido.

Las propuestas del candida-

to de la Alianza PRI, PAN y

PRD forman parte de un plan

integral para hacer frente a la

crisis hídrica que lleva más de

tres años afectando a Nuevo

León.

“Seguiremos defendiendo el

agua de nuestra Presa de La

Boca, así como toda el agua de

Santiago, para que los primeros

beneficiados siempre sean los

santiaguenses y los primeros

que se abastezcan de nuestras

fuentes como son los ríos, los

arroyos, los socavones, los

acueductos que tiene Santiago,

así como la Presa”, dijo.

El político tricolor señalo

que el embalse continuará reci-

biendo trabajos de limpieza y

saneamiento para mantener un

cuerpo de agua limpio y ade-

cuado para el ecosistema de la

zona.

Presenta David 3 propuestas 
relacionadas al vital líquido

Lo primero es mantener un nivel óptimo en la presa La Boca

Una administración con

cero corrupción y seguridad

permanente, entre otros temas

es lo que ofrece la candidata a

la alcaldía de El Carmen,

Graciela Villarreal de Morena

/Verde .

“Chely” continúa con su cam-

paña política después de que

un grupo criminal intentó

quitarle la vida y truncar su

proyecto político.                                                                                                                                                                                             

Hasta el momento ya son

miles de personas a la que

personalmente ha visitado en

sus domicilios y les habla de

sus proyectos de una mejor

seguridad pública. Servicios

municipales eficientes,

remodelación de plazas públi-

cas y calles transitables.                                                                                                                                    

“Chely” lucha por revertir

la mala imagen de adminis-

traciones anteriores que han

dañado a los ciudadanos,

desde falta de seguridad,

hasta la simple recolección de

basura.

Ofrece una administración con cero corrupción

Sigue ‘Chely’ con su campaña
pese a atentado en su contra

Presentó el proyecto.
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Sergio Luis Castillo

El operador de una grúa fue
detenido por agentes federales,
cuando acudió a recoger un
contenedor de madera que con-
tenía 339 kilos de mariguana.

Los elementos de la FGR
mantenían un operativo de vigi-
lancia a discreción, para ver si
llegaba alguna persona por el
envió y lo sorprendieron en una
empresa de paquetería en San
Nicolás.

Los federales esperaron que
el hombre sacara ele enervante
del local para sorprenderlo.

Se indicó que el sospechoso,
estaba subiendo a un contene-
dor con los paquetes con droga
a una grúa cuando fue detenido.

La Fiscalía General de la
República indicó que la droga
provenía de un estado del sur de
la república.

Siendo identificado el acusa-
do como Guillermo B., de 45
años de edad, con domicilio en
esta ciudad.

Señalaron que una investi-
gación de los elementos

pertenecientes a la Agencia de
Investigación Criminal, los
llevó a la detención del imputa-
do.

Los agentes federales obtu-
vieron información de la droga,
la cual llegó en un contenedor
de madera a la empresa de
paquetería y montaron un oper-
ativo.

Guillermo acudió a la empre-
sa en una grúa y solicitó la
entrega del contenedor.

Cuando subía el contenedor
con 33 paquetes con un peso
total de 339 kilos de mariguana,
fue sorprendido por los fe-
derales.

El investigado fue puesto a
disposición de un agente del
Ministerio Público Federal,
quien lo llevó a audiencia ante
un Juez de Distrito.

La FGR informó que el Juez
dictó auto de vinculación a pro-
ceso contra el detenido y le
impuso medida cautelar de
prisión preventiva oficiosa.

Además, fijó un plazo de un
mes para cierre de investigación
complementaria.

Cierran autopista por fuga en ducto de Pemex
Gilberto López Betancourt

El robo de combustible en un
ducto de Pemex, ocasionó una
fuga que llevó al cierre de la
Autopista al Aeropuerto ayer en
el municipio de Apodaca.

Los hechos fueron a las 5:45
horas en el kilómetro 21, y a las
8:30 horas fue reabierta la
autopsita, sin que se reportaran
detenidos o daños.

El personal de Pemex
reportó que la fuga se trató de
diésel, afectando un radio de
aproximadamente 7 metros,
ante lo cual se aplicó producto
químico para minimizar los
vapores.

Las autoridades implemen-
taron un dispositivo vial a partir
de la caseta en la Autopista
Monterrey- Reynosa.

Al sitio arribaron además de
Seguridad de Pemex y
Protección Civil, efectivos de la
Guardia Nacional.

El lugar fue asegurado por
personal de Protección Civil del
Estado y elementos de seguri-
dad de Petróleos Mexicanos.

Se estableció que, al parecer
el robo de combustible en un
ducto de Pemex fue lo que oca-
sionó la fuga, pero al arribar las
autoridades ya no encontraron a
ninguna persona en el área,
además estuvieron realizando

recorridos por la zona.
El cierre de la autopsita oca-

sionó problemas a la vialidad
durante algunos minutos.

En otro caso, elementos de la
Policía de municipio de Salinas
Victoria lograron la detención
de un hombre que era buscado
por su participaron en por lo
menos diez robos con violencia.

Mencionaron que el sospe-
choso utilizaba un arma blanca
para someter a los empleados de
tiendas de abarrotes y conve-
niencia.

Indicaron que en un princi-
pio el acusado fue sometido por
tener en su poder varios gramos
de drogas.Municipio de Apodaca.

Los clientes desarmaron al delincuente. 

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt 

Un trabajador de una empre-
sa de gas LP resultó con que-
maduras de primer y segundo
grado, al registrarse un flamazo
mientras cargaba un tanque
estacionario de 500 kilos en una
vivienda, al sur de la ciudad.

El accidente fue reportado a
las 14:20 horas en la casa mar-
cada con el número 3109 en la
Calle Marqués del Risco, en la
Colonia Valle del Márquez.

Al lugar acudieron elementos
de Protección Civil municipal,
bomberos y socorristas del
CRUM.

De manera inmediata
atendieron al empleado de la
empresa Gas SAGA, quien
sufrió lesiones de primer y
segundo grado en el rostro y
brazos.

Tras brindarle la atención
prehospitalaria, fue llevado en
la ambulancia al Hospital de
Zona número 21 del Seguro
Social.

El afectado dijo a las autori-
dades de Protección Civil, que
la tarde del martes solicitaron el
servicio en el domicilio antes
mencionado, por lo cual acudió.

Al momento de arribar a la
casa comenzó a llenar el tanque
estacionario con capacidad para
500 kilos.

Sin poder precisar el porqué,

surgió un flamazo mismo que le
ocasionó las lesiones por que-
maduras.

Personal de bomberos inició
las labores de desfogue del
tanque en un área despoblada,
eliminando los riesgos en el
domicilio.

ARDE CORRALÓN
El incendio, de nueva cuenta,

del corralón del municipio de El
Carmen, afectó 35 vehículos y
tres cajas de tráiler, sin que se
reportaran lesionados.

Los hechos se registraron
ayer alrededor de las 8:04 horas
en el corralón de Garajes y
Talleres, ubicado en la Carretera
a Monclova 11.5, al norte de la
zona metropolitana de
Monterrey.

Elementos de Protección
Civil del Estado, así como
Bomberos de Nuevo León arrib-
aron al lugar.

Como resultado del siniestro
se tuvo una afectación de 35
vehículos y 3 cajas de tráiler y
no se registraron personas
lesionadas.

En conjunto con personal de
PC El Carmen y Bomberos de
Garajes y Talleres se logró con-
trolar incendio.

Una vez que se controló la
situación, los rescatistas estu-
vieron trabajando en el rescol-
deo para evitar que el fuego
pudiera resurgir. 

Se registró en una empresa de paquetería.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

El cadáver de un hombre con
diversos golpes fue encontrado
ayer en un terreno baldío
aledaño a la Colonia Lomas del
Sol, en el municipio de Juárez.

Los hechos se registraron en
la brecha Camino a Las Lajas,
cercana a la calle M Alesio,
alrededor de las 9:00 horas,
cuando una persona que pasó el
lugar se percató del ahora
occiso y dio aviso a las autori-
dades.

Elementos de Seguridad
Pública de Juárez fueron los
primeros en llegar, solicitán-
dose la intervención de
paramédicos, quienes al revisar-
lo se percataron que ya no con-
taba con signos de vida.

La persona fallecida es un
hombre de entre 30 a 40 años de
edad, quien no fue identificado,
vestía camiseta azul marino de
manga corta, short negro con
franja naranja y no llevaba
calzado.

En la revisión que se hizo del
occiso se determinó que pre-
sentaba golpes en diferentes

partes del cuerpo.
El personal de Servicios

Periciales revisó el cadáver,
encontrándole diversos
hematomas en área del tórax
completa y rodillas, pómulo
derecho, así como en la cara.

Una vez que se terminó con
la inspección del cadáver,
trasladaron el cuerpo en la
Unidad del Servicio Médico
Forense al anfiteatro del
Hospital Universitario para la
autopsia correspondiente, con la
que se determinaran las causas
del fallecimiento.

AMENAZA DE MUERTE
Guardias de Proximidad de

Apodaca detuvieron a un hom-
bre que era agredido por varias
personas, luego de que
abofeteara a su pareja, a quien
amenazó de muerte con un
cuchillo en el interior de una
joyería de Plaza Sendero.

A los policías que realizaban
un rondín de prevención y vigi-
lancia por el estacionamiento de
la Plaza Comercial, les llamó la
atención que varias personas
tenían rodeado al masculino y le

daban empujones y golpes, por
lo que decidieron ver qué ocur-
ría.

Con la llegada de los preven-
tivos al estacionamiento de la
plaza ubicada en Miguel
Alemán y Teléfonos, en la
Colonia Parque Industrial Kalos
de este municipio, la turba se
dispersó y los policías comen-
zaron a indagar el caso.

Enseguida se entrevistaron
con la afectada, de 25 años,
quien dijo trabajar en una jo-
yería instalada en la Plaza
Sendero, hasta donde dijo llegó
su pareja, Miguel Ángel N.,
para advertirle: “Salte de la
plaza, o prefieres que te mate
aquí adentro”, mostrándole un
cuchillo tipo cebollero, para
después propinarle una bofetada
en la mejilla izquierda.

Al ver la acción, algunos
hombres que se encontraban en
el área reclamaron el proceder
de Miguel Ángel, a quien per-
siguieron hasta el esta-
cionamiento para reprenderlo. 

Miguel Ángel fue detenido
por el delito de violencia fami-
liar y fue puesto a disposición
agente del MP.

Los hechos se registraron en el municipio de Juárez.  

Llenaba un tanque de gas de 500 kilos.

Sergio Luis Castillo

Ante la falta de seguridad,
los clientes de una tienda de
conveniencia enfrentaron y
desarmaron a un delincuente,
quien segundos antes había
asaltado a los encargados del
lugar.

Los testigos propinaron una
golpiza al sospechoso, quien al
verse superado rápidamente
emprendió la huida.

El asalto se cometió este
martes en una sucursal de la
tienda comercial Oxxo, ubicada
calle Fidel Velázquez casi
esquina con la arteria
Argentina, en Colonia San
Felipe.

Hasta el momento se
desconoce la identidad del pre-
sunto responsable, debido a que
este logró escapar de las autori-
dades. 

El hombre fue descrito como
una persona de aspecto joven y
complexión delgada.

Los empleados señalaron
que el sujeto ingresó muy agre-

sivo al negocio, amagándolos
con un cuchillo mientras que
les pedía el dinero de las ventas.

Se indicó que al tener el
efectivo en su poder, se les
quedó viendo unos segundos y
luego giró su cabeza para todos
lados en forma nerviosa.

En ese momento había var-
ios clientes en la tienda, quienes
al ver la acción se fueron enci-
ma del delincuente.

Al verse sorprendido y luego
de recibir varios golpes, el suje-
to decidió escapar dejando
abandonado el dinero robado y
el arma blanca que utilizó para
cometer el asalto.

El área está vigilada por la
Policía en espera de peritos de
la Fiscalía para recolectar evi-
dencias, así como el video que
grabaron las cámaras de seguri-
dad.

En otras ocasiones, en dife-
rentes municipios se han re-
gistrado agresiones contra
asaltantes, debido a que la falta
de seguridad ha provocado la
desesperación de los vecinos.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Cuatro presuntos vendedores
de estupefacientes fueron
detenidos por policías de Fuerza
Civil, a quienes les incautaron
droga y dinero en efectivo, al
norte de Monterrey.

Fue en la Colonia Barrio de
la Industria, en donde los ofi-
ciales interceptaron a
Raymundo, de 33 años de edad,
Gloria, de 24, Juan, de 25 años,
y un adolescente de 17 años.

En la inspección precautoria
les aseguraron ocho mil pesos
en efectivo, 18 dosis de hierba
verde y seca con las característi-
cas de la marihuana, 33 con una
sustancia sólida parecida al
“cristal”, cuatro celulares y un
vehículo Nissan March.

Por lo anterior, los ahora
investigados fueron puestos a
disposición del Ministerio
Público para definir su situación
jurídica, mientras que el menor
de edad fue trasladado a las
instancias correspondientes.

ESCOBEDO
Un presunto narcomenudista

fue detenido por elementos de
Fuerza Civil, la noche del lunes
en el municipio de Escobedo.

La persona arrestada, portaba
más de 60 dosis de droga al
momento de ser interceptado
por las autoridades.

Los hechos ocurrieron en la
colonia Emiliano Zapata, sitio
en el que se encontraba el pre-
sunto infractor identificado
como José “N”, de 27 años de
edad.

En la inspección precautoria
le decomisaron a la persona 49
dosis de hierba verde y seca con
las características de la mari-
huana, 20 con una sustancia sól-
ida parecida al “cristal”, dinero
en efectivo y un celular.

Ante los hechos, el ahora
investigado fue puesto a dis-
posición del Ministerio Público,
para definir su situación jurídica
en las próximas horas.

Las autoridades presumen
que el ahora detenido se dedica
a la venta de droga.

En otro caso, un presunto
narcomenudista que al ver a la
policía intentó huir, fue
detenido por elementos de la
Secretaría de Seguridad y
Protección a la Ciudadanía de
Monterrey, la noche del lunes en
la Colonia Estrella.

El presunto estaba sentado en
las escaleras de un puente
peatonal, cuando llegaron los
elementos y pretendía darse a la
fuga, momento en que fue inter-
ceptado, y al ser revisado le
encontraron 60 bolsitas con
hierba verde similar a la mari-
huana.

Parte de lo decomisado.

Sufre quemaduras al 
llenar tanque de gas 

Detienen a 4 con 
droga y efectivo

Dan clientes de tienda 
golpiza a un asaltante

Cae chofer de grúa con
339 kilos de mariguana

Asesinan a golpes a un
hombre en terreno baldío
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Amed Hernández                                  

En Rayados el haber eliminado a
Tigres en los Cuartos de Final del
Clausura 2024 significó una deuda sal-
dada, así lo aseguró su jugador, Jordi
Cortizo, quien se encargó de senten-
ciar la eliminatoria.

Cortizo habló el martes en rueda de
prensa a las afueras de El Barrial tras
el entrenamiento del equipo de cara a
las semifinales ante Cruz Azul.

"Nosotros teníamos esa deuda que
perdimos hace un año en nuestra casa,
sabíamos que Tigres había hecho unos
años espectaculares debíamos una,
debíamos esa.

"Qué bonito que se dio, igual con
nuestra gente en casa y en un gran par-
tido al final se sufrió bastante yo creo
que fue un partido que se disfrutó
mucho", expresó el jugador albiazul.

Pese a que aseguró que no le gusta
ser jugador revulsivo, entendió que
deberá aportar al equipo cuando su
entrenador, Fernando Ortiz así lo deci-
da.

"No estoy para nada a gusto, y creo
que la gente que sabe de futbol puede
entender revulsivo, no sabía cómo lla-
marlo porque cuando me tocó de titu-
lar creo que lo hice bastante bien.

"Cuando me toca entrar de cambio
doy la mejor cada de mí, por lo mismo
para seguir ganando un lugar y para
seguir aportándole al equipo,
entonces, en esas instancias, lo que
toque cinco o 90 minutos jugar hay
que darlo todo", sentenció.

'Se saldó
la deuda'

Jordi Cortizo habló del Clásico.

El Universal                              

Chivas recibe
esta noche en
el Estadio Akron a su eter-
no rival, las Águilas del
América, en lo que será el
partido de ida delas semi-
finales del futbol mexi-
cano, cuando se midan en
punto de las 20:05 horas.

Pese a que las Águilas
vienen a la baja en las
últimas jornadas, llega
como favorito a este
duelo, aunque el Rebaño
con el ímpetu de sus
jóvenes que quieren
trascender querrán
aprovechar su casa con el
apoyo de su afición para
dejar fuera a su acérrimo
rival.

Motivados por el buen
momento que pasan
Roberto Alvarado,
Fernando Beltrán coman-
dados por Javier
Hernández, el Rebaño
buscará sacar ventaja de
su casa para ilusionar a su
fiel afición.

En cambio, los dirigi-
dos por André Jardine
buscarán la revancha
luego que en el Clausura
2023 los tapatíos dejaron
fuera a los de Coapa en la
misma instancia.

El Rebaño jugó a
cuidar el único tanto en el
Nemesio Díez, y logró
echar a los Diablos en los
cuartos de final, mientras
que América no pudo
superar en el marcador en
ninguno de los dos

encuentros al Pachuca,
avanzando a semifinales
gracias a su mejor posi-
ción en la yabla de posi-
ciones tras haber empata-
do el global a dos goles.

En las estadísticas, los
de Coapa tienen la ventaja
(8-4), pero en los más
recientes choques las

Chivas echaron a los
azulcremas.
El partido de este

miércoles será la sexta
ocasión que busque pasar
por su acérrimo rival para
llegar a la final.

Chivas vs América es
un duelo que genera
mucha expectación, amor
y odio. Es el llamado clási-
co nacional.

SIN KEVIN ÁLVAREZ

Por decisión de André
Jardine, Kevin Álvarez no
viajó con América a
Guadalajara y su lugar
será ocupado por el canter-
ano Emilio Lara.

El lateral mexicano no
vive su mejor momento
con las Águilas y la reali-
dad es que en los últimos
partidos no ha entrado en
planes de Jardine, por lo
cual decidió no llevarlo a
suelo tapatío.

En fase regular disputó
13 partidos, ocho como tit-
ular y sólo terminó dos;
sumó 766 minutos. En los
cuartos de final contra
Pachuca no tuvo partici-
pación.

Amed Hernández                                     

Rayados se sigue preparando para
enfrentar a Cruz Azul en las semifi-
nales del Clausura 2024, como buena
noticia recuperó a Sebastián Vegas y
Erick Aguirre que prestaban inconve-
nientes físicos. 

Los dirigidos por Fernando Ortiz
entrenaron el martes en las instala-
ciones de El Barrial, donde Héctor
Moreno realizó práctica por separado.

Cabe recordar que el jugador antes
mencionado manifestó que ante Tigres

en los Cuartos de Final jugó con dos
costillas fisuradas.

Será este miércoles cuando Ortiz
comience a definir el equipo titular que
disputará el primer capítulo ante Cruz
Azul el jueves en Estadio BBVA.

La vuelta se llevará a cabo el
domingo en el Estadio Ciudad de los
Deportes, inmueble donde los albi-
azules le ganaron una Liga MX a la
Máquina en el Apertura 2009 además
de buscar llegar a otra instancia final,
pues desde el Apertura 2019 que no
llegan a una.

Recupera Rayados a 
Vegas y Erick Aguirre
Héctor Moreno entrenó el martes

por separado en El Barrial

Sebastián Vegas está listo para regresar a la actividad.

Amed Hernández                                       

Tigres Femenil y Rayadas
conocieron las fechas y horar-
ios correspondientes a las semi-
finales del Clausura 2024 de la
Liga MX Femenil.

Las felinas jugarán el partido
de Ida ante América el viernes
17 de mayo en punto de las
21:00 en el Estadio Azteca,

mientras que la vuelta será el
lunes 20 a las 19:00 en el
Estadio Universitario.

Por su parte, las albiazules
harán lo propio ante Pachuca el
viernes en punto de las 19:00
horas en el Estadio BBVA, el
segundo capítulo será el lunes a
las 21:00 en el Estadio Hidalgo.

Las universitarias vienen de
dejar fuera a las Bravas de
Juárez en Cuartos de Final por

marcador global de 2-1 y ahora
buscarán vencer a las Águilas
quienes hace un año dejaron
fuera a las de la UANL en la
misma instancia.

Por su parte, Monterrey dejó
fuera a Pumas por global de 3-0
y ahora se verá las caras con las
de la Bella Airosa con quien
empataron a dos tantos en la
temporada regular.

ASÍ SE JUGARÁN LAS SEMIFINALES
JUEGOS DE IDA: Viernes 17 de mayo

19:00 hrs. / Estadio BBVA 21:00 hrs. / Estadio Azteca

JUEGOS DE VUELTA: Lunes 20 de mayo

19:00 hrs. / Estadio Uni. 21:00 hrs. / Estadio Hidalgo

Jugarán regias en viernes y lunes

Coquetea otra final regia.

Amed Hernández                                    

Será el lunes 3 de junio cuando los
Tigres reporten a exámenes médicos y
físicos se cara al siguiente semestre
futbolístico, después de haber roto filas
el pasado domingo, al ser eliminados
de la Liguilla por Monterrey.

Se espera que para el 6 de junio los
felinos viajen a Cancún para iniciar su
pretemporada, pues cabe recordar que
en la temporada anterior no tuvieron la
suficiente preparación tras los días

apretados después de jugar la final del
Apertura 2023.

En el Clausura 2024 los dirigidos
por Robert Dante Siboldi terminaron
ubicados en la quinta posición de la
tabla con 31 unidades, ganaron 9 par-
tidos, empataron 4 y perdieron 4.

SIBOLDI SE REÚNE
CON DIRECTIVA 

El entrenador de Tigres, Robert
Dante Siboldi se reunió el martes con
su directiva en el Estadio

Universitario.
Lo anterior para comenzar a planear

las metas y objetivos que el club felino
deberá enfrentar en el Apertura 2024
así como en el torneo de la Leagues
Cup que iniciará en verano.

Cabe recordar que Siboldi renovó
recientemente contrato con Tigres por
2 años, pues en menos de un año ganó
una Liga MX en el Clausura 2023, un
Campeón de Campeones, un
Campeones Cup y fue finalista en el
Apertura 2023.

Reportará Tigres el 3 de junio
Los felinos viajarían a pretemporada el 6 de ese mes

Tigres tendrá tres semanas de vacaciones.
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Los Rayados tendrán esta

semana las semifinales del

Torneo Clausura 2024 cuando

en ella enfrenten al equipo de

Cruz Azul, siendo esa instan-

cia de Liga MX una en la que

han fracasado en las últimas

dos ocasiones en las que han

estado en ella. 

Desde el último título de

Liga MX para Monterrey. en

diciembre de 2019, la

Pandilla ha jugado dos semi-

finales más en el futbol mexi-

cano sin lograr meterse a la

disputa de la corona. 

La primera de esas fue en

la semifinal del Torneo

Apertura 2022 ante los Tuzos

del Pachuca. 

En esa serie, Rayados

perdió 5-2 en el duelo de ida

que fue en el estadio Hidalgo

y después cayeron por mar-

cador de 1-0 en la revancha,

siendo así humillados por un

global de 6-2 que benefició a

los Tuzos. 

Meses después, en las

semifinales del Torneo

Clausura 2023, los Rayados

perdieron en ella por un glob-

al de 2-1 y un resultado de 1-

0 a favor de los Tigres en el

duelo de vuelta que se con-

cretó en el Gigante de Acero

de Guadalupe, lugar en el que

Francisco Sebastián Córdova

anotó el gol para los felinos. 

Cabe señalar que la última

ocasión en la que Rayados

superó una semifinal del fut-

bol mexicano fue en la

Liguilla del Torneo Apertura

2019, siendo ese momento en

el que derrotaron a los Rayos

del Necaxa por un global de

3-1, ganando el duelo de ida

en casa y por un marcador de

2-1, además de triunfar en la

revancha con el 1-0. 

Con todo esto, los Rayados

tienen dos semifinales del fut-

bol mexicano en las cuales no

logran superar esa instancia y

quedan fuera de la contienda,

aunque ahora intentarán que

esto sea distinto cuando

durante esta semana enfrenten

a Cruz Azul, a quienes

desearán eliminar para así

enfrentar en la disputa del

título al cuadro de América o

a las Chivas. (AC)

El presidente de LaLiga, Javier

Tebas, adelantó, durante su presen-

cia en Buenos Aires para un even-

to deportivo, que el delantero

francés Kylian Mbappé ha firmado

como jugador del Real Madrid por

las próximas cinco temporadas.

En una entrevista concedida al

diario argentino Olé, el dirigente

español dio por cerrado el pase del

internacional francés al conjunto

blanco, algo que hasta ahora ni la

entidad ni el propio futbolista han

hecho.

Al responder sobre la posibili-

dad de que Mbappé pueda ganar la

Champions League, algo que

jamás logró hacer con el París

Saint-Germain, dijo: “Si les han

firmado cinco temporadas de con-

trato, tiene cinco temporadas de

oportunidades”.

El máximo responsable de

LaLiga se encuentra en Buenos

Aires para el Sportel Rendez-vous,

destacada cita anual entre federa-

ciones, canales de televisión y

empresas dedicadas a la produc-

ción deportiva, que por primera

vez se celebra en un país hispanoh-

ablante, Argentina.

Tebas comentó que el parisino

“es uno de los mejores jugadores”

del mundo y que se suma al Real

Madrid, que, con nombres como

los de Vinicius o Jude Bellingham,

“va a tener una gran plantilla”, si

bien eso “no da garantías de ganar

campeonatos”.

El presidente de LaLiga comen-

tó que “no sólo el tener grandes

jugadores hace una gran competi-

ción”, sino que su organización

también acomete “muchas más

cuestiones” para que sea uno de los

torneos con más seguidores en

todo el mundo.

“Nosotros hacemos muchas

para hacer una gran competición y

vamos llevando jugadores. Y siem-

pre aparecen nuevos jugadores. En

el Barcelona ya vi a Yamal de

chico, o Pedri o Gavi. Y en

Madrid, Vinicius, Bellingham y en

lo que viene, Mbappé”, recalcó.

GOLEA REAL MADRID 
AL ALAVÉS 

El Real Madrid, que viene de

coronarse en la actual temporada

en la Liga de España, se impuso 5-

0 en el Estadio Santiago Bernabéu

al Alavés.

Fue al minuto 10’ cuando el

conjunto merengue abrió el mar-

cador con gol de Jude Bellingham

que tras un pase cruzado que

aprovechó para colocarla al poste

derecho.

Posteriormente, al 27’, Vinícius

Junior hizo el segundo tras un pase

dentro del área que recibió para

sólo empujarla, después antes de

culminar el primer tiempo,

Federico Valverde anotó el tercero

luego de disparar al ángulo dere-

cho.

En la parte complementaria, al

70’, llegaba de nueva cuenta

Vinícius para hacer su doblete al

disparar con potencia de forma

cruzada y alargar el marcador 4-0.

Finalmente, al 81’, Arda Güler

sentenciaba el encuentro luego de

recibir un pase y rematar de zurda

para vencer al portero rival.

El Manchester City le ganó 2-0 como

visitante al Tottenham en el duelo pendi-

ente de la Jornada 34 de la Premier

League de Inglaterra.

Fue hasta el minuto 51’ cuando los

dirigidos por Pep Guardiola abrieron el

marcador luego de que Erling Haaland la

empujó frente al arco tras recibir un pase

cruzado.

Posteriormente, en al 85’, Son Heung-

Min tuvo para empatar la pizarra, esto

luego de que la tuvo frente al portero

Stefan Ortega que se la terminó

impactando.

Ya en el tiempo agregado, al 91’, se

marcaba penal para los visitantes y fue

de nueva cuenta Haaland quien se encar-

gó de marcar el segundo para su equipo.

Con este resultado el Manchester City

retoma la cima de la Premier League con

88 puntos y de ganar el último partido de

la temporada se coronaría. 

Arsenal, que es segundo, le sigue

dando pelea al tener 86 unidades.
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El volante mexicano Jesús Molina pone

fin a su carrera como futbolista profesion-

al, luego de 17 años de militar en el máxi-

mo circuito.

“Ha sido una decisión difícil, pero pen-

sada con mi familia. Quiero agradecerle a

todos los equipos y directivos que me

dieron la confianza y la oportunidad”,

expresó Molina, en su discurso de despedi-

da.

El ahora exfutbolista inició su recorrido

con Tigres, para continuar en América,

Santos, Monterrey, Guadalajara y Pumas. A

todos les guarda cariño, aunque al hablar de

los universitarios no pudo evitar el llanto.

“Después de una lesión complicada,

como la rotura de ligamento cruzado, en

Pumas confiaron en mí y,si bien no pude

corresponder, me voy contento porque di

lo mejor de mí”, comentó el originario de

Hermosillo, Sonora, quien también tuvo

partidos en la Selección Nacional.

Molina señaló que ahora descansará y

disfrutará de su familia, aunque sabe que

“seguramente, voy a seguir ligado a esto

del futbol”, pero -ahora- no hay alguna

oferta.

“Tengo mi curso de entrenador y mi car-

rera también de derecho. Me gustaría

prepararme para —en un futuro— también

poder ejercer de lleno esa profesión como

derecho deportivo”, mencionó el exju-

gador de 36 años.

Jesús destaca su debut en Primera

División (con los Tigres) y los campe-

onatos de Liga MX con América (dos) y

Santos (uno) como los momentos más

importantes de su carrera, pero acepta que

tuvo unos pendientes.

“La cereza del pastel hubiera sido ir a un

Mundial. Estuve cerca de ir al de Rusia en

el proceso de Juan Carlos Osorio, pero las

cosas pasan por algo, y el otro fue ir a

Europa. Tuve la oportunidad cuando

estuve en Tigres”, apuntó.

César ‘Chino’ Huerta podría dejar a

los Pumas este mercado de fichajes con

destino a Europa, confirmaron fuentes

con conocimiento del tema. 

El atacante mexicano es blanco de

clubes que militan en el Viejo Continente

y que, incluso, juegan la UEFA

Champions League sobre todo en

Inglaterra y España, pudo conocer este

portal.

El ‘Chino’, quien lleva dos años con

los Pumas, ha sido seguido por varios

clubes top de Europa y será cuestión de

tiempo para que se defina su futuro,

puesto que saben que estos meses que

vienen puede concretarse una oferta

importante debido a la actividad que

Huerta tenga con la Selección Mexicana.

Si bien Huerta tiene contrato vigente

con los Pumas, cuenta con una cláusula

de recisión, misma que sería pagada por

el club europeo que lo quiera. Además, la

directiva felina está de acuerdo en dejar-

lo salir si es que esto conviene a todas las

partes, pues su filosofía es ayudar a sus

jugadores a cumplir sus sueños.

SE VA SALVIO
Mientras tato, el paso de Eduardo

‘Toto’ Salvio en Pumas llegó a su fin al

no llegar a un acuerdo para renovar su

contrato que termina en este verano.

El argentino llegó para el Apertura

2022 y se va tras este Clausura 2024 en

que Pumas se quedó eliminado en

Cuartos de Final ante Cruz Azul.

Atlante y Cancún FC van a definir tanto hoy

como el próximo sábado al único monarca del

respectivo Campeón de Campeones de la tempo-

rada 2023-2024 de la Liga de Expansión MX. 

En una serie a dos juegos entre ambos equipos,

el duelo de ida será esta noche cuando el local

Cancún enfrente al conjunto del Atlante en punto

de las 19:00 horas. 

Ambos equipos se enfrentan por el hecho de que

Cancún ganó el Torneo Apertura 2023 y el rival

Atlante se hizo de la corona en el Clausura 2024. 

Cabe señalar que el juego de ida va a ser este

día en Cancún, y la revancha será en la cancha del

Atlante. 

Y el juego de vuelta ocurrirá en el estadio

Ciudad de Los Deportes, en la capital del país,

teniendo el duelo en punto de las 18:00 horas del

próximo sábado. 

El Mallorca del técnico mexi-

cano Javier Aguirre sumó un

valioso punto ante Osasuna que le

acerca a la permanencia en la

Primera división del futbol

español, gracias al gol de Sergi

Darder en el minuto 65 que empató

el de Jon Moncayola en el 14.

Con los deberes hechos desde

hace varias jornadas, Osasuna vive

un final de Liga algo descafeinado,

circunstancia que quedó patente

con la mala entrada en El Sadar.

De una falta lejana llegó el

primero del encuentro. José Arnaiz

puso el balón al área, el balón fue

rechazado por la zaga visitante y

Jon Moncayola, muy preciso,

metió el cuadragésimo gol de

Osasuna esta campaña con un dis-

paro desde la frontal pegado al

palo.

El ritmo bajo claramente tras el

gol, con un Mallorca metido atrás

esperando una contra. Por su parte,

a Osasuna le faltó claridad en área

rival, con un Aimar Oroz como

hombre elegido para las incur-

siones.

La entrada de Abdón Prats

dio profundidad y mordiente a

los de Aguirre. Iker Muñoz

reventó el esférico, pero el tiro

salió algo centrado y fue repeli-

do sin problemas por Rajkovic.

Los baleares inquietaron la meta

de Aitor por mediación de Gio

González, segundos antes de

hacer el 1-1.

Mallorca siguió buscando la

victoria hasta que Hernández

Hernández decretó el final.

La tercera, ¿la vencida?

Monterrey recibe mañana al Cruz Azul.

Jesús Molina se retira
Quien debutara con Tigres hace 17 años

anunció su retiro de las canchas ayer

Jesús Molina no pudo ocultar su llanto.

Kylian Mbappé fue “balconeado” por el presidente de La Liga.

Sería merengue
por cinco años

Gana Manchester City y se
aferra al título en Inglaterra

El City, a un triunfo de coronarse.

Da Mallorca de Aguirre
otro paso a la salvación

Definen Atlante y Cancún al Campeón de Campeones en la Expansión

Quieren al ‘Chino’ en la Champions

César Huerta, el “Chino”.

Tras dos
fracasos en
semifinales
en la Liga
Mx, ahora
Monterrey
busca
colarse 
a la final

A Osasuna le faltó claridad en área rival.

El duelo de ida será esta noche.
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Saúl “Canelo” Álvarez el pasado 4 de
mayo se enfrentó a Jaime Munguía, en
esta guerra de mexicanos el victorioso
fue el tapatío por decisión unánime y
retuvo sus cuatro títulos de los superme-
dianos.

Aunque Álvarez Barragán señaló que
no pensaba en un rival próximo, la
Federación Internacional de Boxeo ya le
tiene un retador y se trata de William
Scull.

Cuando parecía que el siguiente con-
trincante del “Canelo” podría ser David
Benavidez o Terrence Crawford, la FIB
cambió el panorama y le ordenó al mex-
icano comenzar negociaciones con el
cubano para defender el título indiscuti-
do de las 168 libras.

El organismo habría dado 28 días al
“Canelo” Álvarez y William Scull para
llegar a un acuerdo, el tiempo comienza
a correr desde este 14 de mayo y eviden-
temente en las negociaciones debe existir
el tema económico.

El pugilista mexicano claro que tiene
la opción de rechazar un duelo con Scull,
sin embargo, podría costarle caro ya que
la Federación Internacional de Boxeo le
quitaría ese título mundial de las 168
libras, porque este duelo lo está dictami-
nando de carácter mandatorio.

Álvarez Barragán conquistó el título
de esta categoría y de este organismo en
2021 cuando venció por nocaut técnico a
Caleb Plant.

Se conocerá en los próximos días que
decisión toma Saúl y el “Canelo Team”,
ya que como es costumbre el tapatío
subirá de nuevo al ring en septiembre y
falta ver contra quién se medirá.

El boxeador retirado y multi-
campeón mundial, Floyd ‘Money’
Mayweather, anunciará pelea de
exhibición en la Ciudad de México
ante un viejo rival.

Mayweather enfrentará al tam-
bién estadounidense de ascenden-
cia mexicana Víctor ‘Vicious’
Ortiz en la capital mexicana el
próximo 24 de agosto.

Se rumora que el recinto para la
pelea de exhibición sería la Plaza
de Toros México, la Arena Ciudad
de México o incluso la plancha del
Zócalo.

Como si fuera poco, existe el
rumor de que Mayweather pueda
dar un entrenamiento masivo en el
Zócalo este jueves tras el anuncio
de su pelea de exhibición.

Mayweather enfrentó a Víctor
Ortiz en septiembre de 2011 y

ganó con la contienda con un
polémico nocaut en el cuarto asalto
que pasó a la historia del boxeo.

En aquel episodio, Ortiz conec-
tó un cabezazo a Mayweather que
el réferi sancionó con un punto. Al
momento de chocar guantes, Ortiz
se disculpó con un abrazo, pero al
separarse, Mayweather conectó
dos letales golpes que precipitaron
a Vicious a la lona de donde ya no
se recuperó.

Mayweather anticipó desde
hace varias semanas vía redes
sociales que tenía una sorpresa
reservada para los fanáticos mex-
icanos este 15 de mayo con un
gráfico en el que aparece
‘Money’ con los guantes calzados
y el monumento al Ángel de la
Indepedencia con la Ciudad de
México de fondo.

Daniil Medvedev, número cuatro del
ranking mundial, no podrá defender el
título en el Masters 1000 de Roma que
consiguió en 2023, tras la dura elimi-
nación en octavos de final frente al esta-
dounidense Tommy Paul (16°).

En una hora y 14 minutos de juego en
el Grandstand arena, en el Foro Itálico, el
norteamericano de 26 años se impuso en
gran forma por 6-1 y 6-4 para acceder a
los cuartos de final en la capital italiana.

De esta manera, el ex número 1 del
mundo extendió su insólita particularidad
al nunca poder revalidar una con-
sagración en el circuito ATP: en este año
ya falló en repetir sus coronaciones en
Dubai, Rotterdam, Miami y ahora en
Roma, donde se había proclamado
durante 2023.

Por su parte, el nacido en Voorhees,
Nueva Yersey, ganador en Dallas en la
presente temporada, enfrentará en la
próxima instancia al polaco Hubert
Hurkacz (9°), que logró vencer al argenti-
no Sebastián Báez (19°) por 5-7, 7-6 (5)
y 6-4.

Luego de la dura derrota en manos del
estadounidense Tommy Paul (16°) este
martes en octavos de final de Roma, el
tenista ruso Daniil Medvedev (4°) dio
vuelta rápidamente la página en confer-
encia de prensa, postulando a sus dos
principales candidatos en Roland Garros,
el cual iniciará el próximo domingo 26 de
mayo.

“Creo que si Novak y Carlos juegan
son grandes favoritos. Les gusta la super-
ficie y ya ganaron Grand Slams. Pero

ahora quizás está un poco más abierto que
antes. Bueno para mí también, porque
generalmente no juego bien ahí. Mientras
más abierto esté, mejor para mí”, reveló el
ex número 1 del mundo, que participó en
siete ediciones en el Major francés, fallan-
do cinco veces en su estreno y destacán-
dose su actuación en 2021, cuando
accedió hasta cuartos de final.

IGA ALCANZA MARCA DE SERENA
Imparable. Ese es la palabra perfecta

para definir a Iga Swiatek número uno
del mundo. La polaca se presentó en
cuartos de final del WTA 1000 de Roma
y no dejó dudas ante Madison Keys (16ª),
a quien venció por 6-1 y 6-3.

Ayer marcó diferencias abrumadoras
desde el primer parcial, donde le quebró
el saque a si rival en tres de los cuatro
turnos al servicio que tuvo.

La segunda manga se emparejó más de
imaginado, e incluso Keys contó con
siete chances para arrebatarle el saque a
la de Varsovia, pero no pudo hacerlo. La
situación fue contraria cuando la esta-
dounidense estuvo al servicio, ya que no
logró salvar la única situación de break
en su contra y allí Swiatek sacó la venta-
ja final.

De esta forma, la número uno del
mundo continúa en estado de gracia y
acumula nueve triunfo en fila, desde
Madrid, donde logró el título.

Además, alcanzó su semifinal 16° en
un torneo de WTA 1000 sobre 30 que dis-
putó, logrando así un 53.6% de presen-
cias en esta instancia. Dicho número
supera el 53.1% que había logrado la
histórica Serena Williams. En la semifi-
nal, espera por la vencedora de Cori
Gauff (3ª) y Qinwen Zheng (7ª).

El primer día de actividades de
las 500 Millas de Indianápolis
2024 fue suspendido debido a las
fuertes lluvias en la zona del cir-
cuito donde los competidores han
tenido solo unos minutos en pista
antes de que se neutralizara toda la
actividad y donde el mexicano
Pato O’Ward se ubicó en el top 5.

Scott Dixon se llevó el mejor
promedio de velocidad con
229.107 mph seguido por el regre-
so de Marco Andretti, quien está
inscrito para esta carrera como
única competencia en el año. El
hijo de Michael Andretti logró una
mejor vuelta de 229.399 mph.

La tercera plaza quedó en

manos de Takuma Sato con un reg-
istro de velocidad de 225.551 mph
justo por delante de Patricio
O’Ward. El mexicano fue el único
integrante portador de un motor
Chevrolet en el top 5 al cronome-
trar 224.993 mph superando a
Christian Lundgaard.

La lluvia llegó rápidamente al
circuito y llevó a que se eliminara
el descanso programado para hoy,
pero incluso así las condiciones no
mejoraron. A las 14 horas locales,
12 del centro de México, control
de carrera dictaminó que toda la
actividad sería cancelada dado que
no había posibilidad de que la llu-
via se alejara.

Jairus Richards pegó un sencillo al
jardín izquierdo y trajo a la registradora
la carrera del desempate en los spikes de
Jack Mayfield en la parte baja de la
duodécima entrada, para que los Toros
de Tijuana se llevaran anoche el
primerode la serie ante los Sultanes de
Monterrey.

Las nueve entradas reglamentarias
arrojaban un empate a cuatro carreras en
el estadio de beisbol Monterrey, por lo

que el juegose tuvoque prolongar hasta
el citado episodio.

DJ Snelten perdió el juego al
embasar al hombre de la carrera del
desempate. 

Enfrentó a cuatro hombres, regalando
dos pase por bola mala y recibiendo un
imparable.

Ganó Jared Wilson, quien lanzó dos
innings completos recibiendo un sólo hit
y recetando un chocolate.

Nikola Jokic aportó una
actuación memorable de playoffs
para celebrar su tercer premio al
Jugador Más Valioso.

El astro serbio anotó 40 puntos
por los Nuggets de Denver, que
doblegaron el martes 112-97 a los
Timberwolves de Minnesota.

Los campeones defensores de la
NBA borraron a Anthony Edwards
y se colocaron a una victoria de
avanzar a la final de la Conferencia
Oeste.

Jokic añadió 13 asistencias y
siete rebotes, sin perder balones. El
equipo local se llevó la victoria por
primera vez en esta serie semifinal
de conferencia.

Edwards se vio limitado a 18
puntos, al atinar cinco de 15 dis-
paros. Karl-Anthony Towns lideró
a los Wolves con 23 puntos, mien-
tras que Rudy Gobert finalizó con
18.Con su primera racha de tres
derrotas en la campaña, los Wolves
disputarán el jueves un partido de
vida o muerte en su casa del Target
Center.Necesitan ganar para

obligar a un séptimo duelo.

KNICKS TAMBIÉN
En Nueva York, Jalen Brunson

consiguió 44 puntos, para llegar a
los 40 por quinta ocasión en esta
postemporada, y los Knicks de
Nueva York aplastaron el martes
121-91 a los Pacers de Indiana para
quedar a un triunfo de avanzar a lo
que sería su primera final de con-
ferencia desde 2000.

Josh Hart sumó 18 puntos y 11
rebotes, mientras que Deuce
McBride marcó 17 unidades
después de incorporarse a la alin-
eación titular.

Guanajuato y Nuevo León se
enfrentarán por la medalla de oro del
inline hockey juvenil mayor varonil de
Nacionales CONADE 2024.

En una semifinal no apta para cardía-
cos, el conjunto guanajuatense que llega
invicto a la final derrotó en tiempo extra
al representativo de la Ciudad de
México.

“Ellos iniciaron ganando 1-0,
nosotros empatamos, iban ganando 2-1,

empatamos, nos vamos a tiempo extra y
terminamos metiendo el gol que nos dio
el gane”, dijo un eufórico Alejandro
Vallejo, portero del equipo del bajío.

El otro boleto a la final fue para
Nuevo León que se impuso por el mismo
marcador a Puebla, lo que dejo la mesa
puesta para que dos viejos conocidos se
enfrenten por el oro, mismo duelo que en
2023.

“Perdimos en penales contra Nuevo

León, así que viene la revancha, ojalá
esta vez nos llevemos el triunfo. Es como
el rival de siempre, el rival a vencer, los
vemos fuertes, pero yo creo que sí les
podemos ganar”, afirmó Vallejo que vive
sus cuartos Nacionales CONADE.

Este miércoles se disputarán todas las
finales y los partidos por el bronce en las
categorías juvenil menor, mayor varonil
y juvenil femenil en el Deportivo
Revolución de Guadalajara.

Impone FIB rival al ‘Canelo’

Floyd Mayweather.

Pelearía Floyd en el Zócalo

Eliminan a Medvedev en Masters de Roma

En la Indy 500

O’Ward, en top 5 en 
primer día de prácticas 

Daniil Medvedev, número cuatro del mundo.

Nuggets, a uno de la final

Denver aplastó a Minnesota.

Nuevo León y Guanajuato, por el oro en inline hockey
En Nacionales Conade

Sultanes cayó con Toros de Tijuana.

‘Embisten’ a los Sultanes

William Scull, sería el próximo rival del “Canelo”

El mexicano fue el único integrante portador de un motor Chevrolet
en el top 5 al cronometrar 224.993 mph.
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Eugenio Derbez se pondrá la capa y
los colmillos para encarnar a Drácula
en "Y llegaron de noche", serie de
comedia de ViX que revivirá cómo se
rodó el filme original de 1930 en len-
gua española.

"Me pusieron barba, me pintaron el
cabello de negro y sí soy", dijo el actor
a EL UNIVERSAL.

“Está basada en una historia real que
casi nadie conoce sobre Drácula, pero
que sucedió durante la filmación de su
película”, añadió.

En su momento, se dio la casualidad
de que Daniel Birman, de Alameda
Films, le entregó al actor el premio
Canacine 2023, obsequiándole una pla-
yera de "El Vampiro". (1957) que la
compañía produjo

“Es una casualidad hermosa, por un
trabajo que acabo de hacer”, dijo
Eugenio, sin que nadie sospechase de
que proyecto hablaba.

Ahora, la distribuidora de contenido
audiovisual explicó este martes, en un
comunicado, con las primeras imáge-
nes del comediante caracterizado de
vampiro, que su nueva producción está

"inspirada en la vida real" porque
enseña la grabación de la película
"Drácula", fechada en 1930, entre bam-
balinas.

"Mientras (el actor) Béla Lugosi fil-
maba 'Drácula' durante el día en los
estudios Universal, al final de cada día

otro elenco y equipo llegaba a hacer
exactamente la misma película, pero en
español", describió.

Este segundo reparto "filmaba desde
el atardecer al amanecer" y, a pesar de
los obstáculos, "el consenso de la críti-
ca es que la versión en español es
mejor", sostuvo.

"Y llegaron de noche" estará dispo-
nible en ViX este 2024, pero la produc-
tora aún no ha dado una fecha concre-
ta.

Con esta serie, Derbez vuelve a
hacer comedia televisiva en español
tras "La Familia Peluche", que protago-
nizó hace más de 10 años, y lo hace,
también, desde la parte administrativa:
su empresa 3Pas Studios forma parte
de la producción ejecutiva.

"Buscamos una historia diferente,
divertida y hasta inspiradora", declaró
el actor, que se mostró emocionado por
haber conseguido que la producción
esté "al nivel que se buscaba".

La serie marca su regreso a la come-
dia en tv en español tras más de 10
años. Su empresa, 3Pas Studios, es
parte de la producción ejecutiva.

Vuelve Derbez a la comedia: es Drácula

Cannes, Francia/ El Universal.-                 

El Festival de Cannes inauguró su 77

edición con las mujeres en el centro de la

fiesta fílmica, y en una jornada marcada

también por protestas feministas del gre-

mio del cine.

Del lado festivo, la actriz Meryl Streep

recibió la Palma de Oro de Honor a su

carrera y Greta Gerwig se convirtió en la

primera realizadora americana en presidir

el Jurado de la Competencia gala.

ODA A LA
"DANCING QUEEN"

El momento más esperado llegó cuan-

do la actriz Juliette Binoche le entregó la

Palma de Oro de Honor a Meryl Streep.

Tras proyectarse fragmentos de su casi

medio siglo de carrera, la actriz estadouni-

dense salió al escenario ante un público de

pie, cuya ovación hizo cimbrar las buta-

cas.

"Si la contribución de las mujeres

muchas veces ha sido invisible este no es

tu caso, eres un tesoro internacional. Tú

has cambiado la forma en la que vemos a

las mujeres en el mundo del cine",

expresó Binoche entre lágrimas.

"¿Cómo hiciste para tener cuatro hijos

mientras hacías todo eso?", añadió con

humor. "¡Felicidades a nuestra 'Dancing

Queen', Meryl Streep!", dijo al tiempo que

sonaba la mítica canción de ABBA.

Meryl, conmovida, agradeció a las

cabezas del Festival, Thierry Frémaux e

Iris Knobloch, por invitarla a Cannes des-

pués de 35 años, ya que la última vez que

Meryl estuvo en La Croisette fue con la

cinta "Un grito en la oscuridad", en 1989.

"Cuando estuve aquí por primera vez

ya era madre de tres hijos, estaba por cum-

plir los 40 y pensé que mi carrera estaba

terminada, no era una expectativa irreal

para las actrices de esa época.

"Y la única razón por la que estoy aquí

esta noche es por los artistas tan talentosos

con los que he trabajado, entre ellos,

Greta. Y por ustedes, cada una de las per-

sonas de la audiencia. Estoy muy agrade-

cida de que no se hayan cansado de mi

rostro y me hayan bajado del tren",

expresó antes de tomar el preciado trofeo.

Posteriormente, se proyectó el filme

"Le deuxieme acte", que está fuera de

competencia y es dirigido por Quentin

Dupieux.

Además de Gerwig, la directora liba-

nesa Nadine Labaki, la actriz francesa Eva

Green, el guionista turco Ebru Ceylan, el

cineasta español Juan Antonio Bayona, el

actor italiano Pierfrancesco Favino, el

director japonés Kore-eda Hirokazu y el

actor francés Omar Sy completan el equi-

po que decidirán qué película se hará con

el máximo honor de Cannes este año.

MUJERES 
SE HACEN ESCUCHAR

El certamen, llevado a cabo en el Gran

Teatro Lumiere, fue empañado este mar-

tes por nuevos casos del movimiento

#MeToo sacados a la luz. Entre ellos, la

denuncia de nueve mujeres, incluida una

violación a una joven de 15 años, al pro-

ductor francés, Alain Sarde.

Un centenar de personalidades del

mundo del cine, entre ellas Juliette

Binoche o Isabelle Adjani publicaron

además una tribuna en la que denunciaron

la inacción de las autoridades frente a los

señalamientos de abusos sexuales.

Durante la rueda de prensa oficial que

ofreció el Jurado previo a la inauguración,

fue Gerwig quien pidió continuar "expan-

diendo la conversación respecto al

#MeToo entre la comunidad fílmica".

Meryl Streep recibe su reconocimiento en honor a su trayectoria, siendo
el momento más importante de la inauguración del Festival.

“Y llegaron de noche”, es el nombre
de la comedia de ViX.

París, Francia.-                                          

Un tribunal francés absolvió el mar-

tes al cineasta Roman Polanski de difa-

mar a una actriz británica a la que cali-

ficó de mentirosa después de que ella

lo acusara de abuso sexual. El caso se

deriva de una entrevista de 2019 con la

revista Paris Match, donde Polanski

supuestamente llamó mentirosa a

Charlotte Lewis tras sus acusaciones.

El fallo de la corte no abordó la

veracidad de la acusación de violación,

sino que se centró únicamente en si los

comentarios de Polanski en la entrevis-

ta constituían difamación contra Lewis.

Polanski negó los cargos.

El veredicto fue emitido el martes

por la tarde en un tribunal de París.

Lewis dijo que se sentía decepciona-

da por el resultado y que apelaría.

“Me siento triste”, dijo. “Para noso-

tros, esto no ha terminado”.

Polanski no estuvo en la corte. Su

abogada Delphine Meillet lo llamó

para anunciarle la noticia. Dijo que el

tribunal reconoció su derecho a impug-

nar a las personas que hacen acusacio-

nes en su contra. Señaló que el veredic-

to se produjo el día de la inauguración

del Festival de Cine de Cannes, cali-

ficándolo como “un día simbólico”.

“Es una victoria para los derechos

de la defensa”, dijo el abogado.

El meollo del caso era que Polanski

refutó las acusaciones de agresión

sexual de Lewis en la entrevista de

2019 con Paris Match, describiéndolas

como una “mentira atroz”. Lewis sos-

tenía que los comentarios eran difama-

torios, iniciando una batalla legal con-

tra el director de 90 años, conocido por

clásicos como “Rosemary’s Baby” (“El

bebé de Rosemary”), “Chinatown”

(“Barrio Chino”) y “The Pianist” (“El

pianista”).

Lewis, quien hizo públicas sus acu-

saciones por primera vez en 2010,

afirmó que Polanski “abusó sexual-

mente de mí de la peor manera posible

cuando tenía solo 16 años”, refiriéndo-

se a un incidente en 1983 en París

durante la selección de elenco para la

película “Pirates” (“Piratas”).

El cineasta ha enfrentado otras acu-

saciones de agresión sexual a lo largo

de décadas, incluido un caso notable de

1977 en el que fue acusado de violar a

una menor de 13 años en Estados

Unidos. Polanski se declaró culpable

en ese caso, pero huyó a Europa en

1978 antes de que se le dictara senten-

cia.

Absuelven a Polanski acusado de difamación

Recibe Meryl Streep Palma de Oro en Cannes

Su acusada se dijo decepcionada po
r el resultado y dijo que apelará.

El Universal.-                                              

Una de las temáticas más impor-

tantes y recurrentes en las canciones

de Twenty One Pilots son los conflic-

tos internos y los problemas de salud

mental, a los que, probablemente, se

estén enfrentado millones de perso-

nas.

Pero ellos también luchan, cons-

tantemente, con retos emocionales,

sobre todo cuando se encuentran de

gira, y es que, sentirse lejos de casa y

separados de sus seres queridos por

mucho tiempo, no les resulta nada

fácil; sin embargo, han encontrado en

su música la manera de equilibrarse.

"La mejor forma de hacer el tour y

mantener nuestra salud mental es que

a veces ponemos un freno. Estamos a

solas, pero, lo más importante, es

estar en un lugar donde la gente cono-

ce nuestras canciones. Lo que más

nos satisface es compartir nuestra

música, hacerlo masivamente nos

complace y nos mantienes saludables

para estar cerca de nuestros fans",

dijo Tyler Joseph, vocalista, en confe-

rencia de prensa.

Por ello, han decidido iniciar su

gira en recintos pequeños, donde pue-

dan conectar y estar mucho más cerca

de sus fans, como el Lunario del

Auditorio Nacional, donde se presen-

tarán esta noche.

"Es importante hacer un show

pequeño para conectar directo con los

fans; a veces las bandas ya no tienen

el privilegio de conectar así con su

gente. Además, estos shows íntimos

han sido parte de nuestra historia,

siguen formando nuestra identidad,

por eso volvemos a ellos", aseguró

Josh Dun, baterista.

La primera vez que exploraron la

temática del autoconocimiento emo-

cional fue en su álbum, "Blurryface"

(2015) y posteriormente en "Trench"

(2018), donde temas como la ansie-

dad son protagonistas.

Ahora, en este 2024, la banda pone

fin a este escenario con "Clancy", su

nuevo álbum y que marcará una pauta

importante en su carrera.

"En definitiva se cierra una etapa

con este disco, y, honestamente, no

pienso ni sé qué viene para el futuro.

Aunque es difícil imaginarnos sin

hacer música, esperamos envejecer

componiendo, pero es posible que al

público deje de interesarle nuestra

música en algún momento, seguire-

mos haciéndolo", agregó Joseph.

"Clancy" saldrá a la luz el próximo

24 de mayo, mientras, la agrupación

se prepara para presentarse ante sus

fans mexicanos, la noche de este mar-

tes en el Lunario y el próximo 20 de

febrero en el Foro Sol, donde darán

un concierto mucho más grande.

El dueto se presenta esta noche en el Lunario del Auditorio
Nacional.

Para Twenty One Pilots la música
es parte de su estabilidad mental

EDICIÓN 77 DEL FESTIVAL DE CINE FRANCÉS

Juliette Binoche y Jane Fonda, a su arribo a Cannes.

El jurado encabezado por Greta Gerwig posa en la alfombra roja.
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César López                                              

Teniendo como marco el Día del
Maestro, la Universidad Autónoma de
Nuevo León reconoció la trayectoria
docente de 101 profesores universita-
rios con más de cuatro décadas de labor
educativa a nivel bachillerato, licencia-
tura y posgrado.

El rector Santos Guzmán López,
destacó la entrega y dedicación de los
docentes universitarios, en específico,
que cuentan con 40, 45, 50 y 60 años
de trayectoria en la Casa de Estudios.

Durante su mensaje,señaló que por
décadas, la educación universitaria ha
representado un papel importante en el
desarrollo social y económico del país.

“La educación superior en México
ha sido un elemento esencial para el
desarrollo del país y representa la
herramienta clara para el progreso
económico y social. Esto no lo podría-
mos llevar a cabo sin los profesores
universitarios, quienes tienen un papel
fundamental en la formación de las y
los estudiantes, así como con la calidad
educativa que se imparte en nivel
bachillerato, licenciatura y posgrado".

“Gracias a la entrega y dedicación
de todas y todos ustedes, nuestra
Universidad ha podido seguir cum-
pliendo sus funciones sustantivas: la
académica, investigación y la promo-

ción y difusión de la cultura dentro de
la comunidad universitaria y en la
sociedad en general”, añadió.

EJEMPLO DE INSPIRACIÓN
Además, el ejecutivo universitario

afirmó que la docencia figura como
inspiración en la formación profesional
de cada estudiante.

“Ustedes simbolizan ese faro que
guía a los jóvenes en su paso por nues-
tras aulas; también representan el

ejemplo que motiva e inspira en la for-
mación profesional de cada estudiante
y son agente de cambio que puede
transformar sus vidas”.

Acompañaron a Guzmán López, el
Secretario General del Sindicato de
Trabajadores de la UANL, Rafael
Garza Ibarra, y la directora de
Recursos Humanos y Nóminas.

SEIS DÉCADAS DE LABOR
Durante la ceremonia, se reconoció

la trayectoria del doctor Benjamín
Limón Rodríguez, quien a lo largo de
60 años se ha desempeñado como
docente e investigador de la Facultad
de Ingeniería Civil. 

Pionero de los estudios ambientales
en Nuevo León, el Profesor Emérito y
actual presidente de la H. Junta de
Gobierno de la UANL compartió su
gratitud por haber contribuido a la for-
mación de estudiantes de ingeniería
civil durante seis décadas.

En su mensaje, el creador del pos-
grado en ingeniería ambiental invitó a
los maestros presentes a reflexionar
sobre el rol que tiene cada docente
como agente de cambio en la vida de
los alumnos.

“Durante seis décadas he tenido el
privilegio de formar parte de esta vene-
rable institución, representa para mí
una casa de conocimiento que me ha
brindado no solo educación, sino tam-
bién la oportunidad de contribuir al
desarrollo de ingenieras e ingenieros
que hoy en día son parte fundamental
de nuestra sociedad.

A lo largo 60 años, Limón
Rodríguez  ha destacado por sus contri-
buciones en el ámbito de la ingeniería
civil y ambiental, dejando un gran
legado en investigación y docencia.

En paralelo ha dedicado su vida pro-
fesional a contribuir al desarrollo sos-
tenible y al bienestar de la comunidad,
supervisando más de 20 tesis de
maestría en ingeniería ambiental.

Ha sido galardonado con múltiples
distinciones, entre las que destaca la
Presea Nuevo León al Mérito Cívico en
el área de investigación científica, el
premio de la Asociación Nacional de
Facultades y Escuelas de Ingeniería al
Mérito Académico y el Premio de
Ingeniería Civil otorgado por el
Colegio de Ingenieros Civiles.

César López                                                      

El Consejo para la Cultura y las
Artes de Nuevo León (CONARTE) a
través de la Cineteca “Alejandra
Rangel Hinojosa”, presenta la 75
Muestra Internacional de Cine de la
Cineteca Nacional, un evento cinema-
tográfico que se realiza dos veces
anualmente y exhibe una selección de
películas de diversos géneros y estilos
cinematográficos.

La 75 Muestra Internacional de
Cine está conformada con 13 largome-
trajes de  Corea del Sur, Portugal,
Israel, Paquistán, Francia, España,
Estados Unidos, Argentina y México.

La cinta que representa a México,
en esta ocasión es “Valentina o la sere-
nidad”.

Entre las cintas para esta semana
destacan:

Pequeños Peces. (Corea del Sur,
2023, 95 min.) Ho-Jun es un actor cua-
rentón que no ha podido encontrar un
lugar entre los peces gordos del mundo
del espectáculo. Rebautizado como
Hosama, causa sensación como
influencer en la comunidad de pesca-
dores de YouTube. 

El destino lo unirá con un cineasta
independiente que busca diversificar-
se, y con una actriz a quien éste inten-
ta convencer de participar en su próxi-

mo proyecto. Viernes 17 de mayo,
21:00 horas y sábado 18 de mayo,
18:00 horas.

Valentina o la serenidad. (México,
2024, 102 min.) Valentina ha perdido a
su padre en un accidente en el río.
Ante la incapacidad por comprender
qué ocurrió y rehuyendo a la posibili-
dad de no volver a verlo, la pequeña
Valentina emprenderá un viaje perso-
nal en donde su imaginación será la
única guía para descubrir qué hay
detrás de esa inesperada y dolorosa
pérdida. Sábado 18 de mayo, 20:00
horas y domingo 19 de mayo, 16:00
horas.

Mal vivir (Portugal, 2023, 127

min.) Cinco mujeres de la misma
familia intentan rescatar la funcionali-
dad de un hotel en decadencia. En el
día a día de trabajo, las diferencias
generacionales se hacen presentes.
Cuando la violencia, se hace más
explícita que nunca, este pequeño
grupo deberá retroceder lo suficiente
para entender sus relaciones filiales.
Domingo 19 de mayo, 18 horas y mar-
tes 21 de mayo, 18:30 horas.

Los boletos estarán disponibles en
la taquilla de la Cineteca Nuevo León
“Alejandra Rangel Hinojosa”, una
hora antes de cada función. Entrada
general $40; estudiantes, maestros e
INAPAM $25.

El Universal.-                                                   

El dramaturgo, director y ensayista
Luis de Tavira recibió este martes la
Medalla José Vasconcelos 2024, que
desde 1999 le otorga el Seminario de
Cultura Mexicana a ciertas figuras,
protagonistas del arte y la ciencia, por
el impacto y aportes que sus trayecto-
rias han tenido para el país. 

El arquitecto Felipe Leal, presidente
del Seminario, y el maestro Sergio
Vela, miembro titular de dicha institu-
ción, acompañaron a Tavira en la cere-
monia de entrega.

TRANSMISIÓN 
DE CONOCIMIENTO

Cuando fue su turno, Leal reconoció
el enorme conocimiento que Tavira
tiene sobre la historia del teatro en
México y mencionó a Tavira como
continuador del espíritu vasconcelista:
"Necesitamos la cultura para la educa-
ción y la educación para la cultura".

Mientras que Vela resaltó, por ejem-
plo, el peso que el trabajo del director
ha tenido tanto en la teoría como en la
práctica teatral mexicana de las últimas
décadas y leyó fragmentos de Hacer
teatro hoy, reunión de ensayos que El
Milagro editó en 2006 y que puede
interpretarse como una especie de
credo escrito por Tavira sobre el papel
del director de escena. 

"La figura de Luis de Tavira destaca
por la transmisión del conocimiento
del teatro, tanto en sus aspectos con-
ceptuales, hermenéuticos, históricos,
filosóficos, como en la praxis teatral
que, en última instancia implica ese
hacer del drama —drama, en griego,
no es más que acción—", fueron pala-
bras de Vela.

Uno de los aspectos más interesan-
tes del discurso de Tavira fue su reca-
pitulación del teatro del siglo XX
mexicano, y el punto en el que la SEP
y la UNAM asumieron como públicos
los proyectos teatrales de Celestino
Gorostiza y Julio Bracho: "El teatro en
la historia de México se convirtió en un
asunto de Estado y se adjudicó la res-
ponsabilidad de dotar a los gobiernos
de una infraestructura y un presupues-
to"

TEATRO PÚBLICO
Tavira se refirió también el surgi-

miento en México de un incipiente tea-
tro público, que estableció la organiza-
ción y la producción del teatro como
tareas de las administraciones públicas,

El teatro entendido no como "resul-
tado de un mecenazgo ilustre ni como

el negocio de una empresa comercial,
situada en el contexto conceptual que
conforma las instituciones públicas".

La acción teatral, resignifica, en
otras palabras, como bien común, con-
tinuó Tavira: "Pertenece a lo que se
construye en común y está determina-
do por las formas en que se articula la
acción de muchos".

Algunos de los ganadores de la
medalla han sido el historietista
Gabriel Vargas, el violonchelista
Carlos Prieto, el investigador y divul-
gador de la ciencia Ruy Pérez Tamayo,
y el biólogo y exrector de la UNAM,
José Sarukhán. En el público pudo
verse a escritores y artistas como
Arnaldo Coen, Carlos Prieto, Javier
Garciadiego, Javier Bracho, Hugo
Hiriart, Fernando Fernández y Silvia
Molina, entre otros.

Honra UANL trayectoria de sus profesores

Honran a De Tavira con Medalla José Vasconcelos

El programa abarca talleres, charlas, recorridos y más.

Un  total de 101 catedráticos con 40, 45, 50 y 60 años de servicio, fueron reconocidos durante el evento.

Se trata de una selección que ofrece un amplio panorama de cine  internacional. 

Conmemorará NL el Día

Internacional de los Museos
César López                                                   

La Secretaría de Cultura de Nuevo
León junto con CONARTE y Tres
Museos celebrarán el Día Internacional
de los Museos.

Dicha conmemoración se realiza el 18
de mayo y tiene el objetivo de concienti-
zar sobre la importancia de ellos como un
medio para el intercambio cultural.

En el año 1977 el Consejo
Internacional de los Museos (ICOM)
estableció esta fecha, con la idea de moti-
var al público a acudir a estos recintos y
sensibilizar sobre el papel que juegan en
el intercambio cultural y el desarrollo
social. El tema de este año es “Museos
por la educación y la investigación”.

El programa abarca talleres, charlas,
recorridos y más, son eventos para todas
las audiencias, sin costo.

Las actividades iniciarán en el Centro
de las Artes, el 16 de mayo a las 19:30
horas, se llevará a cabo el Conversatorio
“El museo: Espacio de transformación”,
se reflexionará sobre a los espacios
museísticos como enclaves  para el dis-
frute estético y la educación, participan:
Yasodari Sánchez, Damián Ontiveros,
Angélica Piedrahita y Eliza Téllez. 

El 17 de mayo, las niñas y los niños
están invitados a la “Pijamada en el
Museo”, será una tarde llena de creativi-
dad en el Centro de las Artes, a partir de
las 17:00 horas.  

La Pinacoteca de Nuevo León, será
sede del “1er Encuentro Caníbal:
Coloquio performativo extradisciplinar”,

presentación del libro performática extra-
disciplinar: "Recetario Canibal". Los
Caníbales son un grupo de estudio en
afecto, investigación de las artes y la
sociedad entendida desde una mirada
extradisciplinar y práctica metanarrativa,
interesado en temas de cómo el arte
puede transformar la realidad, sábado 18
de abril 16:00 horas. 

MÁS ACTIVIDADES
El 24 de mayo a las 15:00 horas con la

inauguración de la biblioteca de investi-
gación ARTIS Archivo y Memorias
Colectivas Pinacoteca de Nuevo León,
un espacio de archivo bibliográfico que
registra las exposiciones, artistas y cura-
dores que se han presentado en la
Pinacoteca del Estado. También se tendrá
una charla con Rocío Cárdenas Pacheco
sobre la importancia de la investigación
en las artes.

La exposición “El Regreso de
Quetzalcóatl Ce-Acalt Topiltzin”, será
inaugurada el 22 de mayo a las 19:00
horas, se trata de una muestra del trabajo
realizado por Héctor Campos en diferen-
tes etapas, a través del cual se aprecia de
maneras contemporáneas la leyenda del
ascenso y descenso de Quetzalcóatl.

Finalmente, la Escuela Adolfo Prieto
presenta la cápsula informativa Día
Internacional de los Museos, con el obje-
tivo de dar a conocer el tema de este año
“Museos por la educación y la investiga-
ción”, en el que se subraya el papel fun-
damental de estas instituciones cultura-
les.

Recibe Conarte muestra internacional de cine

Son eventos para todas las audiencias, sin costo.

Se reconoció el enorme conocimiento del dramaturgo sobre la historia del tea-
tro en México, además de ser un continuador del espíritu de Vasconcelos.


